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La Seda gestionará el aval con Cajamadrid al negarse la Comunidad a adelantarlo

El cierre de Ofirex confirma que la 
crisis industrial no toca fondo

supervivencia depositadas en el apoyo 
financiero por parte de la Comunidad, 
pero el Gobierno regional se ha retrac
tado de su compromiso sin dar explica
ciones. Los 98 trabajadores de Ofirex. por 
su parte; temen el inminente cierre de

El posible cierre de Ofirex y el anuncio 
de ia retirada del a'al de la Comunidad 
de Madrid a La Seda de Barcelona 
aumentan la crítica situación de la indus
tria en Alcalá. Esta última empresa man
tenía gran parte de sus esperanzas de

Ofirex. empresa dedicada a 
la comercialización de maquina
ria pesada, tiene en Alcalá sus 
oficinas centrales y 98 de sus 233 
trabajadores. zX pesar de que 
hace dos años era una de las 
industrias punteras del sector a 
nivel nacional, se encuentra en 
una critica situación financiera, 
lia pasado de facturar 17.000
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millones en 1989 a no llegar a 
los •■•.000 en lo que va de año. 
Actualmente tiene un pasivo de 
8.000 millones de pesetas, que 
sus empleados achacan a lo que 
consideran una mala gestión 
además de a la crisis en el sector.

Por otra parte, los represen
tantes de los Ó00 trabajadores de 
La Seda de Barcelona en Alcalá

El fuego de 
una casa 
en ruinas 
podría ser 
provocado
Un incendio que 
podría haber sido 
provocado asoló 
anteayer por la 
noche un edificio en 
ruinas de la calle 
Cardenal Cisncros. 
Algunos vecinos de 
la zona aseguran 
haber visto a un 
individuo salir de la 
casa, minutos antes 
de que las llamas 
aparecieran. Los 
bomberos 
necesitaron más de 
dos horas y medía 
para controlar el 
fuego, que se 
extendió desde la 
Casa de tos Lizana 
hasta d número 11 
de Cardenal 
Cisncros. Los 
vecinos creen que 
este incidente ha 
sido causado por la 
desidia del 
Ayuntamiento, 
propietario del 
edificio, que no ha 
cuidado la vigilancia 
del inmueble desde 
la paralización de 
las obras de 
rehabilitación en la 
Casa de los Lizana. 
El solar, según ¡os 
residentes, ha sido 
constantemente 
imadido por 
personas de aspecto 
sospechoso.

E«é¡ Í.GAI.VÁX

P.C.*

la empresa, cuyos representantes presen
tarán el martes un expedientede rescisión 
de todos los contratos. A pesar de la crisis 
del sector, los portavoces de los traba
jadores apuestan por la viabilidad, al 
menos, de parte de la empresa.

bio de actitud de los responsa
bles autonómicos el pasado 
miércoles, en una reunión que 
mantuvieron con la directora 
general de Industria de la 
Comunidad de Madrid. Los 
empleados, que afirman sentirse 
engañados y ridiculizados, no 
han tomado aún ninguna deci
sión sobre cómo actuar.

anunciaron ayer que la Comu
nidad de Madrid no aportara los 
mil millones de pesetas prome
tidos la pasada semana por el 
alcalde de la ciudad. Florencio 
Campos.- y que fueron ratifica
dos el lunes por el Consejero de 
Industria de la CAM.

Los trabajadores de la 
empresa conocieron este cam-

El juez Calderón 
asegura que el 
CGPJ no tiene 
potestad para 
inhabilitarle

Miguel González Calderón ha 
asegurado a este diario que el 
Consejo General del Poder Judi
cial. que le abrió expediente por 
haber absuclto a un ATS del deli
to de abusos deshonestos por 
haber besado k>s pechos a una 
mujer que acudió a su consulta 
para qué le pusiera una inyección, 
no tiene ninguna potestad para 
apartarle de la carrera judicial. 
Calderón confía en que la inha
bilitación propuesta por tres de 
los cinco miembros de la Comi
sión Disciplinaria del CGPJ, no 
se haga efectiva.

Además, el magistrado ha 
interpuesto una querella contra el 
ex ministro de Justicia. Enrique 
Múgica, al que considera respon
sable del nombramiento ilegal de 
uno de los miembros de la Comi
sión Disciplinaria. Soledad Mes- 
tre, quien precisamente apoyó la 
propuesta de que González Cal
derón sea apartado de Ja judi
catura.
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Deportes

El Alcalá cayó 
0-2 en la Copa 
frente a un 
envalentonado 
Aranjuez

Derrota clara de la R.S.D. 
Alcalá por 0-2 frente al Aranjuez 
en el partido de vuelta de la Copa 
del Rey que anoche se celebró 
en el Virgen del Val. La defensa 
en línea planteada por el técnico 
local resultó ser muy estática y 
las acciones de ataque no acom
pañaron. El /Xlcalá tuvo tres opor
tunidades muy claras en las botas 
de Ortega que se fueron por la 
línea de fondo muy cerca de los 
palos. Al descanso se llegó con 
un inquietante empate a cero en 
el marcador.

En la segunda parte, los juga
dores visitantes salieron decidida
mente al ataque para intentar 
resolver la eliminatoria, con un 
planteamiento claramente de ata
que, basad’ en una mejor con
dición físic. En el minuto diez. 
/XngcMn remató impecablemente 
de cabéza al fondo de las mallas. 
Después de este gol. los akalaí- 
nos no supieron reaccionar y sólo 
las acciones aisladas de Ortega 
causaron algún peligro.

En el minuto 89, los ribereños 
remataron la faena con un gol de 
Flores sobre la salida de Amador. 
El Alcalá fue justamente elimi
nado en un partido que ño plan
teó decididamente al ataque.
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■ Vecinos do! barrio de Las 
Fronteras, en Torrejón do 
Ardoz, so concentraron ayer 
para protestar por la reapari
ción del tráfico do ostupofo- 
ciontes en la zona.
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■ Durante todo el fin de 
semana, se representa en el 
Teatro Salón Corvantes la 
comedia «Historias de la puta 
mil¡>. Lo puesto en escena es 
de Catalana do Gags.
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Se ha querellado contra el ex ministro de Justicia por presunto nombramiento ilegal

González Calderón: «Si me apartan 
de la carrera, me voy de España»
Lidia Valverde. Alcalá_

El juez que absolvió a un ATS de un 
delito de abusos deshonestos por haber 
besado en los pechos a una paciente, 
Miguel González, Calderón, no cree que el 
pleno del Consejo General del Poder Judi

cial ratifique la propuesta hecha el miér
coles por tres miembros de la Comisión 
Disciplinaria rcaltiva a apartarle de la 
carrera judicial. El magistrado, que ejerce 
sus funciones en el Juzgado número uno 
de lo Pena! en Alcalá de Henares, asegura 
que, si el pleno del CGPJ decide inhabi

litarle. abandonará España. Calderón pre
sentó en mayo una querella contra el ex 
ministro de Justicia, Enrique Mágica, a 
quien el juez considera responsable del 
nombramiento ¡legítimo de uno de los mim- 
bros de la Comisión Disciplinaria, Soledad 
Mcstre, quien apoyó la inhabilitación.

Después de que ayer se hiciera 
pública la propuesta de la Comi
sión Disciplinaria del Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ) de apartar a Miguel Gon
zález Calderón de la carrera juci- 
ciaL el juez manifestó a este rota
tivo que no cree que eso vaya a 
ocurrir, aunque si sucediera «re
curriré a donde sea. Me tendré 
que marchar de España, porque 
aquí no so podn'a vivir, esto no 
sería un Estado de Derecho, sino 
qué sé yo. un sitio como Haití o 
algo así del Caribe». Calderón 
absolvió en una sentencia dictada 
aproximadamente hace un año a 
un ATS de Alcalá de Henares del 
delito de abusos deshonestos por 
haber besado los pechos a una 
mujer de 65 años. Florentina Var
gas. tras haberle puesto una 
inyección. La sentencia íuc pos
teriormente revocada por la 
Audiencia Provincial de Madrid, 
que condenó el pasado mes de 
marzo al AIS. Luis Brioncs, a 
cinco días de arresto por una falta 
de vejación injusta así como a 
pagarle a Florentina Vargas una 
indemnización de 50.000 pesetas.

Cuando se conoció la polémi
ca sentencia, la Audiencia Provin
cial inició los trámites para revo
carla y el Consejo General del 
Poder Judicial decidió abrirle un 
expediente. Después de unas 
semanas en las que los términos 
de la sentencia de Calderón 
corrieron de boca en boca, de 
página en página de los periódi
cos y de espacio televisivo en 
espacio televisivo, tanto la Ofú- 
nión pública como los medios se 
olvidaron del asunto. Así hasta 
que en la tarde del miércoles se 
conocía la decisión de la Comi
sión Disciplinaria del CGPJ de 
elevar al pleno de este organimo 
una propuesta relativa a inhabi
litar al magistrado y apartarle de 
la carrera judicial. Tres fueron los 
miembros de la comisión que 
apoyaron esta proposición, José 
Antonio Zarzalcjos. Javier 
Gómez de Uaño y Soledad Mcs
tre. Los otros dos miembros que 
integran la Comisión Disciplina
ria. Antonio Brugucra y Antonio 
Marín, votaron en contra de ele
var la propuesta al pleno.

Miguel González Calderón se 
muestra confiado en que la pro
puesta no sea finalmente acepta-

Miguel González Calderón confía en que no le aparten de la carrera »ROJAS

da. Según el juez, el CGPJ no tie
ne potestad para inhabilitarte y 
para demostrarlo se apoya en los 
artículos 411.412 y 413 de la Ley- 
Orgánica del Poder Judicial. 
z\dcmás el juez asegura que la 
Comisión Disciplinaria que quie
re apartarle de la carrera «no está 
constituida como manda la ley.

00 los tiempos del garrote vil
L.V. Alcalá

Miguel González Calderón reconoce que. gra
cias a la sentencia del caso del ATS. ahora es 
conocido por mucha gente. Por la misma razón 
sabe que será recordado durante bastante tiempo 
y que la polémica decisión pasará a formar parte 
del anccdotario jurídico. Se trata de una popu
laridad -que yo no deseaba en absoluto», afirma. 
Calderón cuenta que todo empezó cuando un día 
recibió una llamada de una periodista de tele
visión que le preguntaba por la sentencia «yo ya 
ni me acordaba, claro, y además le dije que aque
llo no tenía importancia. Así que un día vino 
aquí, yo le repetí que aquello no era importante 
pero me dijo que a su jefe sí le parecía de interés.»

La sucesión de informaciones al respecto no se 
hizo esperar. Olderón todavía no entiende el por 
qué de tanto interés, sobre todo teniendo en cuen
ta que. durante sus largos años de carrera, ha 
hecho cosas que considera más importantes. 
Cuenta que salvó a un hombre acusado de vio
lación y asesinato del garrote vil: «ya sabe usted 
que Arco —en referencia a Franco— cuando 
intcivenía eso de la bragueta, a esc no lo libraban 
del garrote». El juez asegura que, a pesar de la 
popularidad, su vida laboral no ha cambiado, aun
que - a veces se oyen chazas ahí fuera, pero eso 
no es nada». Calderón tiene 63 anos y las cir
cunstancias actuales no le arredran, «creen que 
me van a intimidar con estas cosas, pero seguiré 
dedicándoles un día a h semana».

Cuando me abrieron el expedien
te. dos de sus miembros. Marín 
y Brugera. estaban fuera. En su 
lugar había dos suplentes y eso 
lo prohíbe la ley. Puede haber sus
titutos pero tienen que estar 
designados previamente, no 
como fueron elegidos los que 
había allí.»

El juez no ha escatimado 
esfuerzos para demostrar que el 
expediente abierto contra el por 
el CGPJ no tiene razón de ser. 
El pasado mes de mayo presentó 
una querella contra el ex ministro 
de Justicia. Enrique Mágica; al 
que acusa de de un presunto deli
to de nombramiento ilegal con

Soledad Mcstre como miembro 
del CGPJ cuando, según el juez, 
ésta no tiene los años de expe
riencia que marca la ley para 
poder acceder al cargo. Calderón 
afirma que la querella contra 
Mágica se debe a su responsabi
lidad por haber nombrado a Mcs
tre. aunque explica que «no es 
contra la señora Mcstre porque 
ella es la nombrada, será cómpli
ce.de su nombramiento. Pero yo 
al que quiero es al señor ministro, 
que no me ha hecho nada el pobre 
señor seguramente, pero es el que 
nombró a esta señora, que es la 
que se dirige contra mí y me está 
perjudicando. Si este señor hubie
ra nombrado a persona que si 
reúne los requisitos, seguramente 
este desatino no se hubiera pro
ducido.» Calderón tiene clara 
cuál debe ser su postura: «Como 
esta señora dice que me va a 
echar a mí, pues aparte yo la echo 
a ella». El juez pide en la querella 
que se establezca la correspon
diente responsabilidad del ex 
ministro y la anulación del nom
bramiento.

Sin miedo.—Cuando el 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid. Clemente 
Augcr, envió la polémica senten
cia al CGPJ por entender que 
González Calderón podría liabcr 
cometido una falta muy grave. 
Calderón se querelló contra 
Augcr y contra tres vocales del 
Consejo General del Poder Judi
cial. Mcstre. Góntcz de Liaño y 
Zarzalejo. Ibs mismos que han 
propuesto la inhabilitación del 
juez-¿Es una casualidad? Gon
zález Calderón está seguro de que 
no: «ahora no me van a dar la 
razón, tienen que mantenerse en 
sus trece».

El magistrado no considera 
que el suyo sea Un caso especial.' 
Añrma que en España hay más 
jueces que se han encontrado con 
problemas similares al suyo. La 
diferencia, según explicó, es que 
él no ha. teñido miedo como los 
demás, no se ha callado y ha lle
vado «a los medios de comuni
cación a mi cola». Además, con
tinúa, se han producido casos de 
sentencias que podrían haber 
dado lugar a responsabilidad civil 
en los que no ha intervenido el 
CGPJ. «Qué pasa con el juez que 
puso en libertad a un preso que 
luego mató a una niña. El minis
tro dijo que era un trágico error 
y eso da lugar a resjronsabiiidad 
civil y el CGPJ. ¿por qué no le 
pone un expediente? ¿eso es jus
ticia democrática? Ix> que para 
es que pertenece a la asociación 
Jueces paró la Democracia.» La 
referencia a las ventajas que tiene 
para un juez ser miembro de esta 
asociación continúan, «si se quie
re un defensa eficaz.... hay que 
hacerse de Jueces para la Demo
cracia. Yo se lo digo a la gente 
que viene aquí a hacer prácticas.»
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El Ayuntamiento ha ingresado 24 millones y medio de pesetas

Más de 120.000 bañistas han
utilizado las piscinas municipales

El desatranco 
de 
alcantarillas se 
subvencionará
Redacción. Alcalá

Redacción. Alcalá

Las piscinas municipales de la 
ciudad recibieron la véiia de 
122.112 personas durante los dos 
últimos meses del serano, julio y 
agosto. De ellas, 81792 elogie- 
ron la piscina de El Val para sus 
baños, mientras que la segunda 
en el orden de preferencias de los 
alcalaínos fue la del Parque 
ODonnell. con 27^45 entradas 
registradas. Le sigue, finalmente, 
la piscina del Centro Integrado 
de Enseñanzas (CEI), la antigua 
Universidad Laboral.

A estos datos hay que sumar 
los cursillos de natación impar
tidos en la piscina de El Juncal, 
en la que, durante los meses de 
julio y agosto. 1.640 niños apren
dieron a descnvoS'crsc por pri
mera vez en el agua.

También las piscinas de El Val 
y del Parque ODonnell fueron 
escenario de estos cursillos. La 
primera atendió a 27.060 alum
nos. y la segunda a algo más de 
7.000. En total, se adiestró a casi 
36.000 nuevos nadadores.

Ingresos.—Este servicio ha 
reportado al Ayuntamiento unos 
ingresos de más de veinticuatro 
millones y nredio de pesetas. La 
mayor parte de esta suma engrosó 
las arcas municipales durante el 
mes de julio, momento en el que 
sé registró una afluencia sensible
mente mayor que en la del resto

Las instalaciones del Val han sido las más visitadas H. SERRANO

de los meses.
La piscina de El Val propor

cionó más de quince millones y 
medio de pesetas, frente a los seis 
escasos del Parque ODonnell y 
los poco más de tres de la del 
Centro de Enseñanzas Integra
das.

La principal novedad de este 
año ha sido la ampliación de la 

dotación de piscinas con la aper
tura de las nuevas instalaciones 
del CEI y del Juncal.

Además, la de El Val ha sido 
remodclada. con lo que todas las 
abiertas al público en la ciudad 
están adaptadas en la actualidad 
a la normativa vigente de la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid en materia dé piscinas.

Estas instalaciones dan trabajo 
a 65 personas, la mayor parte de 
las cuales (32) están contratadas 
de manera eventual debido al 
carácter exclusivamente estival de 
esta actividad.

El número de trabajadores 
fijos es de 26. y el servicio de vigi
lancia está compuesto por siete 
personas.

El /juntamiento subvenciona
rá a comunidades de vecinos, 
entidades o asociaciones de la 
ciudad el servicio de desatranco 
de la red de. alcantarillado, que 
en la actualidad realiza una 
empresa privada a cambio del 
pago de 18.000 pesetas por hora.

Las subvenciones sufragarán el 
cincuenta por dentó del impone 
cuando éste no alcance las 25.000 
pesetas, y la subvención descen
derá a un veinte por ciento cuan
do la suma se sitúe entre esa can
tidad y las 40.000 pesetas. De ahí 
en adelante, la ayuda será de un 
diez por ciento. Serán las Con- 
ccjatis de Obras y de Hacienda 
las que aprueben la concesión de 
la subvención, una vez compro
bado que el beneficiario no adeu
da ninguna cantidad al Ayunta
miento. Éste ha destinado cinco 
millones de pesetas para estas 
subvenciones.

El grupo de concejales de IU 
afirmó en el pleno de la semana 
pasada, en el que se aprobó reser
var la citada suma para este fin. 
que las gestiones que las comu
nidades de vecinos deben realizar 
para obtener la subvención son 
demasiado farragosas. Tanto el 
grupo popular como el equipo de 
gobierno negaron este extremo, 
y consideraron necesario para el 
buen control de la hacienda 
municipal que las ayudas se con
cedan a posterior!.

EDIFICIO ODONNEL EN ALCALA DE HENARES
(Otra. Daganzo, frente al Parque Municipal) 

PISOS LUJO ALTO STANDING 
(DESDE 54 m2 a 274 m2)

PLAZAS DE GARAJE 
LOCALES COMERCIALES

VISITE EL EDIFICIO
LUNES A VIERNES DE 4 A 7 DE LA TARDE

SABADOS DE 11A3
0 INFORMESE EN TLFNOS:

5638197 / 5638453

KOMOCIONESINMOBIIIAUAS

C/lwz MW. 46. I? a 28002ÍAADÍ00 
W1'5638197-56384Sita! 5631603
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Sentimos debilidad por la potencia.
Hay conceptos que evolucionan con e! tiempo, y con la tecnología
El Diesel es uno de ellos. Hasta hace poco significaba, únicamente, 

rend'miento y economía.
Con el Nuevo Renault 19 RT 1.9 di Turbo Diesel también significa 

potencia, silencio y, sobre todo, emoción.
Por su nobleza y por la respuesta inmediata de su potente motor de 

93 cv. Por su aceleración que, en carretera significa seguridad, conducirle 
es sorprenderse.

■ 4 y 5 puertas. ■ Dirección asistida. ■ Cierre centralizado de puertas con 
mando a distancia. ■ Elevalunas eléctrico delantero. ■ volante y asiento 
conductor regulables en altura. ■ Asiento trasero abatióle. ■ abs en 
opción. ■ Asiento trasero de seguridad para niños en opción.

Si tú también sientes debilidad por la potencia, te entusiasmarás 
con el Nuevo Renault 19 Turbo Diesel.

NUEVO
RENAULT 19 TURBO DIESEL
—————————— Descúbrelo en:-------------------------------------------

X AUTOCARPE Pc de la Estación, 2-Tlf. 8881915
C.C. □ Val * Hf. 888 19 99

P® de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79
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Ofircxsc dtdica a f omgrrializar m.,upi!naria.pfinfln ________ _ r.-wrrB-- Tres-delos niiciiibros dcl Comité de Empresa' ' * ’p^Yírif

Era la 2a empresa del sector de la comercialización de maquinaria pesada en el 90

Los 98 trabajadores de Ofirex en 
Alcalá temen un cierre inminente
Manuel Sánchez. Alcalá

Oflrex. una empresa dedicada a la 
comercialización de maquinaria pesada 
que en su sede de Alcalá tiene 98 tra
bajadores, pasa por una situación critica. 
Hace sólo dos años era la segunda dentro

de su sector en todo el ámbito nacional. 
En el 89 su volumen de facturación ascen
dió a 17.000 millones de pesetas, mientras 
en lo que va de año no ha llegado a los 
4.000. Aparte del mal momento para el 
sector, el Comité de Empresa culpa de 
la situación a la en su opinión mala ges

tión: «Se han hecho inversiones sin sen
tido c Hispano Suiza -de la que es filinlnos 
ha dcscapitalizado». Mientras el martes 
se presentará la documentación para res
cindir todos los contratos, los trabajado
res apuestan por la viabilidad al menos 
de parte de la empresa.

La lista de empresas con pro
blemas en Alcalá parece no aca
barse nunca. Ahora le toca el 
turno a Ofirex. que hasta hace 
poco era una industria puniera 
dentro del sector de la comer
cialización de maquinaria pesa
da. llene en Alcalá 93 trabaja
dores. las oficinas centrales y 
una de sus ocho delegaciones en 
toda España, que en total cuen
tan con 233 empleados.

A pesar de vivir un impor

tante boom económico hace dos 
años, en el segundo semestre del 
90 comenzó una crisis que la ha 
arrastrado hasta la situación 
actual. Flor Egido. la portavoz 
de su Comité de Empresa, expli
ca que la espiral de malos resul
tados se inició cuando se comen
zaron a rebajar las inversiones 
en obras públicas, debido a que 
las empresas que compran 
maquinaria pesada trabajan fun
damentalmente para las admi

nistraciones central y autonómi
cas. Esto provocó que comen
zaran a deberte dinero a Ofirex 
y que disminuyera su volumen 
de ventas.

La empresa se encontraba 
entonces metida en grandes 
inversiones'que tuvo que seguir 
afrontando a pesar de disminuir 
su negocio, l^i mala situación 
fue a peor, hasta que JCB. de 
la que era represéntame. le reti
ró la franquicia. La maquinaria 

de esta empresa británica le 
suponía el 80% del negocio, y 
su reí irada causó la suspensión 
de pagos que tuvo lugar el pasa
do 31 de julio.

Ahora sus empleados, que de 
momento siguen trabajando, 
esperan al martes próximo para 
reunirse con los representantes 
de la empresa, que van a pre
sentar un expediente de resci
sión de todos los contratos: la 
presidenta del Comité de

Empresa. Blanca Quiroga. afir
ma que ellos siguen apostando 
por la viabilidad de la empresa 
al menos con parte de los tra
bajadores.

Los representantes del Metal 
de UGT. que también están a 

s favor de la continuidad de todos 
los puestos de trabajo que sea 
posible, reconocen el mal 
momento por el que pasa el sec
tor. Pero también hocen referen
cia a la mala gestión que a su 
juicio ha padecido Ofirex.

Después de la retirada de la 
franquicia de JCB. pasó los mis
mo con otras empresas. OI pasi
vo de Ofirex, que debe dinero 
a 18 bancos distintos, se cifra 
actualmente en unos 8.000 
millones de pesetas. El Comité 
de Empresa acusa a Hispano 
Suiza, de la que es filial, de 
haberla dcscapitalizado. “lleván
dose los muchos beneficios que 
hadado*. Por ello considera que 
la situación actual no debería ser 
tan mala si hubiera estado mejor 
gestionada.

Los trabajadores afirman que se sienten engañados y ridiculizados

Leguina retira él aval para
La Seda sin dar explicaciones
Lidia Valvérde. Alcalá

El presidente del Comité de 
Empresa de La Seda de Barce
lona, Francisco Calles, afirmó 
ayer que los trabajadores se sien
ten engañados después de que el 
miércoles la directora general de 
Industria de la Comunidad de 
Madrid les manifestara que la 
Consejería de Industria no ade
lantará el aval de mil millones 
anunciado la semana pasada por 
el alcalde, Florencio Campos, y 
que es necesario para que llegue 
a buen término el plan de via
bilidad de la empresa.

Las secciones sindicales con 
representación entre los trabaja
dores mantuvieron el miércoles 
una reunión con los directores 
generales de industria de las tres 
administraciones públicas impli
cadas en el desarrollo de este plan 
de viabilidad, la Comunidad de 
Madrid, la Gcncralitat de Cata
luña y el Ministerio de Industria. 
En h reunión, la directora gene

ral de industria de la Comunidad 
de Madrid aseguró a los traba
jadores que los responsables 
regionales no pueden adelantar el 
aval de mil millones de pesetas 
y que el procedimiento para obte
nerlos pasa por que la empresa 
envía a Cajamadrid la documen
tación que acrediten cuál es el 
patrimonió de la misma que está 
líbre de cargos, después de lo 
cual será la propia entidad finan
ciera la que dé el dinero» Ira Seda 
de Barcelona. Este proceso puede 
alargarse durante los próximos 
cuatro meses.

El cambio de postura por parte 
de los responsable autonómicos, 
que habían anunciado que ade
lantarían el aval a Ira Seda mien
tras Cajamadrid resolvía las cues
tiones jurídicas necesarias para 
entregar el dinero, ha caído como 
un jarro de agua fría entre los tra
bajadores. Éstos habían cumplido 
la condición de la Comunidad de 
Madrid de no llevar a cabo movi
lizaciones, por lo que desconvo- 

carón dos concentraciones que 
tenían previstas para esta semana. 
Calles, aseguró que ■■parece que 
lo único que les importa es que 
no se mueva nadie». Para ello. 
Calles afirmó que "no les importa 
mentir, no les importar actuar 
como unos golfos y unos sinver
güenzas para que los trabajadores 
rio SC movilicen. Lñ importa tres 
narices la industria álcalaíná al 
alcalde, la industria regional a la 
Comunidad de la Madrid y la 
industria de este país al ministe- 
rio> Los representantes sindica
les aseguraron que «lo que esta 
gente quiere es que seamos noso
tros. los que llevemos a la empre
sa a un callejón sin salida y que 
provoquemos esc cierre, que 
dejennas dé ir a trabajar y la 
empresa tenga que cerrar».

Los empicados aún no han 
decidido cómo van a actuar a par
tir de ahora, aunque es probable 
que continúen las movilizaciones. 
De momento, enviarán a Cajama
drid la documentación requerida. Los empicados convocarán nuevas movilizaciones p. white
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ESCUELA COMPLUTENSE 
DE ADMINISTRACION 

Y DIRECCION DE EMPRESAS

La Universidad no es necesariamente, la única alternativa para preparar tu futuro y la ";presi&f " a que están some

tidos los jóvenes para cursar una larga carrera universitaria que a veces no sintoniza con su vocación, puede significar 

el camino más seguro para el posterior fracaso.

Existen otras opciones extraordinariamente interesantes y esta que te ofrece, aquí y ahora, la ESCUELA COMPLU - 

TENSE DE ADMINISTRACION Y DIRECCION DE EMPRESAS ( ECADE ) puede ser tu auténtica oportunidad.

¿ TE PREOCUPA TU FUTURO ?
ESTE MENSAJE PUEDE SER TU OPORTUNIDAD

PERO HACE FALTA UNA CONDICION INDISPENSABLE : ; VOCACION !

♦ Vocación hacia la.actividad en el mundo de la empresa * Vocación para asumir el reto de una profesión dinámica
• Vocación que impulse a la acción, al logro de resultados * Vocación a desafiar los acontecimientos y sobreponer 
el valor a la timidez • Vocación a desarrollar toda la creatividad potencial que en tu interior permanece adormecida.

¿ QUIERES DESCUBRIR ESTA VOCACION Y CON ELLA TUS POSIBILIDADES ?

RESPONDE A LAS SIGUIENTES CUESTIONES : • Me interesa desarrollar mi potencial desde un enfoque 

que me impulse a la acción y a aprender practicando o Me interesa la gente. Desarrollar mi capacidad para comu

nicarme. Conocerme a mi y conocer las claves de la conducta de los otros © Me interesa alcanzar metas que estén 

a mi alcance y exigirme esfuerzos para aumentar mis capacidades • Quiero aprender el QUE de las herramientas 

de gestión, pero sobre todo, quiero saber el COMO aplicar esas herramientas.

SOLO A PARTIR DE ESA VOCACION PUEDES SER

[PLAN DE ESTUDIOS|

PRIMER CURSO

* Psicología Laboral
• Contabilidad
* Marketing
• Economía
♦ Estadística
* Inglés
* Informática
• Tec. Comunicación
• Derecho

SEGUNDO CURSO

• Estadística
■ Contabilidad de Costes
• Dcho. Mercantil y Tributario
* Marketing
* Economía
* Inglés
* Informática
* Gestión Admon. Personal
• Gestión de Personal

TERCER CURSO

Contabilidad de Sociedades
Dirección Comercial
Comercio Exterior
Inglés
Informática
Gestión de Recursos Humanos
Gestión Económico-Financiera
Organización de Empresas 
Dirección y Admon. de Empresas

GRADUADO EK
GESTION DE EMPRESA

[FORMA DE ACCEDER AL PROGRAMA |

REQUISITOS:

* Nivel de COU ó a falta de este requisito, expe
riencia laboral no inferior a 2 años.

* Superar pruebas psicotécnicas

• Asistir a una sesión de trabajo, previa a la ma .- 
triculación, para participar en un ejercicio de 
dinámica de grupo.

* Mantener una entrevista personal con la Dire - 
cciónde ECADE.

| INFORMACION |

En la sede de la ESCUELA COMPLUTENSE DE ADMINISTRA
CION Y DIRECCION DE EMPRESAS,- c/ Teniente Ruiz, 9 - 
teléfonos 882 37 68 y 888 62 52 (Ubicación próxima a la Fa - 
cuitad de Derecho). ALCALA DE HENARES, en horario de la 
Secretaría,

Mañanas

Tardes

10 a 13i horas

17 a 21 horas
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El tráfico de droga 
reaparece en el barrio 
de Las Fronteras

El barrio Las Fronteras de Tonxjón de Ardoz vuelve a regis
trar movimientos de tráfico de estupefacientes después de la 
espectacular operación llevada a cabo en abril por la Policía 
Nacional, en el que fue desarticulada una red de venta de droga*

Desde el mes de agosto, los 
vecinos del barrio de Las Fron
teras, en Torrejón de Ardoz, han
observado cómo el tráfico de 
estupefacientes se ha reanudado 
en esta zona. Por este motivo, 
ayer se celebró una concentra
ción que pretendía alertar con
tra este problema que se había 
estabilizado desde el mes de 
abril.

Según el inspector-jefe de la 
Policía Nacional, Abel Martín, 
la falta de personal que ha sufri
do la Comisaría de Torrejón 
este verano, a causa de las Olim
piadas de Barcelona, ha facili
tado la reaparición de un red de 
venta de droga. Incluso, señala 
el inspector-jefe, se ha podido 
comprobar que en Las Fronte
ras los payos parecen estar 
tomando el relevo a los gitanos 
en el tráfico.

La situación que se viro de 
nuevo en este barrí© ha movi
lizado a la asociación de vecinos 
Las Fronteras, que ayer realizó 
una concentración para protes
tar contra la vuelta de la droga 
a esta zona. Los vecinos, enca
bezados por María del Carmen 
Melero, se dirigieron el lunes al 

comisario de Torrejón pora 
anunciarle su decisión de salir 
a la calle.

Los habitantes de Las Fron
teras consideran que la reapa
rición del trófico de estupefa
cientes se debe a una escasa vigi
lancia por parte de la Policía. 
Así. según los vecinos, han sur
gido nuevos vendedores de dro
ga que sustituyen a los detenidos 
en el mes de abril. La Policía 
ha respondido a las declaracio
nes de los vecinos asegurando 
que la presencia policial en Las 
Fronteras ha sido constante des
de abril y que en ningún 
momento las patrulla han aban
donado la zona.

Hace cinco meses, mediante 
la grabación de una película de 
video, agentes de la Policía 
Nacional realizaron una gran 
operación para desarticular una 
red de venta de estupefacientes. 
En esta actuación policial, fue
ron detenidas 19 personas. 
Entre ellas, se encontraba 
Manuel Sánchez, el ■Toli>, que 
posteriormente fue puesto en 
libertad después de reconocer 
que adquiría la heroína en la 
vivienda de otro de los dclcni-

Aloilá cuenta con puntas negros en el tráfico de droga ti s.

dos. el «Mancli». Manuel Sán
chez ha ingresado en prisión tras 
cambiar su declaración.

La Policía Nacional tiene 
noticias de enfrentamientos 
entre algunos traficantes y veci
nos de la zona aunque Abel 
Martín asegura que «no han 
sido de gran importancia». No 
obstante, este cuerpo ha anun

ciado que, tras la denuncia de 
los habitantes de Las Fronteras 
sobre la reaparición del tráfico 
de estupefacientes en el barrio 
y sus propias investigaciones, 
aumentarán el número de efec
tivos en esta zona de Torrejón 
para evitar las situaciones de 
tensión a las que se llegó antes 
del verano.

La joven de Juan 
de Vergara 
continúa en 
prisión
S. C. Alcalá_______________ ___

María del Mar G.D. a la que 
vecinos de Juan de Vergara impi
den la entrada a su vivienda desde 
el pasado domingo, continúa 
detenida. La Comisaría de Alcalá 
ha asegurado que esta joven no 
fue puesta en libertad el jueves 
tras su detención y posterior paso 
a disposición judicial.

De esta forma, la Policía 
Nacional desmiente las informa
ciones de algunos vecinos de Juan 
de Vergara que afirmaban haber
la visto en las proximidades del 
Polígono Puerta de Madrid. Estos 
vecinos manifestaron que. a las 
cinco de la larde. María del Mar 
G.D. estaba sentada en una par
que cercano a la calle Juan de 
Vergara.

La joven, con tres anteceden
tes. fue detenida cuando presen
taba una denuncia en Comisaría 
contra sus vecinos. Los agentes 
nacionales comprobaron que la 
víctima de un robo con intimida
ción la había reconocido como 
presunta autora de este hecho. La 
Policía Nacional procedió a su 
inmediata detención y quedó 
retenida en las dependencias de 
Comisaría.

El robo se produjo en un portal 
de la calle Bartolomé de CaMro. 
Un joven de 24 años manifestó 
haber sido amenazado por una 
mujer que portaba una navaja. 
Ésta le sustrajo la cartera, con 
1,500 pesetas, y sus documentos 
personales.

Herido de gravedad en un 
accidente laboral
S.C. Alcalá___________________

Antonio Cosme, de 30 años, 
resultó herido de gravedad en un 
accidente ocurrido en la empresa 
Química Sintética. El trabajador 
manipulaba un producto químico 
de alto riesgo, el hidruro sódico, 
cuando se produjo una explosión. 
En el momento del accidente, 
estaba acompañado por otro tra
bajador que no íuc alcanzado por 
la explosión.

Antonio Cosme se encuentra 
ingresado en la Unidad de Quc- 
madosdcl Hospital de la Paz don
de se recupera de diversas que
maduras de segundo grado. Los 

doctores que le atienden se 
encuentran cspccialcmcntc preo
cupados por la pérdida parcial de 
visión que le afecta al ojo izquier
do.

Según fuentes del sindicato 
U.G.T., existen dos hipótesis 
acerca de las causas del accidente. 
La primera de ollas es que el reac
tor donde se mezclan hidruro 
sódico y disolvente estuviera 
húmedo. Esto podría haber pro
vocado la explosión ya que el 
hidruro no'se puede compaginar 
con el agua. La segunda de las 
explicaciones es que. en un mez
cla errónea, se hubiera obtenido 
hidrógeno y oxígeno.

U.G.T. ha solicitado a Quími
ca Sintética que se paralice el tra
bajo con hidruro sódico hasta 
investigar a fondo los riesgos de 
este producto. La empresa parece 
haber accedido por el momento 
a esta petición a la que se negó 
en ocasiones anteriores, como 
manifiesta el sindicato, aducien
do razones de productividad.

Él trabajo de Cosme consiste 
alimentar un reactor con una 
mezclo de uñas 70 kilos de hidru
ro sódico y unos 2.000 litros de 
disoh'cnte. En el momento de la 
explosión, se manejaban entre 70 
y 72 kilos de hidruro cuando eran 
necesarios unos 120 kilos.

Rumores sobre una 
posible violación en el 
Parque ODonnell
Redacción. Alcalá

El pasado lunes circularon en 
Alcalá rumores sobre una viola
ción en el Parque ODonnell. Las 
declaraciones de algunas peno- 
ñas que trabajan en la zona se 
refieren a una joven de 23 años 
que caminaba por el parque alre
dedor de la una y media de la 
madrugada. Según estas manifes
taciones. la mujer se dirigía a un 
bingo de este barrio, donde tra
baja su novio. Los rumores se 
refieren además al atacante como 
un joven que llevaba una muñe

quera de cuero con pequeños 
objetos punzantes.

La Policía Nacional ha asegu
rado que en Comisaría no se ha 
recibido ninguna denuncia al res
pecto. Tan sólo concocen la posi
ble violación a través de estos 
rumores. En cuanto a la Policía 
Municipal; responsables han 
señalado que no poseen ningún 
dato más del suceso aunque esa 
noche fueron informados por 
Comisaría de las características 
del presunto agresor. Los agentes 
locales patrullaron la zona sin 
encontrar ningún sospeches.

LA FAMILIA DE:

M® MANUELA MARTIN DIAZ

AGRADECE A TODOS A TRAVES
DE ESTAS LINEAS, LAS MUESTRAS DE CARIÑO 

Y CONDOLENCIA RECIBIDAS,
AL NO PODER HACERLO PERSONALMENTE 
COMO SERIA DE SU AGRADO

¿Puede usted leer 
este anuncio?

Si usté puede, los 
demás también

Anuncíese en 
Diario de Alcalá
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Los bomberos desplegaron la escalera para apagar las llamas del tejado kcalvan El edificio quedó totalmente calcinado f.g.

El edificio situado en la calle Cardenal Cisneros es propiedad del Ayuntamiento

El incendio de una casa en ruinas
provoca protestas del vecindario
Sonia Crespo. Alcalá

Un edificio de la calle Cardenal Cisne- 
ros, propiedad del Apuntamiento de Alcalá, 
sufrió un importante incendio anteayer por 
la noche. La vivienda, abandonada desde

hace algún tiempo, corresponde a la parte 
posterior de la Casa de los tizona. Tres 
coches del Parque Municipal de Bomberos 
turieron que intervenir en las labores de 
extinción del fuego en las que invirtieron 
más de dos horas y media. Algunos vecinos

de la zona, antes de inciarse el fuego, vieron 
a un individuo salir de la casa por la calle 
Victoria. Los habitantes de la zona, enca
bezados por Dolores Palenzucla, manifles- 
tan haber denunciado en repetidas ocasio
nes la situación de abandono del edificio.

El edificio situado en el núme
ro 11 de la calle Cardenal Cis
neros. que se encuentra abando
nado. comenzó a arder alrededor 
de las ocho menos veinte de la 
tarde. Algunos vecinos de la zona 
observaron una gran capa de 
humo alrededor de la casa y avi
saron inmediatamente a los bom
beros. El Parque Municipal des
plazó en pocos minutos un coche 
de “primera salida» para evaluar 
el alcance del incendio. Estos 
bomberos consideraron insufi
ciente la presencia de un único 
vehículo y comunicaron la nece
sidad de desplazar otros dos 
coches más.

Las labores de extinción del 
incendio se vieron dificultadas en 
un primer momento por la aroría 
de una boca de riego cercana. 
Esto obligó a uno de los vehículos 
a rolveral Parque Municipal para 
cargar allí la cantidad de agua que 
se requería. Los bomberos 
comenzaron por apagar el fuego 
que rodeaba la puerta de entrada 
de la casa. Una vez rofocado. 
intentaron acceder al interior, 
pero las vigas de madera coloca
das en el lecho del primer piso 
comenzaban a desprenderse 
debido a gran calor acumulado. 
Esta circunstancia ponía en peli
gro a los miembros del cuerpo de 
salvamento.

Para controlar el fuego, los 
bomberos tuvieron que desplegar 
la escalera de uno de los coches 
por encima del tejado del edificio. 
Éste presentaba un aspecto rui
noso. con numerosas tejas des
prendidas. I lasta allí subieron dos 
hombres que. desde la cesta, arro
jaron agua durante una hora 
aproximadamente. Cuando el 
fuego comenzaba a remitir, uno 
de los bomberos se dedicó a apa
gar ¡os pequeóos rescoldos de lla-

Maria Dolores Palenzucla p.w.

mas bajando por una escalera que 
partía de la cesta. Después de 
extingir el incendio por completó, 
para lo cual tuvieron que emplear 
más de dos horas y media, los 
bomberos volvieron al Parque 
Municipal.

El número 11 de Cardenal 
Cisneros, según los bomberos, ha 
sufrido numerosos daños a con
secuencia del fuego y su estado 
en estos momentos reviste peli
grosidad por el posible despren
dimiento de las pocas vigas de 
madera que aún se mantienen 
sujetas.

Provocado.—En cambio, y 
por fonuna. el incendio no afectó 
a las viviendas más cercanas que 
sí están habitadas. Aunque toda
vía se desconocen las causas del 
friego, algunos vecinos de la zona 
manifestaron haber visto a uñ 
individuo salir de la casa por la 
calle Victoria, minutos antes de Las vigas del techo se desprendieron durante el incendio >. calvan

declararse el incendio.
Algunos habitantes de la calle 

Cardenal Cisneros se acercaron 
al lugar de los hechos para pro
testar por la situación de aban
dono de esta casa que correspon
de a la parte posterior del edificio 
de los Lizana. Según los vecinos, 
encabezados por María Dolores 
Palenzucla, presidenta de la Aso
ciación de Vecinos Cardenal Cis
neros. -desde la paralización de 
las obras en la Casa de los I izana. 
la vivienda incendiada ha sido 
ocupada continuamente por per
sonas que accedían a ella desde 
la ralle Victoria».

Abandono. —Palenzucla 
señala que “la valla protectora de 
la Casa dé los Lizana se ha roto 
y esta zona es ahora un depósito 
de basuras. Esta situación es de 
abandono total y se necesita vigi
lancia porque, aunque una obra 
esté parada, hay que seguir pro
tegiéndola». La Asociación de 
Vecinos Cardenal Cisneros pre
sentó en el Ayuntamiento hace 
anco años la primera denuncia 
relacionada con este problema y', 
según Palenzucla. la respuesta ha 
sido desde entonces -el silencio 
administratiro».

Esta asociación se dirigirá' de 
nuevo al /Ayuntamiento para que. 
como propietario de edificio, se 
haga cargo de la situación y evite, 
mediante el tapiado de la casa, 
que se produzcan nuevos acciden
tes. La presidenta cree que el 
incendio Se podría haber evitado 
con un poco de precaución, «por
que lo estás denunciando y. cuan
do ocurre finalmente, todo son 
lamentaciones. Esta es la segunda 
vez que se incendia una casa en 
la zona En la primera hubo un 
muerto y era un edificio denun
ciada por las mismas circunstan
cias que éste».

Por otra parte, el concejal de 
Seguridad Ciudadana. Pabló 
González, ha asegurado que el 
parte policial del incendio ha sido 
entregado en el Ayuntamiento 
para que se estudie el raso y- se 
tome las medidas necesarias. En 
cuanto a las manifestaciones de 
los vecinos acerca de una persona 
que salió del edificio antes del 
incendio, González señala que 
estas informaciones se tienen que 
poner en conocimiento de la poli
cía para su investigación.
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Enrique Paragcs, presidente de APHISA desde su nmdaclón j. r Los alumnos del centro ocupacional de APHISA realizan diferentes trabajos » ROJAS

A las ocho y media de la mañana del sábado sale de la Plaza de Cervantes

La Vil Gran Marcha
APHISA organiza una nueva edición de su caminata lúdicó-festivá para darse a conocer y recaudar fondos

Manuel Sánchez. Alcalá

La Asociación de Padres con Hijos 
Subnormales de Alcalá (APHISA) cele
bra mañana sábado su VII Gran Mar
cha. Saldrá a las ocho y media de la 
mañana de la Plaza de Cervantes y 

recorrerá un total de 21 kilómetros. El 
itinerario incluye como puntos de paso 
a Camarina y Meco, antes de volver de 
nuevo al centro de Alcalá. El objetivo 
de este acontecimiento lúdico-fcstivo es 
doble: dar a conocer la asociación y 
recaudar fondos a través de un sistema 

de patrocinio. En la edición del pasado 
año participaron unas 400 personas y 
se recaudó un millón y medio de pesetas. 
El presidente de APHISA, Enrique Para- 
ges, confía en que mañana se recaude 
al menos tanto dinero como en la edición 
del pasado año. aunque la salida pro

bablemente la tomará un número algo 
inferior de participantes. La financia- 
dón de la asociación, cuyo presupuesto 
para este año es de 91 millones de pese
tas. corre a cargo de subvenciones públi
cas y de aportaciones de asociados y 
particulares.

Cada participante en la mar
cha de APHISA hace ci recorri
do. o parte de él, en función de 
$us posibilidades. La mayoría lo 
hacen andando, pero algunos 
recorren los 21 kilónrciros a la 
carrera. Entre estos últimos está 
el alcalde, que ya ha participado 
en otras ocasiones y cuya presen
cia se espera también para esta 
edición. Este año se ha invitado 
al obispo, que hasta ayer no había 
confirmado su ausencia ni su pre
sencia. Detrás de los participan
tes van dos vehículos “escoba” 
que recogen a ios que no aguan
tan hasta el final.

Lo recaudado en esta marcha 
se suma a las aportaciones de los 
250 socios, en su mayoría padres 
de niños con deficiencias, y de 
otros particulares, que junto a las 
subvenciones del Inserso y de la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid completan los 91 millones 
del presupuesto previsto para este 
año.

Desde 1976.— APHISA 
fue fundada en 1976. Su objetivo 
primordial es la integración -o 
normalización- de las personas 
con deficiencias psíquicas. Enri
que Paragcs, que es presidente de 
la asociación desde cntoiKcs, 
cuenta que se instalaron en unos 
terrenos de 3.600 metros cuadra
dos cedidos por el Ayuntamiento 
en Nuestra Señora de Belén. En 
la casa que ya había en la parcela, 
que posteriormente SC iría 
ampliando, comenzaron la clases 

de educación especial, impartidas 
entonces a unos 45 chicos;

En ¡982 se creó el Centro de 
Educación Especial del Ministe
rio de Educación en la calle Pablo 
Picasso. A éste pasaron los alum
nos de APHISA. y en las insta
laciones funfadas en 1976 por la 

PARTICIPANTES PATROCINADOS
Los participantes en las marchas organizadas por APHISA buscan patrocinadores para recaudar 
fondos. El patrocinio consiste en que los que apoyan a los participantes les pagan una cantidad 
por cada kilómetro recorrido, que luego va a parar a la asociación. A k> lafgo ’1CJ^ marcha hay 
controles cada cinco kilómetros, en los que aparte de dar un refrigerio a los participantes se les 
sella un carné que da fe de que efectúan todo el recorrido. La fotografía recoge a varios de los 
participantes que en la tarde de ayer buscaban patrocinadores carné en ristre,

Foto: J. ROJAS

asociación se creó un centro ocu
pacional para jóvenes con defi
ciencias psíquicas de todo tipo. 

En las mismas instalaciones 
del centro se organizó en 1989 
una residencia que actualmente 
cuenta con 25 internos y 15 
mediopensionistas. Mantiene 

además el centro ocupacional, 
que ahora cuenta con 62 alumnos, 
algunos de los cuales son intemos 
de la residencia. Con este centro 
se persigue la integración social 
de sus alumnos, por medio de! 
fomento de hábitos de trabajo y 
de habilidades manuales, así 

como a través del desarrollo de 
trabajos contratados por empre
sas.

El personal del centro ocupa
cional se compone de gerente, 
logopeda. psicólogo, fisoterapeu- 
ta. asistente social y psicomotri- 
cista. todos ellos a la vez integran
tes de otros servicios de la aso
ciación. ztdcmás de estos, tiene 
como personal exclusivo del cen
tro a cuatro personas: dos maes
tros de taller y dos auxiliares.

Una de las tareas que Se 
desarrollan en APHISA es la esti
mulación temprana, que consiste 
en tratar a los niños desde poco 
después de nacer. El presidente 
de la asociación explica que. en 
estos casos, con los que más se 
trabaja es con los padres, a ios 
que sé forma para que aprendan 
a tratar a los niños. La asociación 
cuenta con un piso dedicado 
especialmente a este tema, al que 
se dedican en exclusiva tres per
sonas. Una de ellas es una pro
fesora itinerante que va por las 
guarderías y escuelas infantiles a 
las que asisten niños con deficien
cias psíquicas.

En la actualidad, el principal 
proyecto de la asociación es crear, 
en la antigua carretera de Meco, 
una explotación agropecuaria y 
una granja escueta. El Ayunta
miento ya ha cedido unos terre
nos y se espera que para final de 
año se pueda poner la primera 
piedra. El centro sería propiedad 
del Ayuntamiento, aunque estaría 
regentado por la asociación.
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El Teatro Salón, cita escénica por tres días

Iva regresa a Alcalá 
con sus “Historias 
de la Puta Mili”
Manuel Pérez. Alcalá___________________________________ .

Hace ahora casi un aAo. el Teatro Salón Cenantes alcanzaba 
uno de sus más memorables aforos de aficionados teatrales desde 
su rehabilitación como centro neurálgico de las artes del espec
táculo de nuestra ciudad al representar una obra de Ivá, que 
hoy regresa a las tablas con Historias de la Puta Mili.

Aquel viernes 4 de octubre, 
minutos antes de las nueve de 
la noche, ascendía hasta los pal
cos de platea el hitvicnte rumor 
de una actividad y bullicio inu
suales en el patio de butacas; 
una múltiple palpitación de blu
sas multicolores, pelos fritos y 
pantalones téjanos animaba 
todo el ámbito de la sala.

El tópico de la indiferencia 
del público juvenil hacic el fenó
meno teatral estaba siendo 
estrepitosamente quebrado por 
la actitud de unos jóvenes que. 
con su masiva afluencia en gru
pos o en parejas, pretendían 
dejar bien sentado que dicho 
tópico debe ser matizado. Ellos, 
al menos, se hallaban dispuestos 
a no perderse lo último en tea
tro joven y a pasar un buen rato 
devorando las peculiaridades de 
la puesta en escena de Makina- 
raja, ~el último choriso". Del 
cumplimiento de tal disposición 
dieron expresiva cuenta los lie- 
nazos del Cervantes.

Serán también muchos los 
que conozcan a otro personaje 
de Ivá, no menos genuino que 

su gemelo Maki, aunque sin 
duda más propiciador de 
momentos de humor inconteni-’ 
ble. En efecto, el sargento Aren- 
sibia llena de animada humani
dad los esquemáticos trazos de 
rotulador negro que componen 
sus rasgos, gracias a la encar
nación que realiza Ramón 
Tcixidor, quien completa repar
to con un nutrido equipo actoral 
y técnico pertenecientes a la 
compañía, de nombro anfiboló
gicamente cómico. Catalana de 
Qags.

Las Historias de la puta mili 
no son más que la culminación 
de un paciente quehacer en el 
que producción drmática y 
reflexión sobro el hecho teatral 
han caminado unidas. Surgida 
como centro de investigación 
teatral vinculado a la barcelo
nesa Sala Villarróel, un clásico 
de la geografía dramática de la 
ciudad condal; Catalana de 
Gags tiene como objetivo prio
ritario la búsqueda de lenguajes 
teatrales diferentes a los con
vencionales. La marginalidad. 
tanto expresiva como de conté-

El Sargento Arcnsibla, protagonista de la obra

nidos, ha sido la constante de 
una labor de doce artos que se 
ha interesado por autores como 
Buchncr y Arrabal, entre otros.

Los modos teatrales de His
torias de la puta mili se inscriben 
en un contexto estético preciso, 
que rescata para la recreación 
artística los eleménte» más pos
tergados en una consideración 
convencional de “lo bello”. Él 
llamado dirty. relisme o realismo 
sucio elabora sus productos 
artísticos sirviéndose de catego
rías que en los ámbitos de la 
plástica, la expresión ligüística 
o la psicología conductual son 
considerados residuales. El 
director. Ángel Alonso, explica 

asi este mecanismo: “Pretende
mos ampliar a todo un espec
táculo la indiscutible funciona
lidad de aquella escena, dar voz 
y carne a unos personajes feos 
y mal hablados sin que pierdan 
la humanidad que Ivá les trans
mite en todas y cada una de las 
viñetas y. sobre todo, dotar a las 
historias de la poética que jus
tifica el hecho teatral.*

El universo temático de este 
proceder artístico se correspon
de con lo que se ha dado en 
llamar “cultura urbana?, un 
amplio movimiento difícil de 
teorizar pero que. en nuestro 
caso, se reducía al compromiso 
de inscribir nuestro teatro en un 

tiempo y espacio concretos y 
reconocibles por su inmediatez.

Se trata, pues, del denomi* 
nadotcairo clip o teatro comic. 
pero teatro en definitiva, de hoy 
día. dotado de la más incorto- 
venible actualidad técnica y 
temática.

Este fin de semana, la pro
gramación del Teatro Cervantes 
vuelve a brindar a los paladares 
más jóvenes la degustación de 
un chispeante combinado, cuya 
fantástica composición ha.podi
do ser ya contrastada en cientos 
de escenarios porotros miles de 
jóvenes que han presenciado las 
representaciones de Historias de 
la pula mili.

AYUDA URGENTE A SARAJEVO Y BOSNIA
I

CUENTA N.o; 10.747-30 - BANGO CENTRAL HISPANO. O.P. TOLEDO
TELÉFONO: (925) 21 53 51

Organiza: Exorno. Ayuntamiento de Toledo y Asociación Solidaridad Hispano-Bosnia
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«La Unb^rsldad de Alcalá es el lugar adecuado para está cátedra*, según el rector f.galván Al acto asistieron representantes de la comunidad israelita

Los representantes del acuerdo, satisfechos por la nueva cátedra que estrechará las relaciones con Israel

Gala: ‘ -Recuperamos una asignatura 
pendiente con el pueblo Sefardí’’
África Lafita. Alcali________

Las salas del rectorado de la Universidad 
de Alcalá de Henares fueron ayer el esce
nario de la firma del convenio para la crea
ción de uña nueva Cátedra de Estudios

Sefardíes. En el acto estuvieron presentes 
el ministro consejero de la embajada de 
Israel, Mijaíl Eligal; el rector de la Uni
versidad, Manuel Gala y el presidente del 
Consejo Social. José Luis Leal. Por Otra 
parte asistieron como invitados el rabino

de la comunidad israelita de Madrid, Vellu
da Benasuly, el vicerrector de extensión 
universitaria, Carlos Albar; y el presidente 
de la Junta de Andalucía, Rafael Escuredo, 
entre otros. Eligal afirmó que «este acto 
trascenderá al ano 92».

-La creación de esta nuera 
Cátedra de estudios Sefardíes. 
C$ una asignatura pendiente que 
tenía la sociedad española des
de hacía mucho tiempo.» Con 
estas palabras se refería el rec
tor de la Universidad de Alcalá 
de Henares. Manuel Cala, 
momentos antes de firmar el 
convenio, a todos los asistentes 
que ayer estuvieron presentes 
en este acto; calificado por Gala 
como «relativamente íntimo».

La sala del rectorado de la 
Universidad fue el escenario de 
la firma del acuerdo por el que 
se creará una nueva Cátedra de 
Estudios Sefardíes en la Univer
sidad de Alcalá de Henares. Al 
acto asistieron el ministro con
sejero de la embajada de Israel. 
Mijaíl Eligal; el rector de la 
Universidad, Manuel Gala y el 
presidente del Consejo Social. 
José Luis Leal. Por otra parte 
estuvieron presentes represen
tantes de la Asamblea Universal 
Sefardí, el secretario. Isaac 
Siboni y de la Universidad, 
como el vicerrector de Exten
sión Universitaria. Carlos Albar 
entre otros.

Momentos antes de la firma. 
Gala pronunció unas palabras 
sobre el siginficado de este 
acuerdo, -que supone la volun
tad de establecer nexos en el 
futuro con la Asámblea Univer
sal Sefardí».

El ministro consejero de la 
embajada israelí procedió a la 
lectura de un manifiesto del

Ministerio de Asuntos Exterio
res de Israel. Sus palabras hicie
ron referencia al reencuentro 
de dosculturasysú propagación 
seria en el futuro: -Este con
venio es una respuesta loable y 
positiva al creciente incremento 
del interés por el pasado judío 
en España.» El diplomático 

manifestó «que la creación de 
esta Cátedra comenzará a 
cubrir un rico intercambio entre 
esta Universidad y diversos cen
tros académicos de Israel como 
la Universidad Hebrea de Jeru- 
salón y la de Tel-Avív».

Tras las intervenciones de los 
asistentes se procedió a la firma 

del acuerdo, que es el primer 
paso para la cristalización de un 
futuro Instituto de -Estudios 
Sefardíes. La nueva Cátedra 
promoverá congresos, semina
rios, encuentros internaciona
les. museos, cursos y otras acti
vidades que acercarán todo lo 
relacionado con el legado his

tórico y cultural Sefardí.
El rector declaró que «el 

pueblo judió forma parte de la 
identidad de todos los españo
les. y estudiar toda su cultura 
es estudiarnos a nosotros mis
mos». Gala, afirmó que este 
acuerdo -obedece a una nece
sidad no atendida durante siglos 
y es una satisfacción que la Uni
versidad de Alcalá pueda ser 
partícipe en este convenio».

Según, sus palabras, -esta 
Universidad es uno de los mejo
res emplazamientos para el 
desarrollo de esta aventura, 
puesto que tiene una identidad 
propia y una orientación ade
cuada en la Comunidad de 
Madrid, es un centro joven y lle
no de vitalidad».

Con respecto al apoyo de la 
firma de este acuerdo, el rector 
se rcficrió la «necesidad de 
colaboración de instituciones 
nacionales c internacionales».

Sobre la trayectoria de la 
Universidad por recuperar el 
pasado de otros siglos. José Luis 
Leal afirmó que «en este cami
no es imprescindible que nos 
acompañe la cultura Sefardí».

Eligal afirmó «que hablar del 
pasado judío en España .es 
hablar de todas las piedras de 
este país». El ministro consejero 
reconoció que la creación de 
esta Cátedra en esta Universi
dad es «algo más que un acto 
de los que se han celebrado con 
Sefarad 92. que en muchas oca
siones serán cosas pasajeras. Sin 
embargo, la constitución de esta 
Cátedra va a trascender más allá 
del año 92 y ello es fundamental 
para el elemento básico que 
puede ayudar a rescatar y cam
biar una sociedad: la educa
ción".
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Un alivio relativo
Fernando Lanzaco

SI -Sr fraiK¿s. oui. <» eufónicamente dulce; por el con* 
trario el “No", non, es rotundo. Millones de franceses 
han dicho non. pero no sabemos muy bien a qué. a 

quien. A Miterrand bien seguro, a los curócratas también. No 
es penable que sin estos dos rechazos, el “No” francés a Maas- 
iricht hubiera crecido como una marca hasta casi el cincuenta 
por ciento.

Los grandes políticos son prisioneros del espectáculo y del culto 
a la personalidad. Todos o casi todos, en todas partes. 
Miterrand. gran personaje; pero detestado hasta el hastío por 
la picaresca, el truco y al abuso de los efectos especiales durante 
demasiado tiempo, ha estado a punto de llevarse por delante 
la const rucción europea en el olocausto de su vanidad termina!; 
I-' reacción contra la burocracia de Bruselas nos recuerda el 
estremecido rechazo al “mundo feliz" de Aldous Hu.vky.

Los curócratas. el funcionariado mejor pagado del mundo, 
se han construido una patria propia en la aritmética. 
Con la misma frialdad con la que disponen la supresión 

de viñedos y la eliminación de vacas; pueden decidir sobre la 
natalidad conveniente o el exceso de viejos en Extremadura. 
Las reticencias no son contra Europa sino sobre la ingeniería 
de organización, el modelo de participación europea.

El "non", que venturosamente no ha triunfado, es útil para 
pensar y repensar en las significaciones del comportamiento 
alemán —que está drenando de capitales a todos los países 
miembros de la Comunidad para financiar la rcunificación con 
la Alemania del Este—, la reticencia británica y el “No" danés. 
Quizá haya que ralentizar el ritmo y contar más con los pueblos 
de Europa, y no sólo con los gobiernos para que sus funda
mentos sean además de técnicos, humanos.

Hqy tiene más sentido que ayer ser curopcbla.
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Guirnaldas

B
UIRNAEDAS para la 
Asociación de-Padres con 
Hijos Subnormales de Alcalá 

(APHISA) por ej trabajo que está 
realizando para conseguir la integración 
de las personas con deficiencias 
psíquicas de todo tipo. En esta ocasión, 
la Asociación cefebrará una nueva 
Marcha de 21 Kilómetros para darse a 
conocer y recaudar fondos que se 
destinarán a la educación de los 
afectados.

Los Curas

El clero espai^ol siempre 
tuvo una extraordinaria 
Capacidad para sor

prender a todos, lo cual, desde 
luego, es un rasgo muy de la 
raza, muy espliño!. como se 
decía antes..
Me lo dijo el gran Ocatavio Paz 
en una entrevista hecha antes 
dé que un terremoto destruyera 
buena parte de la Avenida de 
los Transeúntes: “Un país 
como España, que ha sido cuna 
del golpista Tejero y de Miguel 
de Ccivantcs. no será nunca un 
país normal”.
El cura Merino fue el padre de 
la lucha de guerrillas, curas

Opinión !]U

B
BUCHEOS para el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, que 
según los vecinos ha sido en 

parte culpable del incendio que se 
produjo en el edificio situado detrás de 
la Casa de los Lizana, cuyas obras de 
restauración llevan paralizadas más de 
un año. La despreocupación de los 
responsables municipales ha sido motivo 
para que algunas personas pudieran 
haberse introducido, de manera ilegal, 
por este edificio a la ca» contigua 
que sufrió, finalmente, 61 incendio.

Abucheos

españoles estuvieron siempre 
presentes en los movimientos 
guerrilleros latinoamericanos, 
los apaleados de la democracia 
orgánica franquista encontra
ron asiduamente refugio y apo
yo en las iglesias movidas por 
curas progres, y así podríamos 
estar horas recordando el pasa
do.
Ahora, Ira vuelto a ocurrir, el 
obispo de Urgcl acaba de hacer 
el análisis más completo y crí
tico de la actual prensa espa
ñola, sumergida en una crisis 
de credibilidad moral y profe
sional de consecuencias impre
visibles.

De todo el análisis de monse
ñor basta una frase. Esta: "La 
explotación sistemática del 
escándalo por parte de algunos, 
la violación de la intimidad de 
las personas, la conversión del 
rumor no verificado en noticia, 
o el halago insumiso de los 
poderes, son el reflejo del dete
rioro moral".
Semanas atrás lo dijo también, 
a su manera, la cantante Mar
tirio: ”En estos tiempos se lleva 
el éxito fácil, el éxito de lo ton- 
turrón". En estos tiempos y 
siempre quizá.

Juan Teba
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Las últimas semanas han veni
do marcadas por una tromba 
de comentarios de toda índole 
en tomo al llamado Tratado 
de Maastricht (o Mastriquc. 
como diría Lope de Vega). 
Nombrccito éste que. si bien 
hace referencia a la ciudad 
holandesa donde los doce esta
dos miembros de la Comuni
dad Europea suscribieron el 
documento, lo cieno es que no 
nos gusta demasiado y prefe
rimos denominarlo por su 
nombre oficial que, dicho sea 
de paso, nos parece mucho 
más cercano y cntcndiblc por 
el dudado de a pie: Tratado 
de la Unión Europea.
Como parecía lógico el debate 
estaba asegurado y defensores 
y detractores de una Europa 
unida han alzando su voz pro
clamando a los cuatro vientos 
sus bonanzas y maldades. Y. 
así. como suele ocurrir en la 
discusión se ha producido una 
mezcla de información y opi
nión sin que en muchos casos 
se haya delimitado claramente 
donde acaba una y donde 
comienza la otra. Información 
sobre lo que establece el tra
tado y opinión sobre las con
secuencias que conllevará tan
to si prospera la ratificación 
como si triunfa el rechazo.
Además ha surgido una gran 
polémica colateral -no sabe
mos si más o menos importan
te- que, sin entrar en el fondo 
Sconsecuencias, discute las 

as. Nos estamos refirien
do. claro está, al método de 
ratificación, bien sometiéndo
la directamente a refrendo del 

pueblo soberano, bien deján
dola en manos de los repre
sentantes de esa soberanía: el 
parlamento. Tampoco debe
mos olvidar la influencia que 
está ejerciendo el marco exter
no. es decir cómo se está 
desarrollando el debate más 
allá de nuestras fronteras (Di
namarca, Francia, Ingla
terra...), circustancia que está 
incidiendo de forma notable 
en el fragor de nuestra discu
sión interna, constituyendo de 
por si un nuevo asirceto que 
no sólo está ayudando poco a 
esclarecer la situación, sino 
que en cierto modo está con
tribuyendo a desorientar y 
confundir aún más a la pobla
ción. Y por si no fuera sufi
ciente. los recientes sobresal
tos sufridos por la economía 
han wnido a oscurecer y com
plicar aún más el criterio que 
¡os españoles nos debemos for
mar sobre el tema.
Pero es que. además, cada wz 
que escuchamos una opinión 
nos reafirmamos en la impre
sión de que muv pocos de los 
que emiten un juicio sobre este 
proyecto de constitución euro
pea se han leído el texto con 
el necesario detenimiento.
Dicen algunos, y lo ultilizan 
como argumento para desca
lificar de raíz el tratado, que 
la mayoría de los ciudadanos 
caracen de la suficiente infor
mación como para formarse 
un juicio propio sobre su con
tenido y consecuencias. Es 
necesario, por ello, que todos 
realicemos un esfuerzo de 
acercamiento responsable al

¿Qué es la unidad europea?

Salvador Rodrigo

trartado y la mejor forma de 
empezar desde el principio, es 
decir volviendo a la letra, a lo 
que recojo el articulado, ya que 
nos parece que la broza que 
ha crecido a su alrededor ha 
terminado ocultando lo que 
era el tronco principal. _ 
Conviene empezar explicando 
que el Tratado de la unión vie
ne a desarrollar el Tratado de 
Roma de 1957, por el que se 
sentaban las bases de la actual 
Comunidad Económica Euro
pea pero que, además, sitúa a 
esta en un estadio superior y 
mucho más amplio: la Unión 
Europea. Los principios que 
fija el tratado son de por si 
ambiciosos y superan el mero 
marco económico:
—Promover un progreso eco
nómico y social equilibrado, 
mediante la cración de un 
espacio sin fronteras interio
res. el fortalecimiento de la 
cohesión económica y social y 
el establecimiento de un? 
unión económica y monetaria. 
—Llevar a cabo una política 
exterior y de seguridad común, 
con la prerspcctiva de llegar a 
una política de defensa común. 
—Creación de una ciudadanía 
de la Unión que refuerce la 
protección de los derechos c 

intereses de los ciudadanos 
europeos.
—Desarrollar una coopera
ción estrecha en la ámbito de 
la justicia y en interior.
En resumidas cuentas se trata 
de promover un desarrollo 
armonioso y equilibrado de las 
actividades económicas, un 
crecimiento sosicniblc y no 
inílacionista que respete el 
medio ambiente, un alto grado 
de convergencia de los resul
tados económicos, un alto 
nivel deí empleo y de protec
ción social, la elevación del 
nivel de vida y calidad de vida, 
la cohesión económica y social 
y la solidaridad entre los Esta
dos miembros. Pero todos 
estos bellos principios —cree
mos que asumibles por casi 
todos— tienen que contar con 
una plasmación real a través 
de unas acciones concretas.
Evidentemente —no olvide
mos que fueron cuestiones 
económicas las que en su 
momento promovieron la 
CEE— una buena pane de las 
acciones contempladas en el 
tratado se refieren a cspcctos 
económicos, pero no debemos 
olvidar en ningún caso otras 
acciones paralelas, si bien no 
menos importantes, a las que 

hace referencia tratado: 
—Una política en el ámbito 
social que incluye un Fondo 
Social Europeo.
—Fortalecimiento de la cohe
sión económica y social.
— Una política de medio 
ambiente.
—Fomento de la investigación 
y del desarrollo tecnológico. 
—Creación y desarrollo de 
redes transcuropeas.
—Logro de un alto nivel de 
protección de la salud.
—Desarrollo de las culturas de 
estados miembros y de una 
enseñanza de calidad.
—Política de cooperación al 
desarrollo.
—Asociación de los países y 
territorios de Ultramar, a fin 
de incrementar los intercam
bios y continuar en común el 
esfuerzo por el desarrollo eco
nómico y social.
—Fortalecimiento de la pro
tección de los consumidores. 
—Medidas de los ámbitos de 
la energía, la protección civil 
y el turismo.
Que cada uno se forme su pro
pia opinión sobre el tema. Por 
nuestra pane, en próximos 
artículos analizaremos la razo
nes que esgrimen tanto los 
detractores como los defenso
res del Tratado de la Unión, 
así como las consecuencias 
políticas, sociales y económi
cas que podría acarrear, tanto 
si definitivamente prospera 
como si terminara siendo 
rechazo este proyecto de 
Unión.

Las afirmaciones del presiden
te del Gobierno, en torno a la 
conveniencia de convocar un 
referéndum en España, pues 
según él. wriaría de contenido la 
función de representación popu
lar del Parlamento, tiene respues
ta contudcntc en el artículo 92.1 
de la Constitución Española de 
1978 que dice: -Las decisiones 
políticas de especial trascenden
cia podrán ser sometidas a refe
réndum consultivo de torios tos 
ciudadanos».

Independientemente de Jas 
posiciones que unos u otros 
defendamos en torno al Tratado 
de la Unión Europea, es evidente 
que éste es de especial trascen
dencia para el triunfo político, 
económico y social de Europa, y 
por tanto de nuestro país.

Si el argumento constitucional 
- no fuera suficiente para el pre

sidente. y esto sería muy grave, 
podemos encontrar algunos más. 
de importancia democrática que 
hacen necesaria la consulta.

' Lascrecicntes medidas de abs
tención en los procesos electora
les en nuestro país, y tos estados 
de ánimo con respecto a la poli- 

• tica, que podríamos sintetizar en:
•Pésima valoración de los Par

tidos Políticos.
-Incomprensión y desconoci

miento de los debates y del len
guaje especializado de la técnica 
política.

-Desconfianza y alejamiento 
( de la población de todo aquello 

que se presenta como política o 
ejercicio de la misma.

Todas las Fuerzas Políticas, 
hemos reconocido y constatado 
con preocupación que esa situ:- 
ción es realmente existente y 
hemos manifestado deseos de

Referéndum, necesario 
y conveniente

corregir la cuota de responsabi
lidad que nos corresponde, y que 
es muy grande, en la gestión de 
tal estado en el cuerpo social.

Pero estos deseos y manifes
taciones de corregir actitudes 
necesitan de una ocasión especial 
Esc momento, esa conyuntura ha 
llegado: La retificación por parte 
de nuestro país de los Acuerdos 
firmados en la ciudad de Maas- 
tricht.

La ciudadanía europea, y por 
tanto la española, tiene que cono
cer con detalle a fin de que pue
dan calibrar correctamente la 
importancia de tal Acuerdo y 
actuar corrcsponsablcmcnte des
de su posición, bien sea. de rati
ficación o de rechazo.

Los ejemplos de Dinamarca. 
Irlanda o Francia con la elevada 
participación de los ciudadanos 
de estos países en la consulta, son 
un ejemplo de que no hay otra 
forma de conocer la voluntad 
colectiva que ejercitando voto 
personal, libre y secreto.

la condición previa para ejer
cer el voto con plena libertad y 
responsabilidad es la información 
y es aquí donde las organizacio
nes políticas tiene un papel fun
damental procurando con una 
acción eminentemente pedagógi
ca. el conocimiento de las cues
tiones que se debaten y la gene

Rafael García Poveda

ración vía conocimiento, de la ilu
sión por participar en los asuntos 
públicos.

No es malo copiar otras ini
ciativas. El gobierno francés ha 
enviado a todos los ciudadanos 
un ejemplar del Tratado, pero 
más cerca de nosotros, en nuestra 
propia dudad ha habido una ini
ciativa por parte de La Asocia
ción de Empresarios del llenares 
(AEDHE) que hay que felicitar. 
Ha editado un libro con el con
tenido complcnto de este Tra
tado.

Don Felipe González, interve
nir en un acto público es un ejer
cicio de responsabilidad impor
tante. el señor Presidente explica 
su posición, la del Gobierno, la 
de su partido entorno a este tema, 
pero ésta intervención la hacía en 
Francia, ante ciudadanos france
ses que sí han tenido posibilidad 
de expresarse.

Porqué si lo hace en Francia, 
no lo Inicc en su país, esta actitud 
de “déficit democrático" hay que 
apuntársela Sr. González.

Su actitud era calificada por 
un columnista como de “sadismo 
intelectual, al que puede inducir 
a veces el refinamiento de los dés
potas''. Porsubrcalistaque parez
ca, resulta que nuestra democra
cia es tan peculiar que es preci
samente el carácter lógico de una 
reclamación lo que legitima al 
gobernante para ignorarla.

Ia construcción europea es un 
proyecto apasionante y necesario, 
nos trac a todos y nadie puede 
hurtar el derecho a participar en 
él. para ello sólo hay una posi
bilidad, la consulta vía Referén
dum. Es imprescindible.
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Las recetas de “The Economist”

Una publicación del grupo britá
nico The Economist' acaba de 
criticar con dureza la política 
económica española de los últi
mas aftas con el argumento de 
que el Gobierno español no 
acertó al elegir una política eco
nómica mixta*.con una fiscalidad 
expansiva y un crédito restricti
vo. que fue políticamente acep
table pero inadecuada: y. según 
dicho medio, de no tomarse aho
ra medidas radicales. España no 
se alineará con los líderes de 
Europa al menos hasta el próxi
mo siglo.

En la misma línea, el propio 
semanario The Economist' aca
ba de publicar un informe titula
do "España hacia el 2000: cues
tión de convergencia”, en el que 
se dice que España no logrará 
una convergencia real con los 
países más avanzados de la CE 
hasta el sigloquc viene "a menos 
que se den pasos audaces en lo 
que respecta al control del gasto 
público, se eliminen la corrup
ción y la incíicicncia en el uso de 
fondos públicos y se liberalice el 
mercado de trabajo de forma 
completa”. El referido informe 
asegura también que la política 
económica española ha de tener 
en cuenta el nivel de los ingresos 
medios por persona, la calidad 
de los servicios públicosylacom- 
petitividad industrial.

Aun sin ánimo de sacralizar 
semejantes diagnósticos, es cla
ro que coinciden con otros que 
se han hecho aquí dentro, y que 
se resumen en una única conclu
sión: para hacer real y viable la 
convergencia en un plazo razo
nable, es preciso proceder a 
reformas estructurales serias del 
sistema económico, huyendo de 
la tentación de creer que la pre
sente crisis -que nos afecta a 
nosotros en ma)Or medida que a

Mary Santpere, la actriz, la "ve
dette", el "clown", la artista, vol
vió a sorprendemos, aunque en 
está ocasión tristemente, al dejar, 
a nueve mil metros de altura, toda 
su inteligencia, bondad, ternura y 
sentimientos que adornaban su 
destartalada y, al mismo tiempo, 
armoniosa figura, en el "puente 
aéreo'' Barcclona-Madrid, de las 
12,15 horasdcldíadc ayer, cuando 
su tremenda y envidiable humani
dad contaba setenta y cinco años. 
Nadie sabe cómo pudo ocurrir el 
fatal desenlace, que nos priva de 
una de las figuras más destacadas 
del espectáculo. Se especula entre 
el infarto o la embolia, lo que se 
sabrá cuando se le practique la 
preceptiva autopsia, pero cuando 
úna de las azafatas del vírelo le l le
vó la almohada que había pedido 
para descansar. Mary Santpere ya 
estaba muerta, aunque nadie se 
dió cuenta de lo sucedido hasta 
que el avión aterrizó en Barajas 
una hora después. Se fue de las 
tablas, incluido el gran escenario 
del Mundo, y lo hizo en silencio y 
en medio de su público de siem

Antonio Papell

Otros países mejor prepara
dos-podrá resolverse sólo 
mediante medidas monetarias.

Esas reformas estructurales 
lian de ser de dos clases: las ten
dentes a la reducción del gasto 
público y las relativas a la desre
gulación de los mercados.

La reducción del gasto públi
co requiere asimismo algunas 
decisiones rotundas: hay que 
reformar íntegramente la admi
nistración pública -no basta 
recortar los salarios de los fun
cionarios—, adaptándola a un 
sector público menor c introdu
ciendo rigurosos criterios de efi
ciencia y profesionalidad: hay 
que reducir algunos de los gastos 
sociales en la medida en que eso 
sea políticamente posible (quizá 
conviniera, por ejemplo, elevar 
la edad de jubilación): hay que 
mejorar la gestión de los servi
cios públicos, bien privatizando 
algunos de ellos, bien introdu
ciendo nuevas técnicas de direc
ción. administración y control 
sin variar la titularidad pública.

lux dcsrcgulación de merca
dos precisa igualmente de un 
conjunto de medidas, y entre 
ellas la ya citada de liberaliza- 
ción del mercado de trabajo y la. 
finalmente interrumpida, de 
reforma de los colegios profesio
nales.

Por supuesto, estos lisiados 
no son cxlraustivos, ni tendría 
sentido que lo fueran en un artí
culo periodístico, pero marcan 
una dirección de avance que. 
infortunadamente, no se atisba 
en el horizonte. Los presupues
tos de 1993. por ejemplo, ven
drán marcados por la austeri
dad. pero, en esencia, el ahorro 
se conseguirá mediante una con
tención de las rentas públicas, 
ciertas reducciones sumamente 
modestas en las prestaciones 

Se ños fue Mary Santpere
Rafael de Orense

pre. que la aplaudió sin regateos, 
como ella se merecía, en el teatro, 
en los del Paralelo barcclonésy en 
los de todas las ciudades de nues
tra geografía; en el cinc, en sus 
magníficas interpretaciones en 
"El hincha". "El último cuplé" y 
otras muchas: en el arco Price. en 
d espectáculo "Luces de madrid". 
que en unión de Fratclini. fueron 
las dos únicas mujeres que se vis- 
ticron y ca ráete riza ron de payasos, 
obteniendo Mary un rotundo y 
notable éxito: en radio y televi
sión, tanto si era con su trabajo 
como en las muchas cntrcvisiás 
queso la hicieron. Estaba en pose
sión de la Medalla de Oroal Méri
to en el Trabajo, que le fue conce
dida en 1,991. pero también del 
cariño y admiración de su nume
roso público que no cesaba de 
otorgarle el dos más preciado 
para un artista, ios aplausos, en 
cuanto salía a esena. Y del respe
to del resto de a - trices y actores, 
sobre todo de aquéllos que actua
ron a su lado. Pedro Ruiz, Andrés 
Pajares, Sara Montici. Tony 
Lcblanc. Gila, y un interminable 

sociales -el pago íntegro de 
algunos medicamentos, por 
ejemplo- y en gastos considera- 
dos suntuarios así como en una 
disminución clara de las inver
siones en infraestructuras.

Tal decisión, unida a un pro
bable incremento de la presión 
fiscal, podrá quizá salvar la 
coyuntura pero no resuelve el 
problema (téngase en cuenta, 
por ejemplo, que la inversión en 
infracstructúras, que ahora se 
recorta, tiene grandes efectos 
positivos sobre la compclitivi- 
dad): antes bien, es previsible 
que el equilibrio en el déficit 
interior y la reducción de la infla
ción tendrán la contrapartida de 
un gran aumento del desempleo 
a causa de la inevitable reduc
ción de la actividad económica y 
la paralela caída de la demanda 
interna.

La salvación, en fin, de nues
tra economía pasa por entender 
que hemos construido un sector 
público sobredimensionado. y 
que hay que devolverlo a sus 
lógicas proporciones así como 
que es preciso rccortarcl Estado 
de Bienestar en aquella parte 
que noafcctc a los menosafortu- 
nados.

Si no se entienden estos dos 
principios, cuya aplicación ten
drá evidentes costos políticos en 
términos de impopularidad, la 
política económica, acomodati
cia. no logrará elgranobjctivode 
la convergencia, esto es. de la 
equiparación de nuestro país a 
los más desarrollados de la 
Comunidad.

Es poco pobablc que el 
Gobierno se atreva a impulsar 
esta clase de medidas a un paso 
de las elecciones, pero quizá val
ga la pena el sacrificio para 
impulsar nuestra marcha hacia 
la Europa de la opulencia.

etceptcra. El entusiasmo que 
todos sentíamos por ella se unía a 
la risi incontenible que propor
cionaba con su humor, gracia y 
buen hacer, que nosevió empaña
do. como buena actriz, por la trá
gica muerte de su marido en 1987. 
o por losdosaccidcnlcsquc sufrió, 
por una caída y el otro de circula
ción ni ser atropellada. Enamora
da de su familia, repartió, sabia
mente. su cariño entre ellos, su 
profesión y el público. En el pro
grama que TVE - "Estimada 
Mary”- tiene preparado y del que 
se ofreció una parte en la noche 
del día de su mutis final, se la ve 
radiante y animosa, y se la siente 
tal ycomocllacra,conc$a natura
lidad y sencillez que poseen las 
grandes figuras del teatro, del 
cinc, del circo, de la radio y de la 
televisión. Su peculiar timbre de 
vpz. su forma de moverse, susges- 
tosydcmás atributos deuna actriz 
de cuerpo entero, como ella 
demostró serlo, será muy difícil 
que se borren de la mente de ios 
espectadores. Mary Santpere deja 
un enorme vacío en la escena.

I a r» a 
O JOSE MANUEL SERRANO

La crisis es bastante seria
CADA vez vamos peor. La situa
ción económica se complica por 
momentos, pese a las llamadasa la 
tranquilidad que ños hace el presi
dente del Gobierno. Las bolsas 
caen en picado, el déficit público 
se dispara, hay temor a que los 
parados sean muchos más dentro 
de unos meses... Yel señor Solcha- 
ga erre que erre con su programa 
económico que ahora se le queda 
hecho trizas. Dentro de la propia 
casa socialista hay preocupación, 
seria preocupación, aunque se 
cierren las ventanas para que des
de fuera no se pueda saber qué 
sucede dentro, que luego se habla 
demasiado.

NOS hemos metido ya en un 
otoño muy frío económicamente. 
Después, de seguir como ahora, el 
invierno puede terminar conge
lándonos. pero no los salarios, que 
ya lo están, por la decisión del Eje- 
cutivodc subir los impuestos, sino 
porque los precios subirán (ya lo 
han hecho los carburantes) y por- 
que cada vezse gasta más de loque 
se rccauday así no se puede seguir.

ANTE los situaciones graves, 
como la actual, las decisiones 
deben ser las adecuadas. Aquí no 
se trata de poner paños calientes.

Más vale tarde
Javier González Ferrari

Habló. Tarde, pero habló. Ap
reció en las pantallas de los tele
visores. a hora de máxima 
audiencia, y cuando los especta
dores de la primera cadena de 
TVE esperaban ver a esa chica 
que no hace más que sonreir, 
gritar, y dar órdenes, que pre
senta el concurso "sin vergüen
za”

Enfrente a Tom Martín 
Benítez. que es a Felipe Gonzá
lez lo que Victoriano Fernán
dez Asís era a los ministros del 
antiguo régimen.

La intervención del señor 
presidente fue, en realidad, un 
monólogo disfrazado de entre
vista. González quería tranqui
lizar al país, y ni siquiera calmó 
los ánimos de su propio partido 
que, se diga lo que se diga, está 
inquieto y nada feliz con la polí
tica machaconamente reiterati
va de Carlos Solchaga. Felipe 
González cantó las excelencias 
del Tratado de Maaslricht, que 
el 99 por ciento de la población 
sigue sin saber de qué va. criticó 
a sus colegas acusándoles de 
dcscordinaeión. y certificó que 
la política económica seguirá 
igual, es decir, igual de mal.

Yo no sé si quienes vieran al 
presidente se tranquilizaron 
pero.un servidor de ustedes, que 
lleva ya unos años observando 
la vida política nacional, tuvo la 
sensación de que González está 
perdido. 

que estoy» no cura al enfermo (la 
economía, en este caso). El señor 
González tiene ante sí un reto y un 
compromiso. Ño vale que se 
empeñe en decirnos, por activa y 
por pasiva, que todo va a seguir 
igual económicamente hablandoy 
que no hay que asustarse tanto. 
Cierto es que España puede 
sumarse al vagón de cabeza de los 
países europeos (y por tanto, de 
los primeros del Mundo), pero hay 
que actuar con energía. Uno no es 
experto en economía, pero cual
quier ciudadano de a pie sabe que 
si en su casa hay más gastos que 
ingresos, se camina hacia la ruina 
y si, además, muchos de los gastos 
no sirven para nada, pues qué 
vamos a contar... Y ños vanadecir 
que nos apretemos el cinturón, 
pero aquí el cinturón qúc hay que 
apretar cscl del sector púb!ico(no 
me refiero al funcionariado) que 
en muchas ocasiones derrocha.

ALERTADOS estamos ya. 
Porque nos vienen las vacas flacas 
(no se han visto las gordas aún). Y’ 
no es todo lo que sucede culpa de 
lo que pasa en los mercados mone
tarios mundiales. Cuando un país 
tiene una economía sana y fuerte y 
una administración que funciona y 
no derrocha, las crisis se Superan.

Que la actuación en materia 
económica -como dicen que dijo 
Alfonso Gucrracs una nave sin 
rumbo, y que la tormenta inter
nacional nos ha cogido en este 
país con una mano dclanteyotra 
detrás, por no utilizar una expre
sión igual de coloquial pero bas
tante más ordinaria.

González, que siempre espera 
a que escampe, ha sido el último 
mandatario europeo en decidir
se a dar una explicación. Y lo ha 
hecho porque, aunque la tor
menta no amaina, su silencióse 
estaba convirtiendo en algo cla
moroso.

Se le ha tenido que presionar 
desde la oposición y los medios 
de comunicación para que se 
decidiera a sal ir. tímidamente, al 
ruedo.

Esta falta de reflejos, que se 
está acentuando peligrosamente 
en Felipe González, está siendo 
objeto de críticas entre sus pro- 
píos compañeros de partido que, 
dato está, no lo expresarán nun
ca en público.

El síndrome de Ja Mondoa 
cadavezcsmásevidentcen Feli
pe González que sólo abandona 
palacio para viajar al extranjero 
o para aterrizar, de manera har
to forzosa, en la televisión esta
tal.

Ñoes deextrañar que con este 
panorama, haya preocupación 
electoral entre los socialistas.
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El consejero de Cooperación señaló que se seguirá investigando el origen del incendio

Cano achaca a un fallo mecánico
las muertes en la Sierra del Rincón
El consejero de Cooperación. Virgilio 
Cano, dijo ayer, sobre el siniestro en la 
sierra del Rincón, que "en todo momento 
se actuó de acuerdo con el Plan de Protec
ción de I ncendios Forestales (INFOMA)" 
y que “los únicos fallos fueron mecáni

cos". Cano señaló que se llera a cabo una 
“exhaustira" investigación, tanto por par
te de los responsables de la Comunidad 
madrileña como de Castilla-La Mancha, 
con el fin de aclarar las circunstancias que 
causaron la muerte a cinco personas el

pasado sábado cuando trataban de extin
guir el incendio declarado en el límite de 
ambas provincias. El consejero afirmó 
que la forma de actuación fue similar a las 
que se producen ante el resto de los que 
hay anualmente en la Comunidad.

Madrid______________________

"La forma de actuación 
—continuó el consejero— ha 
sido la misma que en el resto de 
los casi 1400 incendios que se 
producen al año en la región 
madrileña", c insistió en que "en 
este caso concreto ningún rctón 
tenía menos de cuatro atos de 
experiencia, todos eran conoce
dores de la zona y contaban con 
medios adecuados”.

Respecto a la la falta de una 
versión oficial denunciada por 
los trabajadoresde la Agcnciade 
Medio Ambiente (AMA). Cano 
indicó que desde el 'primer 
momento se ha informado por 
parte del Director General de 
Protección Ciudadana. Jorge 
Morirá, único portavoz válido, 
segúnel protocolo firmadoentre 
este organismo y la AMA.

Asimismodurantc la rueda de 
Prensa celebrada tras la reunión 
del Consejo de Gobierno, sedic- 
ron a conocer las gestiones que 
se realizan para recabar lasayu- 
dasque seconccdcrún a lasfami* 
lias de los afectados en el incen
dio. y que podría ascender a los 
12 millones de pesetas.

Además se informó de la con
cesión a loscinco fallecidos de la 
medalla del Mérito Ciudadano, 
cuya creación se aprobó hoy y 
que se dará con carácter anual.

Por otra parte, el senador y 
portavoz del PP en Madrid. 
C o —capital Alberto 
Ruiz-Gallardón. mostró ayer su 
conformidad con que el Estado

Intervenido en 
Barajas un 
paquete con más 
de ocho 
kilos de cocaína
Madrid_______________________

Agentes del Scivicio de Vigi
lancia Aduanera (SVA) decomi
saron en el aeropuerto madrileño 
de Barajas un paquete-regalo que 
había llegado en un vuelo proce
dente de Francfort (Alemania) y 
que contenía 8.500 gramos de 
cocaína, informó ayer este orga
nismo.

El paquete-regalo fue detecta
do en la madrugada del miércoles 
dentro de un bolso que viajó en el 
vuelo de Avianca OlOy. previsible- 
mente, debía ser recogido en la 
terminal del aeropuerto por algún 
pasajeroque no se atrevida hacer
lo. ante la presencia de los fuilcio- 
nariosdel SVA.
" En el interior del paquete fue
ron descubiertas 807.500 dosis de 
cocaína cuvv valor en el mercado 
negro podría ascender a $5 millo
nes de pesetas, según el citado 
organismo, que continúa las inves
tigaciones para identificar a los 
responsables del envío.

Ayer sé dio la versión oficial sobre el incendio AKCHIVO

tenga presencia en sus Organis
mos c instituciones fuera de 
Madrid, aunque se ha opuesto 
—“por ir contra la Constitu
ción"— a que la ciudad compar
ta la capitalidad de España.

Ruiz-Gallardón, en rueda de 
prensa, se mostró partidario de 
que “por ejemplo, el Comité

Para que el PP pueda gobernar y el PSOE e IU hagan oposición

IU propone un pacto municipal en 
tres aspectos de la vida madrileña
Madrid______________________

IU propuso ayer un pacto 
municipal; con objeto deque "el 
PP pueda gobernar, el PSOE c 
IU hagan política de oposición y 
juntos lleguemos a acuerdos en 
aspectos esenciales de la vida 
madrileña", comunicó en rueda 
de prensa el |X>rtavoz de IU. 
Francisco Herrera.

Los aspectos esenciales a tos 
que se refirió el portavoz del gru
po municipal son la Ley de Capi
talidad. sobre la que darán 
comienzo a primeros del mes 
que viene conversaciones Ayun- 
tamicnto-CAM.. el Pian Gene
ral de Ordenación Urbana de 
Madrid (PGOUM), y el sanea
miento de la hacienda munici
pal.

"Estos aspectos, o tienen un 
Sustcnto coicciivoen el pleno de 
la Corporación, o el equipo de 
gobierno del Ayuntamiento del 
PP. aún gozando de mayoría

Olímpico Español tenga su sede 
en Barcelona", pero no así la 
sede del Senado."ya quesería un 
despilfarro de dinero en estos 
momentos".

Con estas declaraciones, el 
portavoz popular de Madrid res
ponde al alcalde de Barcelona, el 
socialista Pascual Maragall.

absoluta, no llegará a parte algu
na”. afirmó Herrera, quien 
declaró la predisposición de su 
grupo municipal a "trabajar 
intensamente para conseguir 
elaborar tres buenos proyectos".

Elrcirasoénla Ley de Capita
lidad. que según Herrera debe
ría existir desde hace cinco años, 
fue calificado por el portavoz de 
la coalición municipal como 
“vergonzoso" y añadió que esta 
Ley. cuya demora viene origi
nando la ausencia de inversio
nes. "es responsabilidad de 
todos los políticos con represen
tación en las instituciones 
madrileñas".

"El PGOUM —afirmóclpor- 
tavoz— tampoco puede ser revi- 
sedo de forma unilateral y res
pecto a la hacienda municipal 
tiene que tener igualmente una 
salida consensuada porque, de 
lo contrario, el zVyuntamicnio 
atravesará un período muy difí

quien pidió recientemente que 
Barcelona fuese co-capitál espa
ñola.

Ruiz-Gallardón añadió, ade
más. que Madrid no debe tener 
"celos políticos respecto a otras 
ciudades, sino procurar tener 
cuanto antes una Ley de Capita
lidad que beneficie a sus ciuda
danos. para k» cual —anunció el 
PP intentará consensuar la Ley 
antes del 31 de diciembre próxi
mo”.

En la rueda de prensa. Alber
to Ruiz-Gallardón denunció las 
"graves irregularidades existen
tes en el censo electoral", que 
achacó a “una muy torpe ges
tión. porque sería gravísimo 
pensar que tiene intencionali
dad política" y pidió la revisión 
de oficio del censo, así como que 
la todo lo relacionado con las lis- 
tasclccioralcsdcpcndicsedirec- 
tameme de la Junta Electoral 
Central.

El portavoz popular se refirió, 
también, a la "situación crítica 
de la Comunidad de Madrid" y 
responsabilizó de ello al "silen
cio cómplice y actitud compla
ciente" de Lcguina frente a la 
Administración Central; "toque 
—aseguró— ha ocasionado la 
marginación de Madrid respecto 
a BarcctonayScvillacsteañodcl 
92".

Gallardón alabó a Jesús Espc- 
Iqsín. consejero socialisia en «I 
Consejo de Administración de 
Telcmadrid. por haber expresa
do públicamente su opinión 
sobre la situación financiera.

cil .
Concluyó Herrera dando 

cuenta y felicitándose de que el 
proyecto de la Ciudad de tos 
Niños, promovido en la Casa de 
Campo por el Area de Obras c 
infraestructuras del Ayunta
miento. con una inversión 
potencial de 10.000 millones de 
pesetas, y cuyo período de adju
dicación había salido aconcurso, 
ha quedado desierto.

IU y la Plataforma "Salvemos 
la Casa de Campo", el PSOE. la 
Coordinadora de Asociaciones 
de Vecinos de latina, ecologis
tas y UOT. había presentado un 
recurso exponiendo la inapro
piada ubicación de la Casa de los 
Niños porque contribuiría a 
aumcntarcldctcriorodc laCasa 
decampo.

IU. recordó Herrera, había 
facilitado una lista de ocho 
emplazamientos alternativos al 
presentado por el del equipo de 
gol>ierno.

Los vecinos de 
Villaverde se 
manifestaron 
contra la droga
Madrid

I .< (ioordinadora tic asociacio
nes de vecinos de Villaverde Bajo 
y Pcraksdcl Río convocaron para 
ayer por la tarde una manifesta
ción. en. el barrio, en la que se 
denunciaron el aumento del tráfi
co de drogas y el descenso de la 
vigilancia policial, especialmente 
en el poblado de Torrcgrosa.

El portavoz de la Coordinado
ra. Nicanor Briccño. considera 
que —diez meses después de las 
multitudinarias manifestaciones 
que recorrieron las calles de 
Madrid y Villaverde para protes
tar por el problema de la droga “la 
situación sigue igual sino pcor.yel 
número de agentes policialcscn la 
valle ha descendido".

Briccño dijo a la agencia Efe 
que "con esta manifestación que
remos que se nos oiga, y que se 
scptiqueeíbarriodeVilIverdecon 
unas 35.000 personases uno de los 
más marginados de Madrid".

Asimismo, los vecinos tic Viltt- 
verdey Peralcsdel Ríoaprovccha- 
ron la manifcM^ción par<k pedir la 
creación en el barrio de equipa- 
miemos culturales, centros de la 
tercera edad, un polidcponho y 
un centro de salud.

La manifestación se convoca un 
díd después de que varias asocia
ciones de vecinos de Madrid se 
reunieran con el delegado de 
Gobierno. Segismundo Crespo, 
para tratar estos temas

El PP presentó 
ayer la Oficina 
de Atención 
al Ciudadano 
en Madrid
Madrid

El Partido Popular presentó 
ayer la Oficina de Atención al Ciu
dadano. que comenzó a funcionar 
ayer por la tarde en un anexo del 
Grupo Parlamentario Popular de 
la Asamblea de Madrid, y que 
estará a cargo de tos diputados 
regionales Roberto Duque y Sal
vador Cardcnctc.

El portavoz popular en la 
Asamblea. Alberto Ruiz-Gallar
dón. dcsíacócn la presentación de 
la Oficina que ésta es uña de las 
promesas electorales de su partido 
hecha realidad. Tiene como fin 
prioritario el servir para facilitar 
información sobre tos icmtis que 
se requieran, atender consultas y 
recoger quejas y sugerencias sobre 
cualquier tema que afecte a tos 
madrilcñosoa Madrid.

El funcionamiento de la Ofici
na. que tiene como cordinador 
general a Juan Carlos Jiménez, 
concejal popular de Alcobcndas. 
puede ser por medio de teléfono 
(542 35 07), o bien por carta, o por 
contacto personal, previa cita, en 
las oficinas de la calle Princesa, 
número 3. en horarios de mañana 
y tarde.

Ruiz-Gallardón explicó que 
con este paso "nose pretende sus
tituir la obligación del Gobierno 
regional de atender las demandas 
ciudadanas, sino complementar
las y controlarlas para que se 
resuelvan".
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Instaladas más 
de 130 
empresas en 
Europolis
Madrid

En d Parque Industrial yTcc* 
nológko ErOpolis^iluado en tu» 
Rozas, vquecuenta con una inver
sión de mfc de 40.000 millones de 
pcscUis. se han instalado más de 
ciento treinta empresas interna* 
cionalcs que podrán disfrutar de 
los sen icios que este recinto pue
de ofrecer.

Europolis se extiende en una 
superficie de más de 750.000 
mctroscuadradoscon una infraes
tructura que permite la instala
ción de cualquier tipo de indus
tria. además este Parque dispone 
de zonas rescrx'adas al ocio junto 
con sariosservicios auxiliares para 
las empresas.

Junto a estas 130 empresas 
internacionales. Europolis ofrece 
sistemas de tinanciación persona
lizados para que pequeñas v 
medianas empresas puedan acce
der a sus instalaciones y edificios 
industriales inteligentes con la 
mayor facilidad posible.

"Todo ello, unido a una calidad 
ambiental y paisajística, transfor
man la fisonomía del polígono 
industrial en la de una Parque 
industrial residencial con todos 
los servicios que requiere la activi
dad propia de las empresas, por lo 
que tras un arto de la puesta en 
maretta de este proyecto hayamos 
visto nuestros olijelivos cumpli
dos”. indicaron los promotores de 
Europolis.

El PSOE pide que 
el albergue para 
extranjeros 
siga en 
funcionamiento
Madrid

mi concejal socialista del Avun* 
tamientode Madrid Patrocinio de 
las l leras expresó ayer su rechazo 
al cierre del albergue municipal 
para extranjeros, anunciado por el 
equipo de Gobierno del PP hace 
unos meses.

De las lleras ha pedido a los 
responsables del PP. en la Comi
sión de Servicios Sociales celebra
da esta mañano, que “se dirijan al 
alcalde para que el albergue conti
nué en funcionamiento".

I.a rc»|X>nsablc de servicios 
Sociales por el PSOE ha añadido 
que espera que ‘■el alcalde este 
concienciado de este problema ya 
que ha declarado, en más de una 
ocasión, estar dispuesto a actuar a 
favor de los extranjeros y refugia- 
dosque viven legalmcnlccn Espa
ña. situación en la que se encuen
tran todos los residentes del alber
gue municipal".

Asimismo, en esta Comisión el 
grupo socialista ha expresado Su 
disconformidad con que los cen
tros municipales de la tercera 
edad hayan permanecido ccrra- 
dosdurante los meses de verano y 
ha denunciadocl retrasoen la con
cesión de subvenciones a asocia
ciones y entidades que realizan 
programas sociales.

También se pronunció el grupo 
de II) quien puntualizó que "el 
reí raso en la concesión de subven
ciones es va de once meses".

Ha sido la peor temporada de los últimos años 

Importante descenso de la 
ocupación hotelera en agoste 
Madrid I-- ”“““““"  ---------------——

El mes de agosto ha sido para 
la Comunidad de Madrid uno de 
los peores para el turismo, con 
un imponente dcsccoso en la 
ocupación hotelera, de los últi
mos ejercicios.

Estos datos fueron facilitados 
ayer por la directora general de 
turismo de la Comunidad de 
Madrid. Mercedes Vera, en el 
transcurso de una rueda de pren
sa convocada con motivo de la 
celebración del "Día Mundial 
del Turismo", el próximo 
domingo.

Estos datos, de los que toda
vía nocxistcncifrasconcrvtassc 
justifican en la situación general 
de la economía mundial y el des
censo del dolar, la incidencia de 
los Juegos Olímpicos de Barce
lona v la Expo v “la escasa inci- 
dencia que la capitalidad curo- 
j»a de la cultura ha tenido sobre 
1< demanda turística".

Hasta el 31 de julio, el total de 
xiajeros alojados en la comuni
dad madrileña fue de algo más 
<!e l.TUO.ÜOÜ. lo que representa 
una subida del 9 por cientosobre 
el mismo período del año ante
rior. De éstos, más del setenta 
por ciento corresponden a la 
demanda nacional.

Las pernoctaciones realiza
das por dichos viajeros han sido 
más de 3.300.000. un 8.5 por 
ciento más que las realizadas en 
dichoscmcstrcdc 1991. El grado 
de ocupación de los estableci
mientos hoteleros ha sido de un 
67.3% del total de habitaciones. 
3.6 puntos más que el período 
similar del año anterior.

La Dirección General de 
Turismo reconoce sin embargo

Según los datos recabados por el Grupo Socialista en el Ayuntamiento 

Crece el malestar en los madrileños 
por la pérdida de la calidad de vida
El Grupo Municipal Socialista informó ayer de 
que en la última encuesta realizada por el Ayunta
miento a comienzos del verano, y en los estudios 
realizados por el propioGrupo. se constata uncrc- 
ciente malestar de los madrileños ante la pérdida 
de calidad de vida. El portavoz socialista. Juan

Barranco, indicó que según los datosde la encues
ta los problemas de la vivienda, droga, seguridad 
ciudadana y el paro, son los que más preocupan a 
los ciudadanos, si bien, aclaró, que sobre el trans
porte y el tráfico no se hacen preguntas concretas 
en dicho estudio.

Madrid

La visión que en un alto por
centaje tiene el madrileño de su 
entorno, precisó Barranco, es la 
de una ciudad sucia, de gran 
pobreza estética, con un centro y 
periferia degradados, insegura y 
con insuficiencia de zonas verdesy 
recreativas.

Indicó también que pnracl 54% 
la capitalidad cultural "es un fra
caso” y sólo el 7.2% reconoce 
haber participado en alguno de los 
actos programados con este moti
vo.

El portavoz socialista indicó 
que la estrategia y los ot>jelivos 
que se van a desarrollar por el 
Grupo Municipal durante los 
próximos meses, son los de inten
tar colocar a Madrid "en la van
guardia de las ciudades euro
peas". y denunció las oporiunickt- 
desque está perdiendo paradlo el 

que "aunque fascifrasdel primer 
semestre del año superaron el 
movimiento turístico del mismo 
período de 1991, resultaron sin 
embargo inferiores a las expec- 
tativaspara 1992. con pérdida de 
cuota de mercado, y a pesar de la 
tendencia positiva del mes de 
julio”.

Durante la rueda de prensa se 
informó también de que la Con
sejería de Economía. Hacienda y 
Turismo de la Comunidad ha 

actual equipo de Gobierno muni
cipal.

Para lograrlo, el PSOE propo
ne una serie de medidas concretas 
en sudo y viviendas, un documen
to de "cultura ecológica" que esté 
presente en todas las realizaciones 
del Ayuntamiento y un plan para 
recujKrar el centro de la ciudad.

Asimismo defiende un docu
mento para la integración de las 
minorías, y desarrollará una serie 
de jornadas abiertas sobre urba
nismo que sirvan para propiciar 
un debate y un intercambio de 
ideas que redunde en una mejora 
de la calidad de vida de los madri
leños.

Pasillo verde. El Grupo 
Municipal Socialistacn el Ayunta
miento de Madrid se encuentra 
trabajandoen laelaboraciónde un 
documento para dotar al distrito 
de Villaverdc de un “pasillo ver
de” similar a la actuación urbanís

puesto en marca un plan de 
femodelación de la red de ofici
nas de información turística de 
la CAM. dotado con mas de cien 
millones de pesetas, para 
modernizar c informatizar 
dichas instalaciones.

La Dirección General de 
Turismo esta también elaboran
do un Plan Estratégico de 
IksarrolloTurístico de li CAM. 
que estará finalizado a últimos 
de año.

tica que se está realizando en 
Arganzucla.

El portavoz del Grupo. Juan 
Barranco, explicó ayer en un 
almuerzo con periodistas, que 
Villaverdc es una de las zonas más 
degradadas de Madrid y que. con 
este proyecto, se trataría de cons
truir viviendas, especialmente 
jxira jóvenes: industrias limpias y 
zonas recreativas, eliminando a la 
vez las barreras urbanísticas que 
existen en la actualidad.

En este mismo sentido adelan
tó que se podría abordar una ope
ración similar en Entrevias, 
enterrando el ferrocarril y cons
truyendo en la superficie zonas 
recreativas.

Los proyectos están enmarca
dos en una serie de actuaciones 
encaminadas a cambiar por com
pleto algunas zonas de la ciudad 
que Se han degradado progresiva
mente.

Barranco pide 
una comisión 
para la ley de 
capitalidad
Madrid_______________________

El Grupo Municipal Socialista 
en el Ayuntamiento de Madrid 
pretende que se constituya una 
comisión mixta Ayuntamiento-A
samblea que elabore un proyecto 
de ley de capitalidad para Madrid, 
con objeto de presentarla a las 
Córtcs con el consenso de todas 
las fuerzas políticas de la Comuni
dad.

El portavoz socialista Juan 
Barranco informó ayer de esta 
decisión adoptada tras las reunio
nes mantenidas, la semana pasa
da, en Galapagar por el grupo 
municipal para preparar la estra
tegia de oposición en el Ayunta
miento en los próximos meses.

Barranco recalcó la necesidad 
del consenso "para sacar esta ley 
de la batalla política y que Sirva 
verdaderamente a los intereses cíe 
losciudadanos de Madrid".

El Alcalde José María AKarcz 
del Manzano también insistió Iwy 
en la necesidad de u na ley de capi
talidad. durante el seminario que 
sobre "el futuro de lasgrandes ciu
dades" se des», rolla en Sevilla.

“Madrid —dijo— es la capital 
del Estado, sede de representacio
nes diplomáticas, comerciales y 
financieras. Además, como capi
tal de Españaydcsde su íngresoen 
la Comunidad Europea, se ha 
integrado plcnamcntc.cn un siste
ma productivo y financiero de 
carácter supranacionul".

Los taxis de 
Madrid subirán 
sus tarifas en 
un 8 por ciento 
a final de año
Madrid_______________________

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Madrid presen
tó ayer, en la Comisión conjunta 
de Circulación y Transportes y 
Hacienda la nueva subida de los 
taxis, que alcanza un importe glo
bal del ocho por ciento, infomtócl 
concejal socialista Eugenio Mora
les. al final de la reunión.

Las nuevas tarifas han sido 
modificadas de la siguiente mane
ra: la bajada de bandera, actual
mente establecida en 140 pesetas, 
pasará a 150. el kilómciro recorri
do, que se cobra a 65 pesetas, pasa
rá a 70pesetas, y la hora de parada, 
que ostenta ahora la cantidad de 
1.400 pesetas, pasará a 1.550.

Estos nuevos precios a pagar 
por utilizar el taxi entrarán en 
vigor a finales de año. declaró a 
Efe José María García Gómez, 
director de Servicios del Gabinete 
de Estudios y Participación del 
Arca de Circulación y Transpones 
del Ayuntamiento de Madrid.

Por su parte, el encargado 
socialista de los asuntos de tráfico. 
Eugenio Morales, manifestó que 
$u Grupo denunció que el año 
pasado .ya puso de manifiesto la 
necesaria reorganización del sec
tor mediante la denominada área 
unificada y Cartilla de profesiona- 
lidad y “no podemos hacer frente 
a una nueva subida de tarifas sin 
que el sector del sea reorganiza
do"-
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Guerra recomienda a Aznar que “coja una muletilla para que 1c den una oportunidad”

La oposición critica duramente la 
intervención de González en TVE
La intcncndón de Felipe González en la 
primera cadena deTVE, el pasado miérco
les por la noche, ha recibido fuertes criti
cas por parte de algunos grupos de la opo
sición, sobre todo del Partido Popular, 
cujo presidente, José María Aznar, se ha

negado hoy, en el Congreso de los Diputa
dos, a hacer declaraciones a los medios 
informativos si estaban presentes las 
cámarasylos periodistasdeTVE,en tanto 
no sea entrevistado en las mismas condi
ciones que el Jefe del Gobierno. Mientras

tanto Guerra calificaba las criticas de 'ab
solutamente ridiculas' y aseguraba que 
'escarbando un poco, uno puedeencontrar 
poca vocación democrát ica', y recomenda
ba a Aznar'coger una muletilla' para que 
le den 'una oportunidad por ahP.

Berta Fernández. Madrid

La OGcima de Información 
del PP hizo pública una nota en 
la que se afirma que José María 
Aznar considera que el presi
dente del Gobierno'siguc 
huyendo de la realidad que él 
mismo ha forjado‘,y se pone en 
boca Aznar la siguiente afirma; 
ción: 'Medió la sensación de que 
aquí nadie tiene rcsponsabildia- 
des.

Lo que está ocurriendo en 
Europa es que hay unas econo
mías fuertes y otras más débiles. 
Unas economías competitivas y 
otras que no lo son. Desgracia
damente. después do diez años 
de Gobierno del señor Gonzá
lez. nuestro país tiene' una eco
nomía débil y además una eco
nomía no competitisa- Y alrota 
la realidad ríos pone a cada uno 
en nuestro sitio sobre todo cuan
do se hacen políticas irreales'.

También crítico se ha mostra
do el portavoz parhimcntariodc 
IU. Nicolás Sartori us. quien afir- 
móque el Gobierno 'seequivoca 
cuando intenta dar una sensa
ción de tranquilidad y calma’, 
cuando su política económica 
'ha saltado por los aires' y debe
ría ser moditicada sustancial- 
mente.

Por otra pane. lüyCDS han 
solicitado ayer conjuntamente, 
la comparecencia de Felipe 
González en el pleno del Con
greso de los Diputados; para que 
dé a connococr la posición del 
Gobierno respecto a los temas a

Todas las 
banderas 
merecen respeto, 
apunta 
Rodríguez Pinero
Efo. Sevilla

El presidente del Tribunal 
Constitucional. Manuel Rodrí- 
gucz-Piñc.ro. dijo ayer que la ban
deras autonómicas y española 
"merecen el mismo respeto" y 
apuntó que el alto tribunal no tcn- 
dría "ningún reparo" en cIcstaMc- 
cimicnto de una ley que fijara la 
misma protección penal para 
todas.

Rodrígucz-Piñcro. que clausu
ró hoy la I Conferencia Iberoame
ricana sobre la Familia en ¡a Expo. 
afirmó que la confusión surgida 
sobre este tema radica en que "no 
se Icen las sentencias*’.

En ese sentido, matizó que ¡o 
único que ha IkcIm* la institución 
que preside "esdecir que la modi
ficación de un proyecto de Código 
Penal requiere una ley orgánica”, 
y "al mismo tiempo ha dicho 
expresamente que las banderas 
autónomicas son símbolos del 
Estado”, reconocido en el articulo 
4 de la Constitución, añadió.

José María Aznar se negó a hacer declaraciones para TVE

tratar en la Cumbre Europea de 
Jefes de Estado y de Gobierno 
que se celebrara el próximo 16 
de octubre.

José Ramón Caso quien cali
ficó de 'imprescindible' y 'positi
vo' que Felipe González reafir
me la voluntad del Ejecutivo de 
ratificar el Tratado de Maas-

Son los principales implicados en la “guerra de las banderas”

Once detenidos por ios destrozos 
en las pasadas fiestas de Bilbao
Efe. Bilbao

La Ertzaintza y la Policía 
Municipal de Bilbao han deteni
do ayer a once jównescomo los 
principales implicados en los 
incidentes registrados el pasado 
mes de agosto en la denominada 
"guerra <lc las banderas", duran- 
tcel Día Grande de las fiestas de 
la capital vizcaína.

Según informó el Departa
mento de Interior del Gobierno 
Vasco, entre los arrestados figu
ran delincuentes comunes, mili
tantes de la izquierda abcrtzale 
-definidos como "profesionales 
de la ‘borroka* (lucha)*-y meno
res de edad, que "actuaron en 
perfecta sincronía” y ocasiona
ron daños valorados en más de 
15 millones de pesetas.

Algunosdcellos habían parti
cipado en los incidentes de la 
• guerra de las banderas'* de 
otros años y actuaban de "cabe
cillas" y ■•expertos'*, según Inte

tricht. pero considera criticable, 
en cambio, 'su negativa a reco
nocer el fracaso de la política 
económica española'.

Por parte de CiU. el portavoz 
adjunto. Joscp López de Lcrma. 
calificó la inten-cnción de Gon
zález de 'interesadamente parti
dista*. y se mostró de acuerdo 

rior.
La identificación de estos 

individuos ha sillo posible por las 
fotografías y cintas de vídeo gra
badas por ambos cuerpos poli
ciales en los alrededores del 
ayuntamiento desde las 07.00 a 
las 15.00. el pasado 21 de agosto.

Tras el estudio de este mate
rial y las investigaciones perti
nentes. los agentes consiguieron 
identificar a catorce de los quin
ce principales protagonistas y 
durante el día de hoy han deteni
do a once jóvenes e identificado 
a otros cuatro en una operación 
que ha recibido el nombre de 
"nahaste borraste” (embrollo).

También han determinado, 
según Interior, que tos inciden
tes no fueron provocados espon
táneamente. "sino que respon
dían a una estrategia previamen
te planificada".

La misma fuente añade que 
los autores materiales del lanza

con el Presidente en que no se 
debe modificar ni renegociar el 
Tratado de Maaslricht. sino api- 
ciarlo con flexibilidad.

Desde el PSOE. el ponavoz 
del Grupo Socialista en el Con
greso. Eduardo Martín Toval. 
manifestó la plena coincidencia 
con lo manifestado en TVE por 
González, porque 'lo que se 
acuerda en el Tratado de Meas- 
tricht es un paso más en el pro
yecto de unión europea y eso. 
como Objetivo, es lo fundamen
tal'.

Guerra. También el vicese
cretario general del PSOE. 
zMfonso Guerra, se refirió a las 
críticasquc desde la oposición se 
han hecho a González.calificán
dolas de 'absolutamente ridicu
las'. Según Guerra, quienes las 
hacen 'no tienen ninguna prácti
ca demeorát ica habitual y. desde 
luego, no ven la televisión 
extranjera', donde 'todos, abo- 
solutamcntc todos los responsa
bles de gobiernos europeos' 
salen en TV para cxplciar los 
acontecimientos importantes 
que han sucedido.

'Es ridiculo*, dijo el cx-vicc- 
presidente del Gobierno y 
número dos delPSOE. para rei
terar que. ‘escarbando un poco, 
uno puede encontrar poca voca
ción democrática'. Refiriéndose 
a la protesta de Aznar. Guerra, 
con su característica ironía, dijo 
que no estaría mal que los espa
ñoles ‘dejen de verlo un poco', y 
añadió: ‘Que coja una muletilla, 
y darle una oportunidad por ahP.

miento de bengalas, piedras y 
cohetes contra el edificio consis
torial. y los que destrozaron 
señales de tráfico, urinarios, 
contenedores de vid rio y basura, 
entre otros efectos públicos, 
contaban con "proveedores de 
todo tipo de material pirotécni
co".

Los incidentes comenzaron, 
indica Interior, mucho tiempo 
antes de que se produjera la 
intervención policial de la Ert
zaintza. y mientras se desarrolla
ron, los implieadoscorearon •in
sistentemente" consignas a 
favor de ETA.

la operación policial que ha 
culminado hoy comenzó días 
antes de la "guerra de las bande
ras" cuando responsables de la 
Policía Autónoma y la guardia 
urbana mantuvieron contactos 
con el objetivo de establecer un 
dispositivo policial para obtener 
una película de ‘la edición de 
este año", según dice Interior.

Los congresos 
centran la 
actividad de la 
Expo sevillana
Efe. Sevilla____________________

Varios congresos intcmaciona- 
les-EI Foro Europeo sobre Comu
nicación. la Conferencia Iberoa
mericana sobre la Familia y el 
seminario sueco sobre urbanis- 
moy la presencia de cientos de 
cspccialistasen estos asuntos cen
traron ayer la actividad de la Expo 
92.

En estas reuniones, especialis
tas de televisión dé toda curopa 
trataron de dilucidaren qué medi
da la producción de programas 
europeos de televisión sufre las 
consecuencias de la «cesión eco
nómica. mientras que en la confe
rencia sobre la familia se concluía 
que en ésta reside la fortaleza de la 
nación y responsables de política 
local succosycspa ñolescoihcidie- 
ron en la necesidad de adaptar 
estas políticas a Europa.

La celebración de estas reunio
nes -en las que intervinieron per
sonalidades como José María 
Alvarcz del Manzano y Cari 
Ccdcrschiold. alcaldes de Madrid 
y Estocolmo. respectivamente, y el 
cx-primcr ministro portugués 
Francisco Pinto Balsemao- trans
currió junto con el día de honor 
dedicado hoy en la Exposición 
Universal a la compañía asegura
dora Mapire.

Esta firma aseguradora, que 
finació’cl pucntccl de la Barquera, 
presentó una colección de libros 
sóbre asuntos iberoamericanos.

Eligió Hernández 
afirma que 
defenderá sobre 
todo a los más 
débiles
Efo.loCorufto

El fiscal general del Estado. Eli
gió Hernández, señaló ayer, sobre 
su discurso al inicio del año judi
cial. que "no sólo advertí que los 
fiscales defenderíamos a los políti
cos de los ataques de querellas 
infundadas, sino también que 
sobre todo defenderíamos a los 
más débiles".

Se desplazó a La Coniña para 
asistir a la toma de posesión del 
fiscal jefe dcITribunal Superior de 
Justicia gallego. Ramón García.

Eligió Hernández señaló que 
“el principio de legalidad es la 
columna vertebral del sistema 
democrático y el principal objeti- 
vo de la Labor del Ministerio fis
cal".

Agregó que las futuras refor
mas procesales "ampliarán el 
campo de acción del Ministerio 
Fiscal", y que "esta figura todavía 
no alcanzó su límite constitucio
nal".

A la toma de posesión de Gar
cía Malvar, en el Palacio de Justi
cia <lc 1.a Coruña. asistieron las 
primeras autoridades civiles y 
militares, así como rcprcsenlunlcs 
de lodos los estamentos de la 
carrera judicial;

Durante Su discurso. García 
Malvar prometió "no regatear 
esfuerzos para entregar la Fiscalía 
del Tribunal Superior de Justicia 
de Galicia” en las mismas condi
ciones en lasque la recibió.
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CDS. IU y el Grupo Mixto pidieron la devolución del texto al Gobierno

La Ley de Transferencias a las CCAA, 
adelante con apoyo de PP y PSOE
El Parlamento rechazó ayer las enmien
das a la totalidad del Proyecto de Ley 
Orgánica de transferencia de competen
cias a las Comunidades Autónomas pre
sentadas por el CQS, 1U y el Grupo Mixto 
que pidieron la devolución del texto al

Gobierno por entender que 'es producto 
del centralismo político que no ha tenido 
en cuenta la voluntad de las Comunidades 
afectadas*. El diputado del Centro Dentó- 
erótico y Social. Alejandro Rebollo; tras 
acusar al Gobierno de 'ignorar lo que son

las competencias que recoge el Título VIII 
de la Constitución-, dijo que su grupo 
había optado por presentar una enmienda 
a la totalidad porque 'el texto significa que 
seguimos en un clima de centralismo polí
tico'.

F, Press. Madrid

A juicio del dirigente centris
ta, la lentitud con que se ha 
desarrollado el proceso autonó
mico 'muestra una clara descon
fianza por parte del gobierno 
hacia el resto de las administra- 
cioncs'. RctirióndOM: a ladran^ 
fcreiteia de conypetcncMs pre
vista en el tcMo,cr(iicóquc no se 
incluyeran las relativas a la sani
dad y- afirmó ‘en realidad se 
recortan las competencias en 
educación, creando disfuncio- 
ncsgravcscnrre estos comunida
des y las denominadas de vía 
rápida*.

Rebs-.o destacó atímismo la 
necesidad deque CcutayMclilla 
se constituyan en com.unidads 
autónomas. 'Él proyecto llega 
tarde y mal', dijo el diputado del 
grupo mixto y miembro del par
tido aragonés (PAR). José 
María Mur aludiendo a los pla
zos previstos en la Constitución 
que establece un periodo de cin
co afros para que el lisiado trans
fiera lás competencias a las 
Comunidades del 14^

También dijo qué 'existen 
importantes divergencias entre 
el articulado y la Constitución*. 
Al iguel que el los otros grupos 
que presentaron enmiendas, el 
Grupo Mixto afirmó que el pro
yecto 'esconsccuancia dé la poli- 
ticacentralisatadcl PSOE'ydcs- 
tacó que el proyecto 'se presenta 
en un momento de crisis econó
mica muy grave*.

En este sentido mostró su

El Congreso rechazó las enmiendas a la totalidad de la Lev de Transferencias

preocupación porque *no hay 
autonomía si no hay economía*. 
Sobre el texto, el diputado del 
grupo mixto dijo que 'es inacep
table porque vulnera la constitu
ción y los estatutos de autono
mía* y en consecuencia pidió al 
Gobierno que rectificara y ela
borara otra ley en laque se reco
nozca a las CCAA de vía lenta el 
derecho su propia autonomía*.

Izquierda Unida.. Por su 
parte. IU-IC planteó la necesi- 

día de devolver el texto al 
Gobierno con el fin de que sea 
debatido y consultado por las 
Comunidades Autónomas y 
para equiparar las competencias 
en todas ellas.

En opinión del diputado de 
esté grupo 'el proyecto iguala a 
lasdel 145 pero no a las del 151. 
con lo que estamos ante dos 
niveles en cuanto al reconoci
miento de sus competencias'. 
Finalmcntcdijoquc la ley 'inten

ta dar competencias sin garanti
zar su plena ejecución*.

El ministrodc Administracio
nes Públicas. Juan Manuel 
Eguiagaray. quien realizado una 
defensa del proyeetodeleyal ini
cio de la sesión, respondió a los 
grupos que 'tas fuerzas políticas 
que avalan el proyecto significan 
mas del 65 por ciento de los 
votos*, en clura rcfcrncia al 
acuerdo adopatado por su partí- 
doycIPp.

2.000 sociólogos 
asisten al 
Congreso 
Nacional de 
Sociología
Efe. Madrid

La caracicrtsitca más evidente 
de la actual sociedad española, 
desde el punto de vista sociológi
co, es la ''profunda transforma
ción modernizadora que está 
sufriendo'', según se puso de 
manifiesto en la primera jornada 
del IVcongreso Nacional de Soio- 
logia, inaugurado ayer en Madrid.

Unos dos mil sociólogos asiste n 
al Congreso que estudiará, entre 
otras cuestiones, la moderniza, 
ción de la sociedad, el Estado de 
Bienestar en Europa, los desequi- 
libriós demográficos y los proNc- 
nías sociales del envejecimiento. 
" 'También se debatirán asuntos 
relacionados con los nacionalis
mos. la reforma educativa, la reli
giosidad. el consumo v lás drogo- 
dependencias.

El lema del Congreso. "Socio
logía entre dos mundos’*, es una 
manera de afrontar la reflexión 
sociológica sobre tas . alidades 
colectivas del presente; afirmó el 
presidente de la Federación Espa
ñola de Sociología. Francisco Lle
ra.

Francisco Llera explicó a tos 
periodistas presentes que en las 
jornadas participarán tanto aca
démicos como sociólogos dedica
dos a distintas actividades en 
empresas y organismos públicos y 
privados, lo que a su juicio permi
tirá un interesante intercambio de 
conocimiento y práctica de esta 
ciencia.

Uno de los Objetivos de este 
Congreso internacional, según 
manifestó la presidenta en funcio- 
nesde la Asociación Madrileña de 
Sociología, es defender el espacio 
del sociólogo frente a los otros 
profesionales “que tienen muy 
definido su espacio y piensan que 
son capaces de asumir el espacio 
de I socióloío**.

Doña María de la Mercedes de Borbón se emocionó en el acto

La madre del Rey recibió la 
Medalla de Oro de Sevilla
Efe. Sevilla

Doña Muría de las Mercedes de 
Borbón y Orlcáns. madre del Rey 
Juan Caitos, tuvo ayer en Sevilla 
un emotivo recuerdo hacia esta 
capital.duranicclactocnclquesu 
hijo le impuso la Medalla de Oro 
de la Ciudad, que previamente le 
había entregado el alcalde, el 
andalucista Alejandro Rojas Mar
cos.

El Rey tuvo palabras de recuer
do para su padre.el Conde de Bar
celona. ausente por encontrarse 
ingresado en la Clínica Universi
taria de Navarra, donde es someti
do a diversas prucbasdínicas para 
tratarle una afección de piel.

Lt madre del Rey se emocionó 
al pronunciar un breve discurso, 
con el que se clausuró el acto, ante 
tas autoridades y el público con
gregado frente a la fachada princi
pal del Ayuntamiento de Sevilla.

Ui condesil de Barcelona recor
dó a sus padres y agradeció la 
máxima distinción que concede la 
capital andaluza, “a la que tanto 

quiero", dijo con votcntrecot toda 
y ahogada por las lágrimas.

A propuesta del alcalde, el 
Ayuntamiento de Sevilla acordó 
en pleno celebrado en mayo de 
este año conceder la Medalla de 
Oro de ta Ciudad a doña María de 
las Mercedes "por su actuación 
notoriamente bcncfactora en 
intenfs de Sevilla".

De forma improvisada, como él 
mismo reconoció, y al término de 
los discursos de los portavoces de 
los grupos políticos con represen
tación en el Ayuntamiento de 
Sevilla, el Rey tomó la palabra 
para agradecer el reconocimiento 
a su madre.

En sus breves palabras, don 
Juan Carlos felicitó de manera 
emocionada a su madre y agrade
ció a la Corporación hispalense el 
detalle de reconocimiento hacia 
doña María de las Mercedes.

Don Juan Carlos declaró cono
cer el afecto de su madre hacia 
Sevilla, ciudad en laque la Conde
sa de Barcelona pasógran parte de 
su infancia.y reveló "la ilusión que 

mi madre siempre tiene de estar 
entre vosotros'*.

La Condesa de Barcelona llegó 
a la Plaza Nueva.dondc se ubica el 
/\yuntamicniodcScvilta.entrclos 
vítores de numerosos sevillanos y 
forasteros que se congregaron en 
el lugar para ser testigos de la 
imposición de 1a distinción a doña 
María de tas Mercedes.

bajarse del vehículo oficial, 
en el que acudió acompañado de 
la Reina Sofía, el Rey Juan Carlos, 
que vestía un ¡raje de lino azul 
marino, tuvo un cariñoso gesto 
hacia el alcalde hispalense, a 
quien saludó con una palmada en 
su mejilla izquierda y despediría 
luego con un afectuoso abrazo.

Rodeada por los Reyes de 
España y sus hijas las infantas Pilar 
y Margarita, a quien acompañaba 
su marido, el doctor Zurita, la 
Condesa de Barcelona se situó en 
uno de los sillones de la tribuna 
instalada frente al Ayuntamiento 
para atender a los discursos de los 
portavoces de los grupos munici- 
pales y del alcalde.

En alusión a los medios de comunicación

Gil Robles pide reflexión 
sobre la protección de los 
derechos del menor
Efe. Madrid

El Defensor del Pueblo. 
Alvaro Gil Robles, pidió ayer 
que se refiexione sobre la itecc- 
sidad de proteger los derechos 
fundaméntales del menor, que 
“no es sólo obligación de las 
administraciones públicas sino 
también de los medios de comu
nicación".

Gil Robles se refirió así al 
caso de ta niña de nueve años 
asesinada y violada en Villalba. 
que ha originado un gran segui
miento por parte de los medios 
de comunicación, mientras que 
el Consejo General del Poder 
Judicial acordó iniciar diligen
cias para aclarar el posible 
incumplimiento del deber de 
sigilo por parte del juez que ins
truye el caso. Miguel Angel 
Pérez Moreno.

AharoGil Robles.que rehu
só pronunciarse sobre este caso. 

participo en una recepción 
ofrecida por Victorino Núñcz. 
presidente del Parlamento 
gallego, donde hoy se inaugura
ron las Vil Jornadas de Defen
sores del Pueblo, dedicadas a 
los problemas específicos de los 
ancianos en el ejercicio de los 
derechos fundamentales.

El Defensor del Pueblo 
apuntó que no debe olvidarse 
que los niños tiene derecho a 
una protección establecida en lá 
Constitución y que sus nombres 
y características no pueden apa
recer públicamente.

En cuanto al objetivo de las 
Vil Jornadas. Alvaro Gil 
Robles señaló ayer que se trata 
de abordar temas comunes que 
existen en todas las institucio- 
nesde kx defensores de! pueblo 
c intentar "ser más eficaces, sin 
caer en los vicios de lá adminis
tración. como es la descoordi
nación"
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El cambio climático
Borrell presentó el Programa Nacional del Clima que estará finalizado en julio de 1993

El Programa Nacional del Clima propon
drá medidas especificas de actuación fren
te al cambio climático y estará elaborado 
el próximo mes de julio, anunció a>tr el 
ministro de Obras Públicas y transportes. 
José Borrell, después de la primera reu

nión de la Comisión Nacional del Clima. 
Borrell explicó en rueda de prensa que el 
calentamiento del planeta, el llamado 
efecto invernadero, "es evidente”, aunque 
los científicos aún tardarán 10 años en 
determinar la magnitud del impacto de la

actividad humana en el mismo, así como 
su ritmo y tendencia. "La duda es si 
comenzar ahora a actuar o esperar a tener 
la confirmación científica, aunque enton
ces sería demasiado tarde”, continuó el 
ministro.

Efe. Madrid

Borcll afirmó que el Gobier
no español lia conMdcrado que 
el estado actual de la evaluación 
científica “permite tomar medi
das preventivas con un alto gra
do de fiabilidad", seleccionando 
las que son positivas por sus pro
pias características, aunque no 
llegase a producirse el cambio 
climático.

En este sentido, el Programa 
Nacional de Clima integrará su 
acción con otros programas y 
proporcionará directrices para 
la evaluación de impactos y pro- 
mover actividades de investiga
ción. asesoramicnto. formación, 
información y divulgación, así 
como actuaciones concretas 
como re forestación, actuaciones 
en la costa y la creación de sumi
deros de carbono, para aumen
tar la capacidad de eliminar el 
coa

El ministro se refirió al pro
grama nacional de limitación del 
anhídrido carbón ico recogidocn 
el Plan Energético Nacional 
(PEN) y dijo que supondrá limi
tar el incremento de las emisio
nes españolas a un 25 por ciento 
entre 1990 y el año 2000 (sin 
medidas se situaría en el 45 por 
ciento).

Emisiones de CO/2. 
España, junto con Grecia y Por
tugal. es uno de tos países comu
nitarios que emiten menos 
CO/2.1.6 toneladas por habitan
te y año. según datos referidos a 
1990 de la Agencia Internacio
nal de la Energía.señaló Borrell. 
que reclamó un "mayoresfuerzo

I;i descrtización avanza de forma constante.

en la reducción de las emisiones 
a la atmósfera a los países que 
más consumen”.

Insistió en que el control de 
las emisiones de CO/2 a la 
átmosfera no pueden scrc.xclusi- 
vamente nacionales y que es 
necesaria la coordinación inter
nacional.

Para estabilizar las emisiones 
que hay actualmente tendría que 
haber una reducción del 60 por 
ciento, dijo Borrell citando estu
dios científicos que también 
reflejan que la cantidad de gases 
acumulados en la atmósfera . 

aunque no se emitieran más. 
haría que el problema subsista 
muchos años.

Según el titular del «01*7. 
España puede verse afectada 
por un cambio climático, dada la 
propia posición geográfica del 
país, los científicos localizan un 
riesgo de calentamiento mas 
acentuado en la zona mediterrá
nea y sus características. $.000 
kilómetros decostas, la expone a 
sufrir la eventual elevación del 
nivel del mar.

Borrell se refirió a los datos de 
la Dirección General de Costas. 

que ha constatado una subida 
del nivel del mar. que en algunos 
puntos es de 6 centímetros. "No 
sabemos si escoyunturalo rever
sible", dijo.

El cambio climático es algo 
que se viene observando en la 
última década y sobre el que 
están alertando las asociaciones 
ecologistas de forma continua
da. En los últimos años las auto
ridades han empezado a tomar 
conciencia del grave problema 
que supone y han comenzado a 
tomar diversas medidas encami
nadas a frena restos hechos.

La llegada de 
Bacall suaviza 
las tensiones en 
el Festival de San 
Sebastián
J. Apaolaza. S. Sebastián

Laureo Bacall. que llegó en la 
tarde ayer jueves a San Sebastián, 
ha contribuido a suavizaren parte 
el ambiente de tensión entre la 
dirección del festival y la prensa 
acreditada, que alcanzó su 
momento álgido el miércoles tras 
la proyección de la película italia
na 'El jardín de los cerezos'. Pese 
—sin embargo— a que la visita de 
la actriz, para recoger el Premio 
Donostia por el conjunto de su 
carrera, distraerá la atención de 
una selección oficial tristísima, el 
conflicio parece irrefrenable.

Rudi BarncUÁlegudo general 
y número uno de la organización 
bajo la mirada del teóricodircctor 
Roldo AnasagaM i. achaca las críti
cas de la prensa española a "una 
relación amor-odio que creo no 
tiene nada que ver con las pelícu
las". insinuando una animadver
sión genérica hacia el certamen 
donostiarra. "La prensa extranje
ra critica yjuzga. pero siempre res
petando el trabajo", añade.

Mientras esquiva el auténtico 
elemento en el que casi todos esta
mos de acuerdo. Barncl no se 
refiere a la baja calidad dé la 
mayor parte de las películas a con- 
curso, y se empeña en que algunas 
opiniones "tienen a lo mejor más 
que ver con el Festival que con las 
películas en cuestión". La tesis del 
enemigo interior y la confabula
ción debe estar en la mente del 
delegado general.

Otro elemento de polémica ha 
sido el ciclo retrospectivo a John 
Gassavetcs. que el crítico Carlos 
Heredero ha llegado a calificar de 
"indigno, amputado, esqueléti
co....". Bamet ha respondido a 
esta "diarrea verbal" (según él), 
diciendo que la organización ha 
contado con el apoyodc su familia 
y más íntimos colaboradores en 
este homenaje.

Impresionante puesta en escena

MichaelJackson no 
defraudó en el concierto 
que dio en Madrid

Para posibilitar que lleguen de forma digna y justa

Interior, partidario de fijar cuotas 
para la entrada de inmigrantes

Ana Vázquez. Madrid

Todos los seguidores de 
Michael jackson estaban ansiosos 
de ve r a su ídolo sobre el escenario 
interpretando lascancionesquc le 
han hecho famoso. A pesardeque 
el ambiente en el estadio Vicente 
Calderón tardó mucho tiempo en 
caldearse lo cierto es que cuando 
lo hizo, los enfervorizados fans 
bailaron y cantarona a dúo con 
Michael las canciones más anti
guas, que por otra parte siguen 
siendo las mejores. •

La música que hace el cantante 
nortéame rica no y la puesta escena 
puede gustar más o menos, pero.es 
indudable que nadie se pude 
aburrircon el espectáculo. Luces y 
sonidos acompañan en todo 
momento la actuación de 
Michael. rematando todo esta 
parafernalia técnica con fuegos 
artificiales y deslumbrantes efec
tos especiales. El cantante no es 
sólo una atracción musical: en él, 

todo es espectáculo, es decir, 
visual.

Foco después de las nueve de la 
noche del pasado miércoles, en 
mitad de una nube de humo, 
Michael Jackson apareció en el 
escenario del Vicente Calderón a 
los sones de 'Jamm!' como, fondo 
musical. Michael Jackson inter
pretó quince canciones, quince, 
que llenaron de satisfacción a las 
40.000 personas que abarrotaban 
el estadio madrileño y que vibra
ron no sólo gracias alcantante sino 
a sus virtuosos acompañantes: 
Don Baycttc y su bajo. Jcniffcr 
Bailen y su guitarra; Ricky Lw - 
son.y su batería, la magnífica inter
pretación de los coros.

Michael Jackson sueña con ser 
Peter Pan. Si verdaderamente lo 
fuera.el público sería Campanilla, 
una campanilla dispuesta a sonar 
con los ecos de las canciones de 
este representante máximo de la 
androginia: 'Starting somelhing'. 
'Human nature'. Thríllcr', ...

Efe. Madrid

El Ministerio del interior es 
partidario de establecer cuotas 
de inmigrantes, que posibiliten 
la llegada de éstos de manera jus
ta y digna, dijo ayer el director 
general de Política Interior. Fer
nando Puigdc la Bellacasa.

En las Jornadas Internaciona
les sobre Derecho de Asilo y 
Migraciones en la Comunidad 
Europea. Puig de la Bellacasa 
manifestó que España, al igual 
que el resto de los "doce", será 
frontera externa de una Europa 
en la que se podrá circular libre
mente y que. por ello, tiene una 
responsabilidad con sus socios 
europeos respecto a la admisión 
de inmigrantes.

Maastrichi no introduce una 
política migratoria común y en 
Europa hay dos posiciones anta
gónicas al respecto, según Puig 
de la Bellacasa. que calificó la 
postura de crear una "Europa 

fortaleza y cerrada a la entrada 
de inmigramos" como "irrealis
ta", y como "irresponsable" la 
que aboga por abrir por comple
to las puertas.

"Soluciones mágicas no hay", 
dijoel director general de Políti
ca Interior, quien se mostró par
tidario de políticas de cuotas o 
contingentes de inmigrantes, 
que se determinarían mediante 
la Concerlaciónde la administra
ción central y las autonómicas, 
patronales, sindicatos y otros 
interlocutores sociales con el fin 
de establecer las demandas de 
empleo.

En la mesa redonda sobre 
España, frontera externa de la 
CE, el director general de Asun
tos Consulares del Ministerio de 
/Xsuntos Exteriores. José Igna
cio Carbajal. se refirió a que 
España y Europa seguirán sien
do "focosde atracción inevitable 
y permanente".

En este sentido, consideró 

consxnxiHC constiiuir una zona 
de coprospcridad con los veci
nos del norte de Africa, c infor
mó de que España celebra reu
niones periódicas con Francia. 
Italia y Portugal parta a la crea
ción dé un úrea a base de inver
siones y protocolos financieros.

Carbajal insistió en la necesi
dad de "sensibilizar a nuestros 
socios europeos para que liara 
cuantiosas inversiones en el nor
te de Africa, que consigan que 
sus poblaciones se fijen en su 
medio natural."

Aseguro también que las 
inmigraciones y solicitudes de 
refugio serán uno de los princi
pales problemas políticos y 
humanos con que se va a encon
trar la CE en los próximos cin
cuenta años.

Europa se enfrenta a una gra
ve crisis migratoria que obliga a 
Sistemas de protección integral 
de los inmigrantes y a elaborar 
planes dé mentalización social.
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El hombre con mayor poder después de Castro

El dirigente comunista 
cubano, Carlos Aldana, 
destituido de su cargo
La mcttórica carrera del dirigente comunista cubano Carlos Alda* 
na. el hombre que major poder político acumuló en la isla después 
de los hermanos Fidel y Raúl Castro, llegó súbitamente a su fin. 
Aldana fue destituido a última hora de ayer de sus funciones como 
responsable de la ideología, educación, cultura, prensa y relaciones 
internacionales del buró político del partido.

F. Press. La Habana

Este cargo lo asumió hace tres 
años y que le otorgó un poder inu
sitado dentro del férreo sistema 
unipersonal que encabeza Fidel 
Castro desde hace 35 años. Ij 
ausencia de una explicaciónoficial 
inmediata sobre las causas de ja 
destitución, atribuida por fífcntét'/^ 
del partido a ”crróréS'yaefíCKih-‘' 
cías*1 en el dcscmpctódeWfún- 
clones, alimcnta'iodd'tipo de 
especulaciones sobre Jos móthw 
que tuso Castro para deshacerse 
de su más importante colaborador 
en los últimos tres años.

Considerado por algunos como 
un "guardián de la ortodoxia" y 
por otros comoun "rcformisia". el 
hasta ahora "número tres" de la 
jerarquía cubana era un hombre 
polémico, pero al mismo tiempo 
reconocido casi unánimemente 
como el "hombre clave" no sólo 
de la actual coyuntura, sino de un 
futuro proceso de transición hacia 
el posteas! rismo.

Aunque en sus últimos discur
sos se pronunció a favor de la 
manodura.cspccialmcntecn rela
ción a los grupos disidentes ínter- 
nos.end€Claracionesa periodistas 
extranjeros se había mostrado 
partidario de una apertura políti
ca moderada que despertó gran
des expectativas sobre una even
tual “renovación" del socialismo 
cubano.

En una entrevista publicada en 
ma rzo pasado d i jo q uc los d iside n - 
tes tenían todas las "chances" de 
acceder al Parlamento en las pri
meras elecciones legislativas 
directas, previstas para el año 
próximo, y admitió la posibilidad 
de que Cuba pudiera contar en el 
futuro con uña asamblea "plural 

en ideas'. aunque no pluriparu- 
dista.

Su sustitución por el ex embaja
dor en la Unión Soviética. José 
Ramón Balagucr. considerado un 
marxista-leninista ortodoxo, da la 
razón a quienes ven en el cambio 
un reforzamicnto de la línea dura 
que sustenta Fidel Castro.3lr<K observadoresconsideran 

os terrores y deficiencias" en 
que; habría incurrido Aldana 
podrían estar vinculados más bien 

a actos’de corrupción de algunos 
de sus allegados, la prensa inter
nacional informó recientemente 
sobre la detención hace tres meses 
del representante de la empresa 
japonesa "Sony" en la Habana. 
Hcberto López, por supuestas 
acciones fraudulentas contra el 
Estado, aunque nunca hubo infor
mación oficial al respecto.

Generación Intermedia. 
Nacido el 12 de abril de 1942, 
Aldana tenía 16 años cuando Cas
tro entró triunfante en La Habana 
el 1 de enero de 1959. Pertene
ciente a la llamada "generación 
intermedia" de la revolución, par
ticipó en la lucha clandestina y se 
incorporó al ejército rebelde un 
año antes del triunfo de los guerri
lleros de la Sierra Maestra.

Secretario de Raúl Castro en 
tos años setenta, cargo que leganó 
fama de "stalinista" y "hombre de 
la ortodoxia", cobró notoriedad 
internacional en I9SS como prin
cipal negociador cubano de la paz 
en Angola.

Como responsable de la ideolo
gía del partido, participó en la 
organización del IV Congreso del 
Partido Comunista, celebrado en 
octubre pasado.

En el caso cubano "la clave está 
en que el partido no postula".

Coilor de Mello, presidente brasileño archivo

Le espera un juicio político por corrupción 

Coilor de Mello puede vivir 
sus últimos días como 
presidente de Brasil
F. Press. Brasilia

El presidente brasileño Fer
nando Coilor de Mello, puede 
estar viviendo sus últimos días 
en el cargo.

ú» batalla final sobre el futu
ro del mandatario, elegido por 
35 millones de votos en los 
comicios de 19S9. sera librada, 
posiblemente el martes próxi
mo. en la Cámara de Diputa
dos. que debe sotar la autoriza
ción para que sea sometido al 
juicio político por corrupción 
pedirlo hace 23 días por los pre
sidentes de las asociaciones 
nacionales de juristas y perio
distas.

La "luz verde" para el regla
mento de votación definido a 
comienzos de mes por el pre
sento de la Cámara Baja. Ibsen 
Pinhciro, fue dada anoche por 
el Tribunal Supremo Federal, 
que denegó lassoliCit udesde tos 
abogados de Coilor, que en un 
recurso de amparo demanda
ban una prolongación del plazo 
y que la cuestión fuese decidida 
por voto secreto.

El Frente Multipartidario 
favorable a la destitución de 
Coilor nccesitaen la Cámara los 
votos de por lo menos336dipu- 
lados para suspender al presi
dente por ISO días, y abrir un 
juicio político en el Senado.

La negociación 
de paz entre 
Israel y Siria no 
ha dado 
resultados
F. Press. Washington

Israel y Siria finalizarán la últi
ma jornada de conversaciones 
sobre Oriente Medio sin hacer 
grandes progresos que considera
ban ambos gobiernos posibles de 
conseguir y que han suscitado la 
alegría y el recelo alrededor de 
Oriente Medio, declararon ayer 
los funcionarios árabes c israelíes.

La portavoz de Siria Bushra 
Kanafani dijo en una conferencia 
de que no será posible que los par
ticipantes se pongan de acuerdo 
en el informe conjunto israelí-si
rio. 'Si va a llover, primero tiene 
que .nublarse-', dijo citando un 
lfan>osQpr0'crbio. ‘Noestá nuWa- 
do todas ía.a>í que no espero que 
llueva mañana'.

El proyecto fue visto por los 
funcionarios cstadounidv.ises 
como un éxito en las negociacio
nes. de 10 meses de duración, y 
Supone un paso másenel progreso 
pora conseguir la mutua acepta
ción de Israel y Siria.

Las conversaciones de paz 
entre estos dos países se han con
vertido en el foco de atención de 
las conversaciones de paz de 
Oriente- Medio, que también 
indure las conversaciones entre 
Israel y Jordania, el Líbano y los 
Palestinos.

Se dieron señales de progreso a 
principios de mes. entre las que se 
incluían un informe de Israel 
aceptando el intercambio de terri
torios sirios ocupados por paz. 
este anuncio originó una reacción 
en Israel entre los oponentes del 
ala derecha que amenazaron con 
retirarse, al mismo tiempo que 
una presión en Siria por parte de 
los palestinos y otros árabes.

Durante las últimas dos sema
nas de conversaciones, ambas fac
ciones parecieron reaccionar 
reforzando sus posiciones y recha
zando hacer concesiones. Siria no 
discutirá acuerdos de paz hasta 
que Israel se comprometa a una 
retirada de los Altos del Golán.

Se encuentran inmersos en una guerra que dura ya cuatro años

Armenia y Azerbaijan, dispuestos a 
poner fin a las hostilidades
F. Press. Moscú

Los ministros de defensa de las 
república.** sovíetceus w 

/XrmcniayÁzerbaíjan.cuyoshabi- 
(antes se cncucniran innterses en 
un«t guerra ^ue durn 5^ 
años, se han comprometido a 
poner fin ií las hostilidades duran
te dos meses.

El pcrüxio comienza a contar 
desde el próximo fin de semana, 
informaron los periódicos rusos. 
Los ministros de defensa Vazgcn 
Snrkáwan de Armenia, y Rakhim 
Gazhcv de Azerbaijan. se dieron 
la mano y se besaron tras la firma 
del acuerdo, según contó él,perió
dico Komsomolskaya Pravda en 
su primera página.

Los armenios y azerbaijanes 
han luchado durante cuatro años 
en Nagorno-Karabakh. enclave 
armenio con Azerbaijan.

El conflicto se ha cobrado p 
3.000 víctimas mortales. Este se 
intensificó v se extendió a las 
regiones cercanas a la frontera 
entre las dos repúblicas el año 
pisado, cuando se desintegró la 
Unión Soviética y se convirtieron 
en países independientes.

Varias treguas se han firmado 
con anterioridad Pero ninguna de 
ellas se ha mantenido. Es obvio 
qué en el actual altó el fuego el 
gobierno de Nagorno-Karabakh, 
que se considera independiente 
de Azerbaijan y de Armenia, no 
participe; en las ncgociacióncs.

A pesar del acuerdo anunciado 
el miércoles, la guerra no muestra 
señales de acabar. Armenia acusó 
a Azerbaijan de bombardear Slc- 
panakert - la capital regional de 
Nagorno-Karabakh; Azerbaijan. 
por su parte, acusó a Armenia de 
promover ataques en áreas pobla

d3$ en su mavofui por 
nex

Tan prontócomoGaziycva vol
vió a Bakú, capital de Azerbaijan, 
expresó su escepticismo sobre el 
respctoacste altocl fuego. 'Hasta 
que no se elabore un mecanismo 
claro para un alto el fuego, no 
podrá detenerse el confiicto entre 
Armenia y /Veibaijan*. Pero el 
ministro de defensa ruso Pavcl 
Grachcv. que contribuyó al acuer
do. piensa que éste alto cl fuego si 
se respetará.

Si. por el contrario, ambos fac
ciones mantienen la lucha, dijo, 
tendrán que intervenir tropas para 
el mantenimiento de la paz de la 
Commomrealth de Estados Inde
pendientes o Lis Naciones Unidas. 
'Quiero creer que finalmente ter
minará esta guerra sin sentido', 
declaró Grachcv al periódico 
Im-stia.

Fue raptado la tarde del miércoles

El secuestrador hondureno 
libera al ministro de 
Seguridad de Costa Rica
F. Press. SanJosó

El ministro de Seguridad de 
Costa,Rica. Luis Fishman. fue 
liberado ayer por la mañana por el 
secuestrador hondureño orlando 
Ordóñcz Bctancoun. después de 
haber sido capturado en la tarde 
de ayer en su país y trasladado a 
Honduras.

El ministro Fishman permane
ció por má$ de 12 horas retenido 
por su secuestrador en una avione
ta. En la misma situación estuvie
ron también los dos pilotos que 
trasladaron el avión desde San 
José a Tcgucigalpa.

La liberación se piOdvjq a las 
7.20 horas local, tras intensas 
negociaciones entre el Gobierno 
de Honduras y el secuestrador 
Ordóñcz. Este último viajó a 
México.donde se le concedió asilo 

político, se informó en San José.
Los rehenes hondurenos que se 

encontraban secuestradosjuntoal 
ministro de Seguridad Pública de 
Costa Rica fueron liberadas la 
noche del miércoles en el aero
puerto de Tegucigalpa por Orlan
do Ordóñcz Bctancoun.quien los 
mantenía cautivos.

Los rehénes hondureños eran 
el obispo de Santa Rosa de Copón, 
monseñor Luis Altonso Santos, 
así como .el coronel Manuel de 
Jesús Luna Gutiéricz. jefe de la 
policía de investigaciones del país.

El obispo Santos v el coronel 
Luna Gutiérrez habían sido 
Secuestrados en San José. Costa 
Rica, junto al ministro de Seguri
dad Pública costarricense. Luis 
FOishinan. y trasladados a la capi
tal hondureña en una avioneta 
bimotor.
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Aunque-se ha iniciado una paulatina desaceleración en el crecimiento del déficit

En 8 meses, el déficit público es 
semejante al de todo el año pasado
El déficit de «Ua del Estado superó los 13 
billones de pesetas en los ocho primeros 
meses del año, un S4.S por ciento más que 
en el mismo período del ejercicio anterior. 
Este incremento.explica Economía en una 
nota, es no obstante Inferior en casi 34

puntos al alcanzado entre enero y julio 
pasado, que fue de un 118,7 por ciento. 
Con ello se inicia, según el Ñfinistcrio, 
"una paulatina desaceleración en el creci
miento del déficit que deberá consolidarse 
en lo que resta del año”. Economía confía

en que a partir de septiembre comiencen a 
notarse los erectos de las medidas adopta
das en julio para aumentar los ingresos 
(subida del 1\ A e incremento de las reten
ciones del IRPF) y reducir los gastos en 
195.000 millones de pesetas.

Efe. Madrid

Como consecuencia de ello, 
agrega, el incremento del déficit 
de caja continuará reduciéndose 
previsibkniente en los próximos 
meses hasta alcanzar el objetivo 
del 2,6 por dentó del Pilla fina
les de este año.

En agosto, los ingresos crecie
ron «51o un 2,3 porcientó. alcan
zando los 69S.700 millones de. 
peretas. y los gastos un 7.7 por 
ciento, superando el billón de 
pesetas, con lo que el déficit en 
esc mes se situó en tos 320.800 
millones de pesetas, un 21.8 por 
ciento por encima que en el mis
mo mes del año anterior.

El Estado recaudó entre ene
ro y agosto pasado más de 7.7 
billones de pesetas, un 5.2 por 
ciento más que» en el mismo 
período del ejercicio anterior, y 
realizó pagos por valor de 9.1 
billones de pesetas, superiores 
en un 12,6 por ciento a los de tos 
ocho primeros meses de 1991.

Los ingresos acumulados por 
impuestos directos se elevaron a 
4,06 billones de pesetas, con un 
aumento del 3.3 por ciento, 
como consecuencia del incre
mento en un 8. i por ciento de los 
ingresos por IRPFy el descenso 
en un 13.2 porcicntodcl impues
to sobre Sociedades, porcentaje 
en el que incide el estancamien
to de los Iseneficios empresaria
les.

IVA. En los impuestos indi
rectos destaca el incremento de 
la recaudación por IVA. en un

Ercross recapitaliza la deuda

Aranzadi asegura que las 
tarifas eléctricas no subirán 
por la caída de la peseta
F. Press. Madrid

El ministro de Industria, Óau- 
dio Aranzadi. aseguró ajvrquc las 
tarifas eléctricas no subirán como 
consecuencia de ladcvaluación de 
la peseta, aunque tampoco quiso 
adelantar cuál será el incremento 
que sufrirán en 1993.

Aranzadi también se refirió a la 
constatación de ‘mejoría' sobre la 
decisión de ERCROSS de recapi
talizar la deuda y efectuar una 
nueva capitalización, y aseguró 
que es previsible a corto plazo un 

.uerdo entre ERCROSS y la 
empresa norteamericana FREE- 
PORT. lo que facilitaría una rápi
da toma de decisiones.

En opinióndel ministro, 'nolic- 
nc sentido especular sobre una 
elevación de la tarifa eléctrica por 
la devaluación de la peseta.ya que 
cuando la peseta se ha sobrcvalua- 
do ninguna empresa del sector ha 
solicitado que se rebajen las tari- 
fas'.

También agregó que es 'una

El Estado espera reducir el déficit con la mayor recaudación del IVA y de la Renta

¡3.5 por ciento, con 1,9 billones 
de pesetas, asi como el de los 
impuestos especiales, con un 
20,3 por ciento, cuya recauda
ción se sitúa en 953.600 millones 
de pesetas.

En el capítulo de gastos, los 
pagos por operaciones de capí tal 
cayeron entre enero y agosto 
(ocho primeros meses) un 11.2 
por ciento, mientras que los 
pagos por operaciones corrien
tes aumentaron un I7.5porcicn. 
io.coü ancrecimícniodcun28.6

decisión libre' si hay compañías 
cléctricasquc deciden endeudarse 
en moneda extranjera. En cuanto 
a la tarifa del consumo de energía 
eléctrica para 1993. Aranzadi 
informó que se aplicará el marco 
legal y estable.

Aranzadi mantuvo ayer un 
ciKucnirocon la responsable de la 
Agencia Internacional de lá Ener
gía. Melga Stccg. a la que presentó 
el Plan Energético Nacional 
(PEN) para los próximos años. 
Ambos coincidieron, al analizar la 
moratoria nuclear, que ésta debe
ría ser pagada por los consumido
res. mientras apostaron por la 
energía nuclear como fuente más 
barata, incluso que la del atrbón.

Aranzadi anunció que nuestro 
país mannicnc la capacidad tec
nológica y de recursos humanos 
ante 'la previsible necesidad' de 
contar con más energía nuclear, 
cuando estén disponibles los nue
vos reactores de seguridad intrín
seca que serán mássegurosque los 
áctualcs. 

por ciento de las transferencias, 
que alcanzaron un volumen de 
5.06 billones de pesetas.

Entre las transferencias más 
significativas realizadas en esc 
periodo figura la realizada a la 
SeguridadSocial.de 1.1 billones 
de pesetas: para financiar la asis
tencia sanitaria, y de 216.3(10 
millones para complemento de 
pensiones minimas del Sistema, 
la del INEM. por importe de 
668.-100 millones para' el desem
pleo. y las efectuadas a las admi

Si congelan el sueldo a los funcionarios 

Habrá movilizaciones en 
las Administraciones 
Públicas, según CCOO
F. Press. Madrid____________

CC.00 com'ocará moviliza
ciones 'contundentes' si persis
te la actitud del Gobierno de no 
mantener el poder adquisitivo 
de los dos millones de trabaja
dores de las Administraciones 
Publicasen 1993.

Él secretario general de 
CC.OO. Antonio Gutiérrez, 
manifestó en rueda de prensa 
que 'los dineros públicos se gas
tan para mejorar los servicios de 
los ciudadanos, y eso no lo hace 
el Gobierno', en clara referen
cia a los Presupuestos Genera
les del Estado que está a punto 
de aprobar el Gobierno para 
1993. y que en su opinión 'van a 
vulnerar acuerdos anteriores y 
desvirtuar compromisos pacta
dos'.

El secretario general de la 
Función Pública de CC.OO. 
Carlos Sánchez, afirmó que con 

nistraciones territoriales, de 1.3 
billones de pesetas.

El Estado necesitó endeudar- 
se en agosto por valor de 324:400 
millones de pesetas, loque eleva 
el acumulado dd año a 1.5 bllo- 
nes de pesetas.

Para financiar esta necesidad 
de endeudamiento)'disminuir la 
deuda en circulación en 230.109 
millones de pesetas el Estado 
español tuvoque iccurriral Ban
co de España por un importe de 
1.7 billones de pesetas.

la propuesta ofrecida por la 
Administración, los empicados 
perderán entorno a 5 puntos de 
poder adquisitivo.

En concreto, el Estado desti
nará 152.000 millones de pese
tas para los salarios de los 
empicados públicos, mientras 
que los sindicatos consideran 
que serían necesarios, al menos. 
300.000 millones de pesetas 
para poder consolidar los suel
dos de este año y abonar la cláu
sula de revisión, por la desvia
ción delire.

Sánchez se mostró pesimista 
sobre que el Gobierno cambie 
de actitud sobre lo presupuesta
do para el sueldo de los funcio
narios. nxla vez que el ministro 
les ha convocado a una reunión 
hoy. viernes, por la tarde, mien
tras que los presupuestos serán 
aprobados por el Consejo de 
Ministros; por la .mañana de 
Iwy.

La AIE 
recomienda la 
eliminación total 
de subvenciones 
al carbón
Efe. Madrid

El infórme sobre la política 
energética española elaborado 
por la Agcríciá Internacional de la 
Energía (Al E). recomienda.entre 
otras cosas, “rcducir’gtadualmcn- 
te las subvenciones del carbón con 
miras a eliminarlas por comple
to".

En este sentido añade que hay 
que "proseguir la reestructura
ción de los sectores carboníferos 
público y privado, tratando de ela
borar una solución conveniente 
para lá producción muyeostosade 
Asturias antes del fin de la década 
de los 90 y procurar eliminar dis
torsiones comerciales".

También señala que los cam- 
bios’cstructuralesdc los mercados 
españoles de la energía "exigirán 
innovaciones tecnológicas impor
tantes en los principales sectores 
del suministro y la demanda de 
energía".

Afirmad documento que para 
evitarla posibilidad de un desajus
te entre oferta y demanda de elec
tricidad. sería necesario vigilar los 
resultados del Plan de Ahorro 
Energético que figura en el Plan 
Energético Nacional (PEN).

Para la Al E la recsiructuración 
delscctor eléctrico debe ría contri
buirá fortalecer las aoptitudcs tec
nológicas y la calidad del funcio
namiento. sin limitarse estricta
mente a una consolidación finan
ciera.

La producción de 
vehículos en 
España aumentó 
un 14% en el 
primer trimestre
Efe. Madrid

I j producción de vehículos en 
España (turismos c industriales) 
ascendió en el primer semestre de 
1992 a 1.205.414 unidades, lo que 
representa un 14 por ciento más 
que en el mismo periodo del uño 
anterior.

Según datos de la Asociación 
de Fabricantes ANFAC. la pro
ducción de turismos fue de 
1.025:866 unidadcs(cl ISporcicn- 
(o superior a la de eneró-junio de 
1991 )y la de vehículos industriales 
de 179.548 (un 9 por ciento más 
que el pasado año).

El mayor volunten de esta pro
ducción se lía destinado a la expor
tación, como lo prueba que el 66 
por ciento de los automóviles 
fabricados se huya dirigido a los 
mercados foráneos, al contabili
zarse 795.677 unidades vendidas 
en el extranjero en dicho período, 
un 7.3 por ciento más que en ene
ro-junio de 1991

En turismos se han destinado a 
la exportación 690.461 vehículos, 
el 67.4 por cíenlo de la produc
ción, en tanto que en unidades 
industriales, las 105.216 unidades 
exportadas, suponen el 58.6 por 
ciento de la producción en este 
segmento.

Durante el mes de junio se 
fabricaron en España un total de 
212.096 turismoy vehículos indus
triales.
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El índice de Madrid, a niveles del año 86

Las medidas del Banco de España 
traen el pánico a las bolsas
Las medidas .adoptadas el miércoles por el Banco 
de España para contener la caída eñ picado del 
valor de la peseta han traídoalasbolsascspañolas 
una jornada de pánico. El índice del mercado 
madrileño cerraba con un pérdida de7,07 puntos, 
un 3,45 por ciento,y se situaba por debajo del indi-

Alejandro do Antonio. Madrid.

La pcnalización decretada la 
autoridad monetaria a los movi
mientos con divisas fuera de nues
tro país ha supuesto un durísimo 
golpe para los mercados de valo
res españóle. El papel ero la tóni
ca general en los cuatro corros de 
nuestro país y las caídas de los 
índices crin cada vez más preo
cupantes.

La bolsa de Madrid llegó a per
der hasta más de nueve puntos. La 
marcha atras en la libcralización 
de capitales realizada por el banco 
emisor ha supuesto un fuerte bara- 
palo para los inversionistas de los 
corros españoles que han dejado 
ver su desconfianza en las enor
mes variaciones que realiza la 
política económica y monetaria 
realizada por el gobierno.

La tónica general ha sido la fal
ta de liquidez en el mercado. La 
razón del desplome se centra en la 
mala acogida que entre los inver
sores ha tenido las medidas contra 

la especulación; que por otra parte 
comienzan a apuntar como insufi
cientes. ante la depreciación que 
nuestra moneda ha tenido frente 
al dohr y especialmente al marco. 
"No parece serio lo que ha 
impuesto el Baiíco de España.

Lo único que ha supuesto ha 
sido una pérdida de confianza dé 
los inversores en nuestra econo
mía y como consecuencia la venta 
de títulos" aseguró un experto 
bursátil. La bolsa de Bilbao tuvo la 
misma reacción ante las medidas 
decretadas por la autoridad 
monetaria. Concretamente bajó 
15,14 puntos situándose en el índi
ce 279.87. mientras que en Valen
cia la caída fue de 3.11 puntos 
cerrando a 163,57.

Bolsa de Barcelona La 
bolsa de Barcelona no abrió hoy al 
ser día festivo en Cataluña. En el 
corro madrileño se negoció más 
de 15.000 millones de pesetas, 
cifra normal desde que comenzó 
el miércoles de la semana pasada 
la crisis monetaria internacional.

ce sicológico del 200,cxactamcntecn el 198,15; Los 
bancos fueron los valores que más sufrieron la 
caótica jornada, con un desplome de 13^2 puntos 
seguido de eléctricas y alimentación. La caída ha 
supuesto que el corro de la capital de España se 
encuentre en niveles parecidos a los de 1.986.

La peseta, tras la recuperación 
ocurrida ayer miércoles, ha 
comenzado a depreciarse frente a 
las divisas más fuertes.

Al cierre del mercado de divisas 
de Madrid, nuestra moneda cotizó 
a 69.645 pesetas marco y a 103.632 
frente al dolor, lo que supone una 
revalorización de más de 1,5 pese- 
Usyocho décimas respcctivamcn- 
tc'tespécto a la rccuparación 
alcanzada el miércoles. No obs
tante, nuestra moneda se encuen
tra todavía lejos del mínimo coti
zado el martes que superó las 71,2 
pesetas por marco.

Por otro lado un artículo publi
cado en la revísta "The ECono- 
mist" afirma que nuestro país no 
logrará converger con IOS restan
tes miembros de la Comunidad 
Europea, “hasta el siglo que vie
ne", a menos que se tomen medi- 
dasque reduzcancngastopúblico. 
eliminen Íacorruixíóhyla inefica
cia en el uso de fondos públicos y 
se liberalice.el mercado de traba
jo.

Según Carlos Solchaag

La comisión europea 
considera legal la medida 
del Banco de España
Efe. Madrid

Afirma que es una decisión política

El director de EDF respeta la 
moratoria nuclear en España

El ministro de Economía y 
Hacienda. Carlos Svlchaga. 
dijo que la Comisión Europea 
ha considerado “absolutamen
te legal" la circular de ayer del 
flanco de España por la que se 
restringen los movimientos de 
capitales para frenar la especu
lación sobre la peseta.

Solctaga afirmó en los pasi
llos del Congreso que la Comi
sión ha confirmado que esta 
decisión se encuentra dentro 
del marco legal tanto español 
como comunitario, además de 
considerar positiva la medida, 
que. según explicó, está siendo 
seguida con pequeñas diferen
cias por Irlanda y Portugal.

El titular de Economía y 
Hacienda reiteró que la deci
sión del Banco emisor, además 
de ser la exigida por la circuns- 
iancias.cs, a su juicio, uñado las 
medidas más razonables para 
preservar la supervivencia del 
Sistema Monetario Europeo 
frente a la especulación.

Se refirió a la utilidad de la 
circular del Banco de España, 
ja que, puntualizó, la medida 
está encareciendo de tal forma 
la especulación, "que preserva 
el tipo de cambio de la peseta a 
lo que son las transacciones 
normales”.

Solchaga señalóque la medi
da se levantará una vez se hayan 
despejados estas incógnitas y 
para ello, agregó, debe contri
buir deforma positiva la cumbre 
de jefes de estado y de gobierno 
del 16 de octubre.

Reiteró que el Gobierno 
desea un mundo con libertad de 
movimientos de capital absolu
to y sin ninguna limitación y 
encarecimiento aitificial de los 
mismos.

En su opinión, sería bueno 
para todas las monedas, merca
dos y agentes económicos, que 
la situación de inestabilidad, 
producida fundamentalmente 
por la especulación, durara 
poco, y consideró que la estabi
lidad es "un gran valor a la hora 
de juzgar-cómo puede funcio
nar una economía y el conjunto 
de un sistema monetario”.

En cuanto a lacaída produci
da hoy en las bolsas españolas. 
Solchaga opinó que es posible 
que algunos inversores extran
jeros que han visto cómo la 
peseta estaba muy poco valora
da hace tan solo unosdías. aho
ra al comprobar la apreciación 
de la moneda, hayan decidido 
salirse y así evitar una pérdida 
que ya tenían por seguro.

El titular de Economía com
partió las declaraciones hechas 
ajtr por Felipe González.

El director general de Eicctricité de Franco (EDF), Joan Bergou- 
noux, dijo en declaraciones a EFE que la moratoria nuclear en Espa
ña es una decisión política, “aunque hay que respetar las decisiones 
del Gobierno español". Beurgonoux afirma que la EDFcolabora con 
Ibcrdrola, Alcatel e Stidland, entre otras empresas españolas y 
europeas.

Efe. Madrid

También señaló que puede 
haber algunas dificultades para 
enviar a España energía, según el 
contrato de compra de 1.000 
megavatios realizado entre EDF y 
Red Eléctrica de España (REDE- 
$A).pucs consideró necesaria una 
interconexión en los Pirineos, que 
ahora no existe y agregó que no 
habrá nuevos intercambios entre 
EDFyREDESA.

“La moratoria -dijo- es una lás
tima ya que en este momento las 
únicas potencias de centrales 
nudcarcscléciricasqueexistenen 
el mundo son Francia. Japón. 
Corea y Taiwan". por lo que 
lamentó que "Europa no explote 
más está técnica sobre la que tiene 
un control industrial y económi
co".

Opinó que los objetivos del 
Pian Energético Nacional (PEN) 
son diversificar su estrategia y 
complementar el suministro de 
encala hidroeléctrica y de carbón 
mediante intercambios con Fran
cia y con el gas.

"Tanto EDF como Redera -se
ñaló- van a wrse interesados por 
este tipo de intercambios, aunque 

no creo que rayan a seguir en el 
futuro ya que existen dificultades 
para construir nuevas lincas de 
interconexión”.

En estos móntenlos hay dos 
contratos entre Red Eléctrica de 
España (REDESA) y EDF. el pri
mero es un contrato de exporta
ción de energía de Francia a Espa- 
ftade 1.000 mcgavatiosyclscgun- 
do es en la dirección opuesta de 
España a Francia también de 
1.000 megavatios. pero en perio
dos mas conos, señaló Bcrgou- 
noux.

Capacidad "Francia -afir
mó- tiene capacidad suficiente 
para cumplir el contrato aunque 
en este momento hay dos redesde 
conexión entre Francia y España, 
una al este y otra al oeste, y el con
trato solamente se podrá realizar 
si se garantiza una interconexión 
porlazonacentrocn los Pirineos”.

Para el director general de EDF 
durante el primer año de vigencia 
del contrato no debería haber pro
blemas, ya que el contrato empie
za con la capacidad de 500 mega- 
vatios y para esta potencia la red 
existente sería suficiente, pero al 
año siguiente la linca de interco

nexión por el centro de los Piri
neos sería necesaria.

El alto ejecutivo de EDF expli
có a continuación las relaciones 
existentes con empresas españolas 
cómo Endcsa e Ibcrdrolayafirmó 
que en estos momentos se están 
realizando proyectos y acuerdos 
con ambas.

Con Endcsa se encuentran aso
ciados en la central de Teruel y en 
proyecto de gasificación de Puer- 
tollano (Ciudad Real) y a su vez 
EOF ha propuesto a Endcsa que 
participe en los trabajos de la cen
tral nuclear de Ciraux. de 1.400 
megavatios.

“Nos encantaría -señaló- que 
Endcsa (xirticipara en el nuevo 
proyecto de Gardanne que es una 
central de carbón de 250 megava
tios de ledro finido"

La inversión global para este 
proyeetoesde unos 1 .OOOmilloncs 
de francos franceses (20.000 
millones de pesetas) es para la 
fabricación de una caldera de 
lecho fluido, que se financiaria 
mediante subvenciones de la CE. 
de lasrcgíoncsafcctadasydc prés
tamos;

Se espera que Endcsa entre con 
un 20porcicntosobrccl capital de 
la sociedad que será de unos 250 
millones de francos (unos 5.000 
millones de pesetas), con lo que 
tendría que invertir unos 1.000 
millones de pesetasy EDF tendría 
el 51 por ciento, c! resto quedaría 
abierto a otros inversores.
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Plantilla inicial del Alcalá. Algunos jugadores todavía tienen que cobrar Los socios afrontan un día importante para la entidad r.wHfn-

La directiva presentará el actual estado de cuentas en una asamblea que promete ser interesante

La deuda real de la R.S.D. Alcalá
ronda los cuarenta millones de pesetas
Juan Andrés Alba. Alcalá

Los socios de la R.S.D. Alcalá afrontan esta noche 
un día importante para el futuro de la sociedad. Una 
grave deuda económica que se ha ido forjando, quizás, 
por la excesiva libertad de unos y la dejadez de otros.

La Asamblea general ordinaria de socios se cclebrarú 
hoy a partir de la 8.30 de la tarde en el salón de 
actos del antiguo sindicato de Alcalá. 1^ asamblea 
tendrá como puntos a seguir la presentación de la 
Junta Directiva, la exposición de los presupuestos de 
la temporada, las cuotas de socios y la forma de pago. 

la situación del club y el estado de cuentas. Tras esta 
exposición los socios tendrán la oportunidad de inter
venir y preguntar. Es una buena oportunidad para 
que los socios tomen la palabra, la palabra que les 
corresponde por derecho. Ellos son los protagonistas 
de una historia que no debe caer por la borda.

Esta noche los socios de la 
R.S.D. Alcalá pondrán conocer la 
situación real del club y la rómora 
que arrastra una entidad asediada 
por bs deudas que impiden que 
la entidad pueda entrar en el Plan 
de Saneamiento como han hecho 
otros clubes deportivos para 
mejorar sus situaciones econó
micas.

La asamblea se abrirá con la 
presentación de la nueva directiva 
que preside Luis Fernández. Pos
teriormente se pasará a b expo
sición de los presupuestos de b 
temporada 1992-93. que están 
planificados para unos ingresos 
de 35 millones ochocientas mil 
pesetas y unos gastos de 34 millo- 
nesy medio.

Las tres partidas que supon
drán una cantidad más elevada 
pora los áreos del club son b de 
bs taquillas de los partidos y las 
correspondiente a publicidad por 
un lado y al patrocinador, loterías 
y rifas por otro. Por el contrario 
el mayor gasto de este año le vie
ne al club por la plantilla, por la 
que gasta 16 millones de pesetas.

Otro de los temas que se va 
a tratar en la asamblea de esta 
tarde es la forma de pago de las 
cuotas de los socios, que parece 
no haber estado muy ciara en la 
últimas semanas.

El punto culminante de b rcu- 
nión llegará con la exposición de 
h'""ación xo vómica del club.
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U deuda con la Seguridad Social es muy negativa para el futuro Una comida a costa de la entidad que no llegó a pagarse

siblc. La deuda real de la R-S.D. 
Alcalá ronda los cuarenta millo
nes de pesetas y responde a unos 
dóbitos que pueden sumir a b 
sociedad en un pozo.

El problema acuciante es que 
el club no puede entrar en el Plan 
de Saneamiento trazado por el

Consejo Superior.de Deportes 
para restablecer las maltcchas 
economías de las entidades 
deportivas.

Para que un conjunto sea aco
gido en este plan debe cumplir 
cuatro requisitos:

I. Estar al corriente de pago

en las obligaciones con Hacienda 
y Seguridad Social.

2. Elaborar un plan de viabi
lidad económico y deportivo del 
club.

3. Someterse anualmente a 
auditorías.

4. Someter su presupuesto

anual a la Federación Española 
y a la Liga de Fútbol profesional.

Claramente la entidad no 
cumple el primer punto. Los 
socios tienen una buena oputu- 
nidad para manifestar sus opinio
nes y conocer una situación que 
últimamente desconocían.
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ASAMBLEA DE SOCIOS

El Club no 
podrá entrar en 
el plan de 
saneamiento
J.AA. Alcalá __________

La deuda de la R.S.D. Alcalá 
podría OUr por encima de los 
cuarenta millones de pesetas. El 
fuluriblc no es nada descabellado 
s se analtai la cantidad de débitos 
que tiene que afrontar la entidad. 
Primeramente la deuda con la 
seguridad social está rozando los 
seis millones de pesetas. Esta can
tidad se podria ver aumentada en 
unos cinco millones con algunos 
puntos que aún están en el aire.

La cantidad que b sociedad 
debe a Hacienda ;cs en numero 
redondos «le unos 20 millones de 
pesetas, más otras serie de fac
tores que puede ^engrosar esta 
cantidad. Los embargos a la 
Sociedad han sido frecuentes a 
partir del S de enero del presente 
1992. Estos dos primeros factores 
impiden al Club entrar en el plan 
de Saneamiento.

Por otro lado están las deudas 
contraídas con tres entidades 
bancarias. cantidades que Suma
das rondan los seis millones de 
pesetas. (2 millones doscientas 
mil, dos millones trescientas mil 
y 1 millón seiscientas mil).

Por otra parte están las can
tidades que se deben a los juga
dores y técnicos del año posado, 
que suman un total de 1.721.000 
pesetas. A estas cifras hay que 
sumar las «pequeñas» de empre
sas locales.

O DEPORTIVA ALCALÁ
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ACUERDO

1® Solicitar un HtESTAMO al BASCO ■■■■■■■■I. Stic 
SAL do Aloalá do Bonares, por un íapoi-to dé 2.Ó00.000 Pto.

2» PAOUMAR A on PRE^IEEXTE 3. JOSE GARCIA ROJAS y a BU SÉ 
TAPIO GBNBRAL 3. JOSE PI.SILLA REIZ para qu. on nosbró y r. 
oontaoíón do la R.3.D. ALCALA ílr=¿n la IOLI2A do PRESTAMO 
Pte. 2.CCO.0CO Pta dol UX£ú_aiHBM9áaMSGa.
1 do Junio do 1-993 POLIS.', que sor» INTERVatlIM por ol COS 
DE OOMEROIO.

SOLICITUD DE PRÉSTAMO
Este documento presenta la petición de solicitud de préstamo 
?ue en su día realizó la R.S.D. Alcalá a una entidad bancada, 
on el paso del tiempo esta cantidad no sólo no desapareció 

sino que se aumentó en unas miles de pesetas. Otras dos entidades 
bancadas mantienen deudas del club alcalaíno.

| OLIMPIADA 92-ALCA1ÁII

La competición de baloncesto se celebró en la jornada inaugural juuan rojas

El módulo A-ll ha vencido con siete medallas de oro

Los Juegos de la prisión de 
jóvenes se cerraron con éxito
J.AA, Alcalá_________________

Ayer finalizaron los Juegos 
Olímpicos del centro penitencia
rio Alcalá II. La experiencia y el 
resultado han corroborado las 
expectativas que se depositaron 
cuando se presentó este proyecto.

Los módulos A-II y B II han 
sido los grandes triunfadores en 
las finales olímpicas. Ambos han 
conseguido sumar entre medallas 
dcoroyde plata once galardonea 
aunque los componentes del

equipo A-II lograron una medalla 
de oro.

Los módulos que han conse
guido medallas de oro han sido 
los siguientes:

A-II: 7 medallas de oro
B-H: 6 medallas de oro
A-1:4 medallas de oro’
B-l: 3 medallas de oro 
A-lll: 2 medallas de oro.
La participación ha sido muy 

dcstacablc. Los olímpicos mascu
linos han sido los siguientes: 60 
en fútbol-sata. 50 en baloncesto.

16 en Vokibol. 50 en balonmano. 
65 en atletismo. 40 en waicrpolo 
y 25 en natación. Mientras que 
las participantes femeninas han 
sido: 30 en fútbol sala. 50 en 
baloncesto. 16 en Volcibol. 40 en 
atletismo y 10 en natación.

Asimismo y con motivo de la 
festividad de La Merced se ha 
presentado oficialmente el equi
po de fútbol del centro peniten
ciario Madrid II. Este conjunto 
ya jugó el pasado domingo su pri
mer partido oficial.

REAL SOCIEDAD DEPORTIVA ALCALA 
»-==B=S=C»Bea»BB=B6ca_____=

* 08.01.92 EMBARGO HACIENDA

• 10.02.92

* 13.08.92
■ 22.07.92

• H.09.92

70.679
104.778
72.487
124.157 
.16.988.
60.567235.121
„ TOTAL....BWBAR6O HACIENDA
99.081
351.194
99.725

TOTAL.....

684.833

« 12.02.92
» 01.03.92
• 08.04.92
• 28.04.92

* 29.05.92
• 05.08.92

550.000•■•••••••••a .101.000 R.8.D. ALCAI
CÁÑÓÑ'mÉs'hÁrzÓ’"' 100.510

618.000 R.S.D.
R.S.D.

ALCAI 
ALCAI

120.475
TOTAL..... 618.000

¿mbáróóhácíéñm" 199.000 R.S.D; ALCAL
354.383 -
38.-488 ‘A
17.496

TOTAL
R.S.D. ALCAL

'408.387
100.000

524.551
51.813

TOTAL....
BMBARGO HACIENDA 

TOTAL.....
TOTAL .

616.000
375.OCO

4.370.510

I.ARGO LISTADO DE EMBARGOS
La relación de embargos de la sociedad a partir del primer mes 
de este año es amplia. Esta va ser una de las grandes lozas que 
tendrán que levantar los socios y miembros significados del club. 
Estos embargos también serán causa de debate en la Asamblea 
y darán mucho que hablar.

ENTREGA DE MEDALLAS
Los vencedores olímpicos recibieron sus me<tallas. Todo un colofón 

para una idea que tiene seguir viva dentro del centro. Este tipo de 
actividades potencian el compañerismo entre los ¡litemos, a la wz 
que que les transmite ilusión y motivación. Esta ha sido una aventura 
que debería tomarse como molde para tas venideras. Foto: J. ROJAS



E Deportes OARaCEAlCAU Viernes, 25 de septiembre de 1992

| PESCA DEPOKllVA

El carrete de la caña es fundamental en este deporte p.wiuifi

ET

El sucio Henares causa su desplazamiento

La Sociedad de
Pescadores Cervantes 
celebra su XI concursó
J. de A. Alcalá

El domingo 27 es el gran día 
de la pesca deportiva de Alcalá, 
ya que la Sociedad de Pescadores 
Cervantes organiza el XI Concur
so de Pesca Deportiva.

Todos los participantes alcalaí
nos partirán hacia el pantano de 
Valdccañas en la provincia de 
Cáccrcs. La razón de esta partida 
hacia tan lejanas tierras se deba 
al pésimo estado de conservación 
del río Henares que según Valen
tín Aranda. vicepresidente de la 
sociedad, -este año se ha aniqui
lado la pesca por culpa de los resi
duos tóxicos que se vierten en sus 
aguas. Es una verdadera vergüen
za el estado en que se encuentra.» 
Por esta razón, éste año es la pri
mera edición que esta importante 
prueba celebra fuera de la ciudad, 
«aunque aspiramos a que la 
próxima edición vuelva a nuestro 
río.»

Podrán presentarse a esta com
petición todos los pescadores 
federados que estén en posesión 
de sus licencias selladas el pre
sente ano. La modalidad que ocu
pará el concurso con una sola 
caña en acción de pesca, veleta 
plomeada y un sólo anzuelo. Se 
podrá disponer de tantas cañas 
montadas como cada participante 
crea conveniente. La veleta debe
rá soportar, en todo momento, el 
peso del plomo y del cebo sin 
hundirse. No será permitido el 
sistema de pesca "llamado a fon
do".

Las clasificaciones se decidirán 
otorgando un punto por granro 
de peso y cien puntos por pieza 
de medidas reglamentarias. El 
númerode piezas será el que indi
que la plica de control, firmada 

por el delegado correspondiente, 
no podiendo pesar sin dicha fir
ma. Para realizar las listas pun
túan todos los ciprínidos de medi
das reglamentarias.

Serán descalificados los que 
ceben las aguas antes de lo esta
blecido, realicen pesca antes de 
lo establecido o utilicen otra 
modalidad. Al final de la jornada 
se entregarán premios al cam
peón absoluto, los clasificados de 
zona, a los infantiles, a los tres 
primeros equipos clasificados y 
sesenta trofeos a la clasificación 
general.

| FÚTBOL SAIA

La barrera alcalaína no consigue parar la falta lanzada H5.

| BALONCESTO

Derrota del Juventud Alcalá 
frente al Caja Badajoz
J. de A. Alcalá

Pese a la derrota de los alcalaínos. se pudo 
ver una ligera mejoría respecto a partidos ante
riores. sobre todo en defensa, donde mantu
vieron a raya a los pacenses hasta la climi-

nación por* personales de Wayne Robinson. La 
dependencia de Robinson puede marear el 
futuro de lu entidad juven tina, y su eliminación 
pesa como una losa sobre sus compañeros, la 
diferencia de quince puntos no refleja la lucha 
que desarrollaron durante todo el partido.

85GUABADAJOZ:
Solsona (18).

Sabatcr (11). Miña- 
na (4). Angulo (16). Pony (30) 
•cinco inicial-. Palomo (-). 
J.Hcrnándcz (2). Santos (4). 
González (•) y Hcrranz (■).

Del,. t»rrio:t 
Oquilius (2), Blázqucz (2 
Cuesta (6), 

Robinson (12) -cinco ini
cial-. Herencia (12), V.Femán. 
dez (2) y J.fcrnández (-).

Árbritos:Sánchcz Romero
y Angel Nava. Su actuación 

estuvo correcta cometiendo úni
camente fallos de apreciación 
que no influyeron en el resul
tado final.

El equipo pacense tuvo que 
sudar durante treinta minutos 
para poder doblegar la resisten
cia del Juventud Alcalá, que 
resistió hasta la eliminación por 
fallas personales de Wayne 
Robinson. Pcrry fue la bestia 
negra de los juventinos logran
do 30 puntos, casi siempre en 
posiciones cercanas al aro. Con 
sus 2,OS doblegó con facilidad 
la oposición de Robinson, que 
se vió forzado a hacer las per
sonales que le costaron el ban
quillo.

Herencia parece recuperado 
de sus molestias físicas, y realizó 
un bticn partido. Con él mejo
raron todos su actuación del 
pasado sábado, sobre todo en 
defensa. Víctor Fernández jugó 
unos minutos aunque no se le 
vió en una buena torna forma, 
después de los problemas y la

Joaquín Herencia ha superado sus problemas físicos p.white

mala suerte que ha tenido 
durante toda la pretetnporada.

Los alcalaínos deberán supe
rar el hándkap de la dependen
cia casi total de Wayne Robín- 
son. Su pérdida por personales 
a falta de nueve minutos para 
el final fue decisiva para su hun
dimiento. Esos quince puntos 
de diferencia reflejan la presen
cia o ausencia de Robinson

Deportes Gonzalo 
demostró su potencial 
ante el Asisa
J.A.A. Alcalá

Cón motivo de las pasadas 
fiestas del Val tuvo lugar un 
importante encuentro de fút
bol-sala entre los equipos de 
Deportes Gonzalo de zMcalá y 
Asisa de Guadalajara. Este tro
feo fue organizado por Gonzalo 
Canales y quizás no se le dio la 
suficiente trascendencia porque 
la categoría de los equipos que 
disputaron este torneo.

Los jugadores alcalaínos ven
cieron y demostraron que con 
algo más de apoyo, además de 
la casa que lo patrocina. Alcalá 
podía tener un conjunto de Fút
bol-Sala del máximo nivel. Este 
deporte es el más practicado a 
nivel local, pero se echa en falta 
un equipo de categoría nacional.

sobre la cancha.

Próxima jornada
Juventud Alcalá — Loyola 
Gran Canaria — Granada 
Gandía — Canarias 
Patronato — Viña Costcira 
Askatuak — Guadalajara 
Las Rozas — Fuenlabrada 
Cías — Cajabadajoz 
Monte Hucha — Cajabilbao

7 □.GONZALO: Martín, 
Mata, Morales. Nene, 
Ganchi. Abellán. Jesús.

Vaquero, Sánchez, Luis Enrique 
y Pedro.

GoleadoreszMata. Morales
(3) . Jesús (2) y Luis Enrique.

5ASISA: Durán. Rodríguez, 
Marián, Gaván, S. Corán. 
Rodríguez, Fernández e

Hidalgo.
Goleadores: Santiago Gaván 

(3) y José Rodríguez (2).
Partidos como este vienen 

muy bien a principios de tempo
radas cuando los equipos impor- 
tantcs planifican su temporada, 
ios organizadores de este trofeo 
quieren seguir adelante y para 
otros años invitar algún equipo 
de categoría contrastada.
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El Barcelona, ai acecho de los coruñeses que juegan en San Sebastián

El “Super-Depor” comienza esta 
semana a poner en juego su liderato
El ’Supcr-Dcpor', el equipo de moda en la 
Liga española, hasta que Maradona no 
diga lo contrario, empezará el domingo en 
Atocha la defensa del sorprendente I idera- 
to en solitario cosechado después de tres 
jornadas. Junto a los gallegos, los otros

cuatro conjuntos que todaria permanecen 
invictos -Barcelona, Valencia, Sporting y 
Zaragoza-, serán los más interesados en 
que se confirmen un íin desemana más los 
buenos augurios, algunos más que otros, 
que están despertando entre sus seguido

res; mientras que losárbitros soñarán con 
no tener que sacar tantas tarjetas como 
hasta la fecha. la 'Depormanía* comienza 
a causar furor en La Coruña. Allí, los afi
cionados ya sueñan con títulos y el presi
dente recoge felicitaciones.

M. Santayana. Madrid.

Atentos al posible fallo de los 
gallegos, para tomarlcscl relevo, 
los otros grandes triunfadores 
del fin de semana pasado, los 
azulgranasdc Gruyff. intentarán 
acabar de una vez por todas con 
la mala racha que les persigue en 
sus enfrentamiento con el Bur
gos en el Nou Camp, terreno en 
el que llevan dos años seguidos 
empatando -a uno en la ocasión 

- - más1 reciente:; mientras qne’tos" 
maños de Víctor Fernández, 
amparadosen la que se les supo
ne superior técnica, confían en 
seguir imbatidos en Vallccas. 
campo en el que ya empataron a 
dosgolesen la campaña 89-90. la 
última en la que los madrileños 
estuvieron en Primera. El morbo 
del choque, en el que los de 
Camacho venderán muy cara su 
dcrrota.cstarácn la presenciade 
Toni en la portería local enfren
tado al conjunto que le anunció 
este ve rano como fichaje propio, 
pero al que el guardameta no 
quería ver ni en pintura. ।

Real y Atlético Ix» otros 
dos conjuntos madrileños. Real 
y Atlético, no deben tener pro
blemas para solventar sus com
promisos. zXIbacclc y Cádiz, res
pectivamente. por mucho que 
éstos últimoswñgan de ganaren 
Sarriá y cuenten en su casillero, 
aunque parezca mentira, con un 
positivo. Loscxpupitasdc Beni
to Floro, últimos cñ la clasifica
ción. ya perdieron 2-1 el año 
amcriorencl Bcmabcu. aunque

Llegaron ayer a un acuerdo económico

Cruyff y el Barga llegaron a 
un acuerdo para que el 
holandés siga de técnico
Efe; Barcelona.

El técnico holandésdel FC Bar
celona, Johan Cruyff, y la entidad 
barcclonista han alcanzado un 
acuerdo económico para la reño- 
vación de su contrato hasta junio 
de 1994, confirmó Joan Gaspart, 
vicepresidente azulgrana.

El presidente del club. José 
Luis Núñez, comentó, durante la 
habitual cclebación de los actos 
conmemorativos de las Fiestas de 
La Mcrcé, que la oferta que la 
entidad ha realizado a Cruyff "es 
la mejor a la que puede aspirar 
cualquier entrenador de fútbol".

Pese a que existe un acucrdo en 
materia económica, es probable 
queen lospróximosdfassc celebre 
una reunión entre el técnico, 
Johan Cruyff. y el presidente 
Núñez para concretar una serie de 
asuntos que todavía no se han tra
tado.

Uno de los principales puntos 
de divergencia es la negativa de la 
entidad a que Cruyf compagine su

Laudrup y Kocman, pilares del F.C. Barcelona ARCHIVO.

quizás en esta ocasión quieran 
demostrarle a su ex técnico lo 
bien que aprendieron aquella 
lección: mientras que los Kikoy 
compañía, después de haber 
perdido por la mínima en las dos 
campañas precedentes, intenta
rán cuando menos lograr el 
empate a uno que cosecharon 
ante los atléticos en la tempora
da anterior en el Carranza.

Én aquel entonces un 0-1 fue 
el tanteo que reflejaron los mar
cadores de los partidos Seri- 

tarea deportiva en el FC Barcelo
na con el 'cargó de sclcecionadbr 
nacional holandés, así como a la 
negativa del técnico de vestir 
prendas de la marca deportivaque 
patrocina al Barcelona.

Ñoñez adujo, sobre las preten
siones económicas del entrena
dor. que si en total el cuadró técni
co gana más de 300 millones de 
poetas y el presidente ejecutivo 
de la entidad ha conseguido más 
de 3.000 millones para la entidad, 
entonces él tendría que ganar 
"más de 500 millones por tempo
rada”, aseguró.

“Cada año tengo que poner 
dinero propio para viajes, comidas 
o incluso regalos, pero no me 
impona porque lo hago con ilu
sión. Pero si me pagasen 300 
millones de pesetas y dijera que 
me han maltratado, entonces le 
desearía a cualquiera esc mal", 
explicó.

El presidente calificó como un 
problema grave las inversiones 
realizadas en fichajcs. 

lla-Logroñés y Osasuna-Valen
cia. Ix» andaluces aspiran cuan
do menos a no repetir ese resul
tado y brindarle un triunfo a su 
nuevo compañero. Diego 
Armando Maradona, para que 
comprenda que junto a él habrá 
buena materia prima; y los otros 
anfitriones, los navarros de 
Zabalza. querrán quedar bien el 
sábado ante las cámaras de tele
visión y de paso mantener el 
positivo que lograron en El 
Molinón en la primera jornada

También se sometió a pruebas físicas

Maradona realizó ayer su 
primer entrenamiento 
oficial con el Sevilla
Efe. Sevilla.

Diego Armando Maradona 
realizó ayer su primer entrena
miento oficial cón ¡a plantilla 
del Sevilla F.C™ en las instala
ciones de la Ciudad Deportiva, 
bajó hs órdenes del entrenador 
argentino Carlos Salvador 
BilardO.

El jugador fue sometido pre
viamente, en las instalaciones 
sanitarias de “FRAMAP", a 
diversas pruebas médicas, 
contó una ecografía abdominal, 
un ”lac” y analítica de sangre y 
orina, según confirmó el médi
co del club, el doctor ixal Ora- 
ciani.

Ixal Graciani señaló que “ab 
Enas de las pruebas realizadas 

n dado un resultado normal, 
mientras que otras, por su com
plejidad. se conoce rán en próxi
mas horas, aunque todo hace 
pensar que el jugador está per

de Liga. Los riojanos, casi de 
convidados de piedra, y los 
levantinos con ciertos proble
mas internos, pueden ser los 
rivales apropiados para sus obje
tivos. Ovicdo-Español. aten
diendo a los resultados de esta 
temporada -ios 'azules' ganaron 
cnMioirocncu<n!rocnc3Sdvlo$ 
'periquitos' no han sumado aún 
ni unsólopunto-.a loscnfrcnta- 
míenlos entre ambos pasadas 
campañas 1-0 y 4-1, los más 
recientes.

fectamente".
Las radiografías al aparato 

oseo señalan "lo normal en este 
tipo de jugador de 32 años. Se 
trata de un futbolista que está 
sometido a una sobrecarga des
de edad juvenil y cómo a todo 
deportista se le hacen lógica
mente calcificaciones y estira
mientos pero que es absoluta
mente normal en los que practi
can el depone".

Para el médico del club sevi
llano hay todavía una prueba 
crgométrica, física, que “segu
ramente se le hará mañana, 
aunque esto no es parte del 
reconocimiento, sino una nor
ma del club para que el entrena
dor compruebe el estado de for
ma de l jugador".

Hoy el futbolista viajará a 
Cádiz, para gestionar con el 
consuladoargentinosu residen
cia legal en España para los 
próximos años.

Los jugadores del 
Real Madrid 
elogian el juego 
de la selección 
española
Efe. Madrid.

Fernando Hierro fue el único 
de ios jugadores del Real Madrid 
titulares habituales antes de la llc- 
gadade Javier Gemente a la se lec
ción española que no quiso 
comentar la actuación del equipo 
nacional en el partido disputado 
en Lclonia.

Emilio Butragucño fue otro de 
los jugadores del Real Madrid 
ausente en el primer partido ofi
cial de la selección española en la 
nueva "etapa Clemente”, pero no 
turo inconveniente en elogiar el 
juego de la selección.

Michcl fue otro madrídista que 
salió de la lista de convocados, 
aunque en su caso el motiro fue la 
lesión .que so lo -reprodujo en su------  
partido contra el Sporting de 
Gijón. Para el ccntrocampista. 
que estará también ausente en el 
próximo partido ligucro de su 
equipo contra el Altacetu. el jue
go de la selección no fue tan malo 
como algunos medios afirmaron 
trasel resultado conseguido.

Manuel Sanchís abandonó la 
selección con la llegada del técni
co rosco, sin embargo ello no le 
impidió declarar que "hay que dar 
un voto de confianza a Javier Ge
mente, pues lleva tan sólo un par
tido de competición oficiar’.

Él defensa madrídista Nando 
destacó "el entusiasmo y la entre
ga" con el que los jugadores se 
emplearon”.

El periodista Luis 
del Olmo, 
condenado a 
pagar 2 millones 
a Clemente
Efe. Madrid.

El periodista radiofónico Luis 
del Olmo ha sido condenado, por 
la Sala Primera del Tribunal 
Supremo, a indemnizar a Jarier 
Clemente, actual sclcccionador 
español de fútbol, con dos millo
nes de pesetas, por un un delito de 
intromisión ilegitima en el honor 
del técnico vasco.

La sentencia de la Sala Primera 
del Tribunal Supremo señala que 
Luis del Olmo ha ofendido el 
honor de Javier Gemente y con
dena al periodista a indemnizar al 
entrenador.

Los hechos se remontan al 21 
de marzo de 19SS. en el transcurso 
de una entrevista de Fernández 
Dcu. director del programa radió- 
fónico "Aquí te espero" de Radio 
Nacional de España, a Luis del 
Olmo.

Del Olmo calificó a Gemente, 
en laciíádacntrkvista.;^ 
todel haba”, “cortito". "bufón del 
fútbol español", "un pobre hom
bre". “un auténtico papso". "un 
falso", "un necio'’.

Según refleja la sentencia, den- 
trodc la mismacntrevista radiofó
nica y tasándose en que Clemente 
había declarado a un periódico 
que "la gente de ETA tiene ideas 
válidas". Del Olmo dijo: "Los 
terroristas y sus defensores, entre 
losquc le cuento, a mi me dan náu
seas".
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Boris Becker 
amenaza con 
retirarse del 
tenis
Efe. Colonia.

El nlcmán Boris Decker, núme
ro ocho del mundo, está dispuesto 
a abandonar el icnksi no consigue 
regresara! primer puesto de la lis
ta mundial, según declaraciones 
que publica el periódico "Ex
press" de Colonia.

BeckcrseAala que ya no te satis
face entrena rase seis horas diarias 
"para quedar climiniadocn la ter
cera ronda de un lomeo, porque, 
al finyalcabo. la alegría solo viene 
a travésdeléxito".

"“Adcmós. no soy un jugador 
que puede conformarse con ser el 
número 15 del mundo, tengo que 
ir siempre a por lo máximo \kíña-z 
de el germano.

Consultado sobre si la retirad 
—noscrííuna dicui5ñ"deh>úsiado 

fuerte. Beckcr señaló que cada vez 
más no puede imaginarse “su
friendo como un Jimmy Connots 
o John McEnroc"

"Este último", agregó el 
pelirrojo, "pensó hace medio año 
que posiría acercarse a los cinco 
mejores jugadores, pero ha tenido 
que resignara; y aceptar que está a 
un nivel inferior al de Jim Couricr 
o Andró Agawi".

Beckcr dijo que sería equivoca
do decir que se retira porque se 
siente presionado. "La presión es 
algoque noexiste en mi sida desde 
quc.cn enero dd año pasado, con
quisté el trono del tenis, al conver
tirme en el número uno".

Cacho, enfermo, 
podría dejar su 
plaza a González 
en la Copa del 
Mundo
Efe. la Habana.

Fermín Cacho, autor de la 
ma)or gesta en I < historia del atle
tismo español al proclamarse 
campeón olímpico de 1.500 
metros en Barcelona, podría 
ceder a su compatriota José Luis 
González su puesto como repre
sentante europeo en la Copa del 
Mundo debido a una afección de 
garganta.

El atleta soriano comenzó ano
che asentir molestiasen la gargan
ta. derivadas, según parece, de la 
intensidad del aire acondicionado 
durante el vuelo hacia La Habana 
y ha tenido que permanecer en la 
cama sometido a un tratamiento.

José María Odriozola. jefe del 
equipo masculino europeo, ha 
confirmado a EFE que Fermín 
Cacho podría causar baja en la 
final prevista paraclsábado próxi
mo. "Tiene inflamados los gan
glios de la garganta y tenía algo 
más de 38 grados de fiebre, pero 
esperantos que pueda recuperarse 
antes de! sábado" dijo el dirigen
te.

El tratamiento con antibióticos 
podría mermar las facultades físi
cas de Fermín Cacho hasta el pun
to de desaconsejar su participa
ción en una prueba en la que habrá 
de defender su prestigio como 
campeón olímpico, pero que 
podía dar paso a que González 
cusiera ún buen colofón a su 
cnrrcÁ

En la eliminatoria de la Copa Davis frente a Israel

Emilio Sánchez no jugará 
ningún, partido individual
Eíe.Avités._________________

El segundo jugador español 
clasificado en las listas de la 
ATP. Emilio Sánchez Vicario, 
no jugará ningún partido indivi
dual del encuentro de Copa 
Davis que España disputará a 
partir de hoy frente a Israel en 
AvikS. que se convenirá en el 
último de Manuel Orantes como 
capitán del equipo nacional.

El mayor de la familia de los 
Sánchez Vicario quedará asi 
apartado por primera vez en los 
últimos ocho años de diputar el 
iqdivjdualgn un cnWBirodc l¡^s 
selección españo|»co<t/Copa , 
Davis . • ••••] - 
i.,;Tra$ conocer la decisión de 
Órañtc^^uc 
minutos ames del sorteo, Sán
chez Vicario volvió a acusar al 
capitán español de falta de 
comunicación con los jugadores 
y aseguró que desconocía el 
motivo por el que no jugaría los 
encuentros individuales.

Las discrepancias entre 
Manuel Orantes y los discípulos 
de Pato Aharcz, entrenador de 
Emilio Sánchez y Sergio Casal, 
continúan así marcando una eli
minatoria más del equipo espa
ñol de Copa Davis, de especia! 
importancia en esta ocasión a! 
jugarse la permanencia en el 
Grupo Mundial.

Problemas No obstante, 
los problemas también existen 
en el seno del equipo israelí, ya 
que el mejor jugador de esta 
país. Amos Mansdorf. no estará 
presente en Aviles.

La Federación de Israel ha 
justificado oficialmente la 
ausencia de su número uno en 
esta eliminatoria por uña lesión;

Frente a Israel, su última eliminatoria

Orantes quiere despedirse dejando 
a España en él grupo mundial
Manuel Orantes, capitán del equipo- de Copa 
Davis, que se despide del cargo en la eliminatoria 
que se disputará este fin de semana en Avilés con
tra Israel, manifestó a EFE que quiere dejar a 
España en el Grupo Mundial y hacerlo “lo antes 
posible". Manuel Orantes restó importancia al

sorteo celebrado esta mañana en el Ayuntamiento 
de Avilés, y señaló que “lo único que se juega es 
quién abre la eliminatoria”. Sobre la decisión de 
excluir a Emilio Sánchez Vicario para jugar los 
encuentros individuales y dar entrada al catalán 
Jordi Arrcsc.

Efe. Avilés

Orantes señaló que no se tomó 
mucho tiempo para designar al 
medalla de plata en los JJ.OO. de 
Barcelona como número dos del 
equipo español.

"Ya tenía esa idea, e incluso 
cuando hice la selección la confec
cioné pensando en que Arrcsc iba 
a jugar, porque está en un buen 
momento", señaló Orantes, aun
que reconoció que también 
podrían haber jugado Emilio Sán
chez Vicario© Sergi Brugcra.

El capitán español manifestó 
que el encuentro que abrirá la eli
minatoria y que disputarán Jordi 
Arrcsc y él número uno israelí. 
Gilad Bloom. "puede ser definiti
vo para ellos, porque si su mejor 
jugador pierde, será un resultado 
drástico para Israel”.

Orantes no quiso comentar las 
críticas que Emilio Sánchez Vica

Emilio Sánchez Vicario.

si bien es público el enfrenta
miento entre Mansdorfy el capi- 
taán de su equipo. Shlomo 
Glickstein.

Los enfrentamientos de indi
viduales serán disputados por el 
actual número uno del tenis 
nacional y duocécimo de la clasi
ficación mundial de tenistas pro
fesionales (zXTP). Carlos Costa, 
y por el reciente medallista de 
plata en los Juegos OI impicos de 
Barcelona, el catalán Jordi Arre- 

rio 1c dedicó cuando le acusó de 
falta de comunicación con los 
jugadores y de no darle explica
ción alguna sobre su exclusión 
pará los encuentros individuales.

Emilio Emilio Sánchez Vica
rio. que no jugará los encuentros 
individuales de la confrontación 
de Copa Davis contra Israel este 
fin de semana en Avilés, dijo hoy’a 
EFEquc desconoce lascausasquc 
han llevado a Manuel Orantes a 
tomar esta decisión y que el capi
tán del equipo español no le ha 
dado "ningún tipo de explica
ción".

Con esta decisión. Emilio Sán
chez es apartado por primera vez 
cnochoaños. desdo que debutóen 
1984 contra Argelia en Pamplona 
de los partidos individuales del 
equipo español.

Manuel Orantes anunció que 
los dos jugadores que disputarán 
los encuentros individuales en la

archivo.

se.
Arrcsc. de quien Orantes 

comentó que en este tipo de 
competiciones se motiva espe
cialmente. abrirá la competición 
enfrentándose, a partir de las 
12:00 horas, al número uno del 
equipo israelí. Gilad Bloom. y. a 
continuación. Costa disputará 
ante el número dos israelí, Eyal 
Ran, el partido con el que se 
cerrará la primera jomada de 
esta eliminatoria.

eliminatoria que enfrentará a 
España e Israel en las pistas del 
Real Club de Tenis de Avilés, 
serán Carlos Costa y Jordi Arrcsc. 
los dos discípulos de Roberto Viz
caíno. mientras que Emilio Sán
chez Vicario sólo jugara el doble 
junto a Sergio Casal.

Tras conocer esta decisión. 
Emilio Sánchez Vicario no ocultó 
su enfado y señaló que aunque no 
iba a criticar la medida de susti
tuirte por Arrcsc “porque se lo 
merece tanto o más que yo", dijo, 
creía que él tenía que jugar esta 
eliminatoria "por experiencia y 
posibilidades de ganar a jugadores 
dcalto nivel".

Emilio Sánchez Vicario se pre
guntó. "qué hubiera pasado si el 
rival fuese otro"y recordó los pro
blemas surgidos en Moscú en el 
seno del equipo español hace «los 
años en la eliminatoria por la per
manencia en el Grupo Mundial

El COE espera 
captar 4.000 
millones en el 
ADO de Atlanta
Efe. Sevilla.

Callos Fcrrcr Salat- presidente 
del Comité Olímpico Español 
(COE). señaló ayer en Sevilla que 
este organismo "confía” en captar 
unos 4.000 millones de pesetas de 
las empresas que participen en el 
nuevo programa ADO. que se 
pondrá en marcha el próximo año 
para preparar los Juegos Olímpi- 
cosdcAtlanta'96.

Fcrrcr Salat,que presidió en el 
pabellón del Comité Olímpico 
Internacional (COI) en la Expo'92 
la primera reunión ejecutiva del 
COE después de los Juegos de 
Barcelona.-indicó que ya han 
comenzado te», primeros contac- 
tosiroji l^^jirpsasyque el COE 
calcúía ‘qué' se puedan obtener 
■uitcsmitmllloncsttepcscttsanuít- 
ks hasta 1996. que permitan "por 
lo menos mantener k» conseguido 
en Barcelona".

Explicó que en diciembre que- 
dató perfilado el nuevo plan de 
Ayuda al Deporte Olímpico 
(ADO) que presentará algunas 
diferencias respecto al anterior 
como el que los atletas beneficia
dos serán muchos menos de los 
que se adscribieron al anterior 
-más de 800 empezaron en 1987 y 
finalizaron 265.

Fútbol, baloncesto v tenis, 
deportes a los que Fcrrcr Salat 
definió como superprofcsionali- 
zados. no tendrán, en un principio, 
cabida en el nuevo plan ADO.

Sarunas
Marciulionis será 
operado por una 
fractura de su 
pierna derecha
Efo.Oakland._____

Sarunas Marciulionis. escolta 
lituano de los Warrios de Goldcn 
State de la NBA. será sometido a 
una operación quirúrgica tras 
fracturarse una pierna y dislocarse 
el tobillo derecho el pasado fin de 
semana.

En la intcivcnción quirúrgica 
se le insertará una placa metálicay 
unos tomillos.según la nota infor
mativa difundida por el club esta
dounidense.

Marciulionis necesitará al 
menos ocho semanas para resta
blecerse, lo que significa que se 
perderá parte de la primera fase 
de la liga norteamericana; Los 
Warriors comenzarán el campeo
nato el 6 de noviembre ante ios 
JazzdcUtah.

El lituano, que fue el sexto 
hombre más anotador de la pasa
da campaña con 18,9 pumos por 
encuentro, se fracturó la pierna al 
pisar una raizó una rama mientras 
corría en una zona boscosa cerca
na a su casa en Vilna (Lituania); Él 
escolta regresó a Oakland ayer por 
la noche.

En un principio se pensó que 
Marciulionis tenía un esguince de 
tobillo y que estaría de cuatro a 
seis semanas recuperándose.

En un exámen posterior al que 
se le sometió el miércoles por la 
mañana, los doctores de los 
Warriors determinaron que el 
tobillo se había dislocado.
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ALCALA
los anuncios clasificólos serón ontrefioóos en ios orcinas del Ditrio O 
Diego do Torres. 3. AJceia do Honores (28£O1>. El horario de recogida 
coró: mañanes do 9:30 K a 2h. y de 10:30 a 19:30 por les tardos, no 
so recogerán anuncios por pa abras los sábados y domingos, los anuncios 
recogidos en horario Ce larde no serán publicados basto dos fochas después.

TARIFAS: nínimo 10 palabras. 5S pus. por palabra.
Cada palabra mas, 10 pts. El modulo en esta sección cuesta 2.300 pías, 
on días Uboubios y 2.500 pus. on u edición de fin de semana.

_ 889-43-23
Telfs: 889-42-35

889-41-62

VARIOS
VENDO chalet-vivíonCa perma
nente a estrenar a 18 Km. de 
Alcalá y 13 Km. del Corredor 
del Henares, casco urbano. 3 
dormitorios, chimenea, 2 
baños, calefacción individual, 
garage. 11.3000.000 Horario 
comercio. Tclf: (911) 27 21 99 
JÓVENES Y/O MAYORES.

í YORKSHIRE TERRIER 

DEL SOL NACIENTE

IJarntr de 9 a 11 de la maAina
3 Caraxn a! TcM: 469 54

Rápidos beneficios por inter
mediación sobre Contratos de 
Seguros. Realizamos pago 
inmediato de comisiones. Inte
resados llamen al telí: 883 11 
61
VENDO terreno industrial y 
terreno urbanizable. Oportuni
dad. Telf: 882 29 69
VENDO dos parcelas urbaniza
das zona el Val. Entrada 
5.000.000. Oportunidad. Telf: 
8822891
VENDO ordenadores 386 y 486 
nuevos, diferentes modelos, 
los mejores precios. Telf: 911
- 26 27 70. Azupuoca.
BUSCO piso pequeño o apar
tamento en Alcalá de Henares 
para Alquilar. Llamar de 9 a 10 
de lo mañana al siguiente Telf: 
469 8841
COMPRO libros usados, anti
guos, documentos y bibliote

wícícona embolo 
óc 3 30 MOt con M 4ó 
toglto. Much»> po«4>íiMM de pro* 
rwóo v WxiO.

/ENTA DE APARTAMENTOS 
PISOS

ErtUw CurvCoA^n Vm

O Tenonee • 1*9

> Y 3 OORMHO«3S CON TRASTfRO. 
O£$OC 

f eOOttOCUOMt. ANTOACtTACON 
FAR CNTRCCA MKOMTA fXAZM Oí 
OARAM. LOCM COQCRC^U

rcrcAiMOóN
mr m 60 m v so •> » 

oceAsrARoe 

cas enteras. Llame sin com
promiso alguno. Paso a domi
cilio. Jesús Panadero, Tefnos: 
880 94 98 y 881 9055.
ALQUILO nave de 200 m2. Polí
gono Europa. Precio interesan
te. Telf: 319 08 55. Sta. Mer
cedes.
VENDO piso situado en la calle 
Calderón de la Barca. Cuatro 
habitaciones y dos baños. Con 
mejoras. Tel: 889 32 22
VENDO gatos persas. Vacuna
dos y con pedigree. Precio:' 
40.000 cada uno. Tel: 880 42 
00
VENDO cámara de fotos Pola- 
royd Image System. Nueva. 
Buen precio. Tel: 889 32 22. 
COMPRO ordenador para bici
cleta. Mínimo ocho funciones. 
Tel: 404 32 92. Preguntar por 
Javier, muy interesado.
VENDO cuadros de flor seca

— VENDO PISOS---
- EN MADRID—j

MxoaM Mfoed* m 
w*0*í OMAó do V«A# y <<*•

•b'C! ó» «<YVwcíío 
««Km ír*M» o* 1*^* **n y toce
dOfTMFO

Se» W) «orxrthM y pxvx
toureude» Ummt M M:
- 469 5487 - 

hechos a mano. Muy bonitos. 
Precio según tamaño. Tel: 889 
9247.
VENDO guitarra eléctrica 
seml-nueva. Marca HONDO. 
Precio: 30.000 pesetas. Tel: 
835 0096.
VENDO amplificador. Marca 
Marshall, 30 W. Precio: 30.000 
pesetas. Tel: 885 0096.
COMPRO Posters de Danny 
Kayo. 1.000 pesetas máximo 
cada uno/Tel:'889 92 47.
VENDO bonsais de diferentes 
especies. Precios razonables, 
desde 4.500 pesetas. Tel: 880 
4200.
VENDO local, 212 m1, acondi
cionado, apto cualquier nego
cio. Tino. 8880728
ESTUDIANTE do filología da 
Clases de Latín y Lengua. Tel: 
889 2601.
COMPRO discos de Bruce 
Springsteen inéditos en Espa
ña. Pago al contado. Tel: 888 
35 65.
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 26 01.
AGENCIA de publicidad de 
Alcalá necesita 3 comerciales 
para el Corredor del Henares y 
Madrid. Sueldo fijo, comilo
nes y alta en Seguridad Social. 
Interesados: 883 10 36. Sr.

Sigüenza.
CAMPAÑAS de publicidad. 
SCS Comunicación. 883 10 36. 
CATÁLOGOS. SCS Comuni- 
caión. 8831036.
DISEÑO Gráfico. SCS Comuni
cación. 88310 36.
FOTOGRAFÍA publicitaria. SCS 
Comunicación. 88310 36.
IMPRENTA. SCS Comunica
ción. 883 10 36.
LOGOTIPOS/MARCAS. SCS 
Comunicación. 88310 36.
VALLAS publicitarias. SCS 
Comunicación. 88310 36.
LUMINOSOS/RÓTULOS. SCS 
Comunicación. 88310 36.
TV/VÍDEO. SCS Comunica
ción. 883 10 36.
SERIGRAFÍA. SCS Comunica
ción. 88310 36.
ANUNCIOS prensa. SCS 
Comunicación. 88310 38.
VENDO dúplex, situado en la 
Pza de Santa Ana, con mucha 
luz y vistas inmejorables al Reti
ro y Los Jerónimos. Llamar por 
la noche. Tel: 881 85 69 (May-

COMPRO Aguamanil restaura
do. Buen ,stado. Teresa 
Gumiól.Tól: 6234100.
ALQUILO apartamento en 
Madrid, mucha luz, calefac
ción. Máximo 50.000 ptas. Lla
mar al Telf: 623 41 00. Pregun
tar por Teresa Gumiel.

SIGA CON ANTENA TV LOS MEJORES CULEBRONES

TOPOS LOS SABADOS 
DIARIO DE ALCALA, acompañará su 

edición con ANTENA TV, un completo y 

manejable programa semanal de televisión. 

Pide, todos los sábados, tu ANTENA TV, con 

recetas de cocina, cotilleos, pasatiempos y 

todos tus programas favoritos.

¡Llévate a casa toda la televisión de la 
semana!

Recuérdale a tu kiosquero que te reserve DIARIO DE ALCALA
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PASATIEMPOS
CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.-1: Plural;cierta moneda curopca.-2: Mamífero feli
no americano.-?: Brotar. Extraer.-!: Obstaculiza. Dístribuyc.-5: Defec
to. Suegro de Gaifás.-6:-Asistid. Reflexivo.-?: Ceremonia. Querer, ado- 
rar.-8: Marchitara, desluciera. Separa. retira.-9: Trozo de cauce que hay 
debajo del molino. Antecedente.-10: Especio de canapc.-ll: Pertene
cientes o relativos al suero.

VERTICALES.-!: Criticas. ironías.-2: Envoltorio pequeño y mal 
hecho.-?: Relativo a los extremos. Juramentos.-»: Pueblo de Sevilla. 
Alienado, demente.-?: Espuerta. Avcz rapaz.-6: Artículo. Repelido, 
dios de la burla.-?: Carraspea. Lagartos anfibios.-S: Encadenara, suje
tara. Díccscdclperrocruzadodcd0goylebrel.-9: Paneldcccrasinmicl. 
Términos.-I0: Regalo, dádiva.-! i: Palctasmetálicasusadascnla cocina.

“Mclrosc Place", continúa con '‘Sensación de vivir'’ archivo

Tele 5 la emitirá los viernes por la noche

“Melrose Place”, nueva 
serie que conecta con 
“Sensación de vivir”
“Melrose Place” es una de las apuestas más fuertes para esta 
temporada, recién comenzada, de la cadena Tele 5. Una progra
mación nocturna muy competitiva para la noche de los viernes, 
con la que tiene asegurada una importante audiencia entre el 
público ¡oven. Esta serie se emitirá justo a continuación del epi

SOLUCIONES

HORIZONTALES: I. Pesetas. 2. Ocelote. 3. Salir. Sacar 4. Ata
ja. Eroga. 5. Tara. Anas. 6. Id. Se. 7. Rito. Amar. S. Ajara. Aleja; 9. 
Socaz. Datos. 10-Otomana. 11. Serosos.

VERTICALES: 1. Sátiras. 2. Atadijo; 3. Polar. Tacos. 4. Ecija. 
Orate. 5. Sera. Azor. 6. El. Mo. 7. Tose. Adas. 8. Atara. Alano. 9. 
Secón. Metas. 10. Agasajo-11 ■ Raseras.

sodio de “Sensación d e vi vi r”.

Madrid

SOPA DE LETRAS

Entre las letras del recuadro figuran Ios20árboles frutalcsquc se rela
cionan al fina). Pueden ser localizadas en cualquier dirección pudiendo 
formar parte una misma letra dedos o más nombres.

0 M E R G 0 6 A 0 L E u R I C 0 I C 0
z u E c 0 R A u L 1 M 0 R 0 N R E H A
E C I L P E A c I M R P I N 0 E L 1 R
R 0 M E 0 R 0 N A N E M 0 R S U A R E
E C R 0 L C A S A $ D N A T 0 Q U I $
c A P R A R 0 M A D T 0 D L E 0 A M N
L R 0 S E L A T P L 0 A L R 0 c V 0 0
L E A u R R A L 0 R T i Ñ J 0 1 E Y A
A L G. R E H A T E N R A N 0 N R L 0 R
L I N H 0 T A P E B E A R A 0 A L A $
H T L I A R S U M i R R A N G B A S A
P A L N E I R E R A P L 0 T A L N 0 N
P D 0 R N A M E N E L U R A L A 0 N u

La nueva serie se emite a 
continuación de “Sensación de 
vhír".a partir de la cual nació la 
ideadc"Melrosc Placc"ycon la 
que comparte filosofía, trata
miento c incluso personajes y 
actores.

Precisamente esto último 
puede provocar ciertos proble
mas entre los espectadores 
poco atentos o propensos a ver 
más de un canal al mismo tiem
po. ya que en cuestión de minu
tos podrán ver a los mismos 
actores interpretando a los m is- 
mos personajes, pero con dis
tintas edades.

Para quien no sea un segui

ALBARICOOUERO. ALMENDRO. AVELLANO. CASTA
ÑO- CEREZO. CIRUELO. CHIRIMOYO. DATILERA. GRA
NADO. GUINDO. HIGUERA. MELOCOTONERO. MEM
BRILLO. NARANJO. NOGAL. NISPERO. PALMERA. 
PERAL PINO. Pl ANTANO.

España intentará eludir el descenso

La Copa Davis alterará 
la programación de
La 2 durante la tarde de hoy
Madrid_______________________

Elcquipocspañol masculino de 
Tenis, integrado por Carlas Costa. 
Jordi Arrece, Emilio Sánchez 
Vicario y Sergio Casal, tratará de 
eludir el descenso de categoría en 
la Copa Davis en la eliminatoria 
que les enfrenta, a partir de este 
mediodía, con el equipo tenistico 
de Israel.

El segundo canal de TVE, a 
partir de las I2JX>, emitirá hoy, 
como viene haciendo desde hace 
años en este tipo de confrontacio
nes. los dos primeros encuentros 
de esta eliminatoria, que se pro
longará bastad domingodía 27 de 

dor de esta serie. “Sensación de 
vivir" narra las pequeñas histo
rias deuna pandado adolescen
tes de buena posición. En "Mcl
rosc Place", algunos de estos 
niños, junto con nuevos pciso- 
najes. afrontan su recien adqui
rida independe nciaylosproble
mas que conlleva.

Tele 5 destaca que ambas 
seríes están tan íntimamente 
ligadas que durante los prime
ros capítulos "los protagonistas 
de ambas se mezclan".

Como muestra, Kelly, la 
rubia explosiva de "Sensación 
de vivir", en la nuera serie apa
rece complcinmcnie enamora
da de uno de los nuevos pro
tagonistas.

septiembre en el Real Club de 
Tenis de Avi lés.

Esta retransmisión altera la 
programación habitual de esta 
cadena, ya que está previsto que se 
alargue hasta las siete y media, 
momento en el que se emitirá c! 
largometraje "Un amor de vera- 
no“.

la película.del año 1.976. está 
dirigida por Gilbcr Cates c inter
pretada por Bcau Bridgcs Brid- 
ges, Susan Sarandon. Mikc Dun- 
nock y Ann Wedgworth. En el 
film. Jcss Arlington. que ha per
manecido internado en un psi
quiátrico desde los trece años reci
be el alta y regresa a su pueblo.

Radio
ANTENA?

LUNES A VIERNES

07:55-08:00 Avance noticias 
Corredor del Henares.

08:30-09:30 El l'dc la mañana.
09:33-09:36-Avance noticias 

Corredor del I leñares.
10:03-10:06 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:33-10:36 Avance noticias 

Corredor del Henares;
11:03-11:06 Avance noticias 

Corredor del Henares.
11:33-11:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
12:03-14:00 Magazinc "Viva la 

gente del Henares”
14:03-14:30 Informativo tarde 

. en Antena 3 del Henares.
- 14.30-15 :00 información 

deportiva en' Antena 3 dd Hena
res.:

15S0-I6«>”Vira lagentc-con- 
traponada".

19;03-20X)0 Los 33 de Antena 3 
dd Henares.

23:40-23:45 Desconexión bur
sátil en Antena 3 dd Henares.

23:55-00:00 Desconexión 
deportes en Antena 3 del I leñares.

Resto del horario conexión 
programación cadena con infor- 
mativos nacionales. A todas horas 
en punto y medias.

ONDACERO 
MÚSICA 
Dial: $7.7

LUNES A VIERNES

07;00-10.00: Música Diez
10.00-14;00: Las Mañanas de 

Onda Cero Música (Local)
14'00-16,00: Música Diez
16.00-21.00: Onda Cero Música

Alcalá
21,00-23.00: luí Conjura de las 

Danzas
23.00-24.00: Colecciones Diez
24.00-02.00: A Escondidas
02,00-07,00: Música Diez

ONDACERO 
ALCAIÁ

DEHENARES 
Dial: 97.6

LUNES A VIERNES

06.00-07^0: Esto es loque hay 
07,30-07,45: Informativo local
07,45-08.30: Esto es loque hoy 

(continuación)
0830-08.45: Informativo local
08.45-09,00: Esto es lo que hay 

(continuación)
09.00-13.00: Protagonistas
13,00-13,45: Protagonistas 

Alcalá (local)
13.45-14.00: Informativo local
14.00-14.30: Dcportiro local
14,30-15,00: Onda Cero Noti

cias
15.00-16.00: Protagonistas 

Alcalá (continuación)
16.00-18.00: Dos Horas de 

Nada
18.00-19,03: Gomacspuma
19.00-20.00: Magazinc Local
20.00-21.00: Primer Tiempo
2!.00-21.30: Radio Cupón
21.30-22.0!): A tu Salud
22.00-22.15: Onda Cero Noti

cias
22.15-23.00; El Penalty
23,00-01,00: La Radio de Julia
01,00-01,10: Onda Cero Noti

cias 1
01.10-06.00: Tumo de Noche
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073 5.- PARA NOSO
TROS 
OWO.DES'I INO 
I0.05.GENERACIO-
NES
1 1,30.- TALLER 
MECANICO 
I2.05.CRISTAL 
I3.05.MAGAZINE
13,30.- EL MENU DE 
CADA DIA
14,25.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

07.30.CADENA DE LAS 
AMERICAS
- MAGAZINE
II.00.EXPEDICIONES 
UNIVERSALES. EL 
MUNDO EN SEVILLA 
12.00.TENIS.. COPA 
DAVIS
- ESPAÑA-ISRAEL
EN DIRECTO DESDE EL 
REAL CLUB DÉ TENIS 
DE, AVILES.
DOS ENCUENTROS 
INDIVIDUALES.

07.30.- TRAFICO DE 1 
MADRID
09.00.- VECINOS
0930. A SABER
10.00.- TELENOTICI AS
I030.CINE MATINAL 
“La muerte viaja demasia
do"
12,20 - LOS CASOS DEL 
PADRE DOWLING
13,00.- MADRID. 7 DIAS
14.00.TELENOTICIAS
MADRID
1430.- TELENOTICI AS

08.00.DESAYUNA
09.40.- EL GRAN CHA
PARRAL
1030.- ENTRE PLATOS 
ANDA EL JUEGO
11.00.- CINE: "La mucha
cha de Berlín"
12.40.VACACIONES EN 
EL MAR
1335.-A MEDIODIA...
14:00.- TRES SON UN 
MOGOLLON
14,30.- PAPA COMAN
DANTE

0830.- IA GUARDERIA 
I0.00.NOTICIAS
10.03.- TANCONTENTOS
VIVA 1A SALUD
-1A SELVA DE CEMEN
TO
•ATREVETE
11.57.- SANIA BARBA
RA
POLLDARK
14.03.LA PANTERA 
ROSA
1430.- SALVADOS POR 
LA CAMPAÑA

08,00.ABC WORLD 
NEWS
0830.DIBUJOS
09.00.VIDEOMINUTO
10,00.- CINE: Shag. ritmo 
en los talones
1135.- CINE: Flash-tack
I3.I8.PIEZAS
1330.- LOS 40 PRINCIPA
LES
I4.00.NOTICIAS
14.05.- DIBUJOS
14.30.TELECOMED1A:
"Los primeros de la clase"

1930.LA PELÍCULA DÉ 
LATARDE

un anuir de verano” 1976 
-93'56“ |
• Djrcctoi’ Gilbert Cates 
- Interprete': Beau Bndgcs. 
Susan Sarandon- ' 
Jess Arlington ha permanc- 
cidodesde los I3años.inter
nado en una clínica psiquiá
trica. Cuando recibe el alta y 
regresa al pueblo, nadie 
recuerda a su familia. Jesse 
tiene el vago recuerdo de 
haber asesinado a su mujer.

1435.- ELTIEMPO 
I5.00.PALO Y ASTILLA
1535.- CIÑE DE TARDE 
“LA MUJER DEL JEFE"
16,45.TORO¿ •
19.35.- LA BOLA DEL 
DRAGON :
20.00.EN ACCION 
2030.-TEIENOTICIAS
2035.EL TIEMPO

14,55.ENTRE HOY Y 
MAÑANA
1530.-LAS DOS DIANA$

16.20.- CHARLAS DEL 
CORAZON
16,35."MARIA DE 
NADIE"
I730.-SUPERGUAY
19,30.- HABLANDO SE
ENTIENDE LA BASCA
20,00.- SU MEDIA
NARANJA
20.45.TELECUPON

1435.NOTICIAS
1530.-TELECINE
"Muchachas en vacacio
nes" 1957 79 min. Color
Dit José M/a Etorricla Int.
Conchita Vclasco.y.Conrd!.’ 
doSan Martín
1730.-NOTICIAS
1733.1A MERIENDA
1830.- EL PRINCIPE DE 
BELAIR
19,00.-SUPERMARKET
1930.LA RULETA DE LA
FORTUNA
20,03.- M ASTER

15.00.CINE: "La guerra de 
los Rose”
I636.CINE: “Corazón sal- 
.vaje"
1836.- PIEZAS
19.05.- DOCUMENTAL 
NATURALEZA: Extrema
dura. un desierto en creci
miento
1935.D1BUJOS ANIMA
DOS: "Mr. Bogus"
20.00.REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPA
LES
2030.-PRIMER PLANO

U Q K 
1

115.00.-TELEDI ARIO
1S30.-ABIGAIL
16.20.- PRIMERA 
SESION

1 “La marariHusa Angé* 
lúea" I96599'3I" 
17.I0.PARA N0SO-

1 TROS
1835.- EL MUNDO 
DE MAXIE
20,00.- TIEMPOS 

1 DIFICILES PARA EL 
I PLANETA TIERRA

2I.00.DIASDECINE
- Incluye: Festival de San 
Sebastián
21.40.- REDACCION DE 
LA2
22,00.- DETECTIVE PRI
VADO
2230.EN ESCENA
00,40.- AREA RESERVA
DA

21,00.- SAQUE BOLA
22.30.CINE: UNA DEL 
OESTE
"FURIA EN EL VALLE"

21.05.- LA LOBA HERIDA

22.00.BEVERLY HÍLLS 
90310: SENSACION DE 
VIVIR. Los nuevos capítu
los traerán una mala noticia 
para los seguidores de la 
serie: la relación entre Dylan 
y Brenda no terminará 
demasiado bien.
2235.MELROSE PLACE. 
Nueva serie en cuyos prime
ros capítulos se entremez
clan los protagonistas de 
“Sensación de vivir" 
23.50.- HOOPERMAN

2i,oo.NonaAS
21,30.- CONTACTO EN 
CALIFORNIA
2230.-NOTICIAS
223LOUEDATECON LA
COPIA
00.00.-NOTICIAS

2I.00.TELESERIE: PRI
MOS LEJANOS
21,28.- INFORMACION 
METEOROLÓGICA 
21,30.- REDACCION.
NOTICIAS
21,54.- INFORMACION
DEPORTIVA

u 
X 
Q
O 
z

1 21.00.-TELEDI ARIO
21.30.SIN VER- 
GÜENZA
22.00. "Dirty Dan
cing-. 1987.96'
D. Emite Ardolino.ini.
PatrickSwayzcyJcnni- 
ferGrey.
Durante el verano del 

1 63. Baby entra en con- 
I tacto con los animado- 
I res del centro turfelico 
I donde veranea.
23.55.D1 ARIO 
NOCHE

0I.00.CINECLUB.
"Dos billetes para Broad- 
uay" 1951 -102* 
Dirección: James V. kem 
Interpretes: Tony Martín. 
Janes Ixtigh. Ann Miller. 
Nancyvaatomarcl autobús 
de Nueva York y lodo el 
pueblo la despide con músi
ca y pancartas.Confían en su 
triunfo en Broadvvay como 
cantante. Durante el viaje 
comprueba que el éxito no 
es tan fácil de lograr. (V.O.) 
02.45. CIERRE.

00,00.- TELENOTICI AS 
0030.CINE MADRUGA
DA DE VERANO 
"EL ASNO DE ORO” 
03.40.-DESPEDIDAYFIN 
DE EMISION

00.25.ENTRE HOY Y 
MAÑANA
00,45.- ¿HABLANDO SE 
ENTIENDE LA GENTE?
01,45.- STARSKY Y 
HUTCH. LA VENGAN
ZA
0235.- F.B.L
0335.- CIERRE DE PRO
GRAMACION Y ESPA
CIOS PROMOCIONA
LES

00,15.-LA CLAVE
03,00. - CIERRE DE EMI
SION

22.00.- ESTRENO 
CANAL*: ABYSS-1989 
- Jantes Camcron
Ed harris. Mary clizabclh 
Mastrantonio. Michael 
Bichn.
00.16.- CINE: La Mosca II
0136.- Cuentos desde la 
oscuridad
02,18.-SESION X
03.49.- Lecturas diabólicas
0535.- CINE: 92 Grosvenor 
Street
06.47.CINE: Visiones de un 
extraño

< o
3 3 ce o <2

lOO,15.-ALAIN
1 DELON: 'Trayecto 
1 moriar' 1986 ■ 79'36''
1 Dirección: Rene Man-
I zor
I Intérpretes: Alain 
I Delon. Chrislinc Bois-
1 son. Jcan-Lúe Morcan 
1 0135.-ALUCINE
1 02.55.- CAPITALES
I CULTURALES DE 
1 EUROPA
1 03.50.- DESPEDIDA
I YCIERRE

| LAS PELICULAS DEL VIERNES

“La muchacha de Bor- 
lín”

TeleS* 11.00
Tele 5 emitirá á I» 11,00 

*La muchacha de Berlín', un 
drama que fue dirigido en 
l95Spor Henry Kcster e 
interpretado por Dana 
Wynten Mcl Ferrer. Marga- 
ret llaves y Dolores 
Michaels. El filme cuneta 
cómo durante la Segunda 
Guerra Mundial un pristo- 
nevo americano consigue 
escapar del sórdido campo 
de concentración graci asa la 
awda de la hija de un profe
sor alemán.

“Venta de Vargas" 
AntenaS-11,25

I a hisiorkt de un mililary 

una "bailaora' de principios 
del siglo pasado da pie a 
números folclóricos de lo 
más autóctono en el melo
drama 'Venta de Vargas’, 
que Antena 3 emitirá a las 
11,25 y que fue dirigido en 
I95S por E. Caben Salabcriy 
c interpretado por Lola Flo
res. Rubén Rojoy Luis Pren
des.
“Muchachas en 

vacaciones” 
Antena 3 -15.30

'Muchachas en vacacio
nes' esel título de la película 
que Antena 3 ofrecerá a las 
I5.3O. una agradable come
dia de corte juvenil que 
supuso el debut de Concha 
Veíasco en el cines, detalle 
en el que reside precisamen

te el interésele lacinia. El fil
me fue dirigido en I957 por 
José M. Etorrictac interpre
tado por la citada actriz, 
acompañada por Conrado 
sanmartín. Mario Berriatúa 
y María Piazzai.

“La maravillosa 
Angélica”
TVE1-16,20

TVE-I emitirá a las 16.20 
'La maravillosa angélica', 
filme que fue dirigido en 
1965 por Bemard Borderic c 
interpretado por Michclc 
Mercier. Claudc Giraud y 
Jcan Rochcfort. El argu
mento de la cinta se desarro
lla en la Francia de LuisXI V 
y narra cómo tras la muerte 
de su marido, la hermosa 

AngétieXes perseguida por 
la guardia y su enemigo el 
hermano del rey: pero la 
venganza no tardará en lle
gan

“Un amor de vera
no"

La 2-19.30
Una mediocre produc

ción que pasó inadvertida a 
tridos los niveles titulada 
'Un amor de verano' será 
emitida por La 2 a las I9;3O. 
El filme fue dirigidoen 1976 
por Gilbert Cátese interpre
tado por Beau Bridges y 
Susan Salando».

“Trayecto mortal”
TVE1- 23.05

Trayecto mortal', filme 
policíaco, será ofrecido por 
TVE-I a las 23.05. Se trata 

de una película.extraña aun
que del todo atractiva, que 
insiste cncl trilladotcma del 
pacto con la muerte, en esta 
ocasión como consecuencia 
de un accidente automovi
lístico. Esta cinta fue dirigi
da en 1986 por René Man- 
zor c interpretada por Alain 
Delon. Chrislinc Boisson y 
Alain Mussy.

“El experimento del 
doctor Quatermass”

TVE1-00.50
TVE-I emitirá a las00^0 

'El experimento del doctor 
Quatermass', película que 
supuso el principio de la 
cspecialización de la Ham- 
mcr Films en el género fan
tástico y un éxito considera
ble que concoió varias secó

las y llegó a convertirse en 
una serie televisiva. Esta 
película de ciencia-ficción 
fue dirigida en 1955 por Val 
Gucst c interpretada por 
Brian Donlcvy, Jack Warner 
y Margia Dean.

“Dos billetes para 
Broadway"

La2-01,00
Unu divertida comedia 

que sin embargo puede 
resultar un poco desfasada. 
'Dos billetes para Broad- 
way', será emitida por La 2 a 
la 01.00. Fue dirigida en 
1951 por James V. Kem c 
interpretada por Tony Mar
tin: incluye buenos números 
musicales y el atractivo de 
descubrirá Vera Miles den
tro del coro de chicas.



DIARIO DE

ALCALA
AÑO I. NUMERO 31.25 DE SEPTIEMBRE DE IW.
EDITA: Ctauaxxk'o^&l H«ufv\ SA 
IMPRIME DiuwdeAMb.
Dtpí«l«L»t»tAV.K3.!W
RedXftai MnMtlracWa) PattidM: O ttcjodeTon». 3
Ak4Ü¿Ok^rc.iJ<S)D
TcíHmm: S® O 2k SS943 » «161
FacSSVSl 1$.

EL TIEMPO 
Ligero descenso de 

las temperaturas 
Viernes. 25 de septiembre

El Instituto Nacional «1c Meteorología pronostica para hoy 
cíelos nubosos en la región valenciana y Murcia, con chubascos 
tormentosos (ocalmente fuertes. Muy nuboso o cubierto con 
chubascos en elN W tic la península, alcanzando ocasionalmen
te las precipitaciones intensidad fucncycaráctcrtormcntosocn 
/Xsturias y Cantabria.

Aumento progresivo de la nubosidad en el resto de la penín • 
sula. con chubascos ocasionalmente tormentosos en Castilla y 
León. País Vasco. Navarra. La Rioja. Aragón y Cataluña y algu
nas precipitaciones débiles y dispersas en Extremadura. Casti
lla-la Mancha y Madrid, pudiendo registrarse también algún 
núcleo tormentoso en el interior de Andalucía oriental.

Moderado descenso de las temperaturas en Galicia y NW de 
Castilla y León. Ligero descenso en Asturias, Cantabria, 
Navarra. Lá Rioja. resto de Castilla y León y meseta inferior, sin 
cambios signilicatiwsen el restode España.

Vientos Rojos a moderados de componente E en Baleares, 
con intervalos fuertes a última hora del día. Rojos a moderados 
de levante, girando a poniente por la tarde, en el úrea del Estre
cho y litoral de Andalucía, flojos a motlerados de componente 
E en Valencia y Murcia y «le componente N en Canarias. Tem- 
l>éraiuras sin cambios.

©Bote Pronto_______
CAMILO JOSE CELA

Viajes y. viajes
p

a arecc elemental 
fijar la idea de que via
jar no es término sinó
nimo a desplazarse, 
trasladarse. Y resulta 
obvio entender que. de 
cien hombres que via
jan, ochenta, por lo 
menos, lo hacen como 
una maleta, sin enterar
se demasiado de nada, 
a lo sumo, del estilo «le 
las catedrales, dato que

suelen aprenderlo del 
guía.

I—ros viajes son la 

parte frívola de la vida 
de las personas serias, y 
la parte seria de la vida 
de las personas frívolas. 
Viajar por viajar csalgo 
que conduce a la esteri
lidad, y el no ser poroso 
a lo que se va viendo, el 
estar rigurosamente 
impermeabilizado con

tra todo, es algo que se 
confunde con la esteri
lidad misma, algo que 
deja el alma hostil y yer
ma a t<xla semilla.

D igerir las expe- 

ricncias que hayan 
podido obtenerse en un 
viaje es mucho mús 
importante que el viaje 
mismo.

"Los viajes son la ¡tar- 
te íríi ofo de tu rída de tas 
personas serian y la par
te seria de la vida de las 
personas frí\o!as,\

—¡ EL GUIÑO |—————————

PREDICCIÓN POR COMUNIDADES AUTÓNOMAS

Castilla y León.- Ciclos muy nubososen el Noroeste, con llu
vias y chubascos. Intervalos nubososen c! resto, con chubascos 
tormentosos, aumentando a muy nuboso a lo largo de la tarde. 
Moderado descenso de la* temperaturas en el Noroeste y ligero 
en el resto. Vientos flojos variables.

Castilla-la Moncha.- Poco nuboso, con aumento de la nubo
sidad valguna precipitación al final del día en la zona occidental. 
Temperaturas en ligero descenso. Vientos flojos variables.

Comunidad de Madrid.- Poco nuboso, con aumento de la 
nubosiciad y alguna precipitación al final del día. Temperaturas 
en ligero descenso. Vientos flojos variables.

TEMPERATURAS
EXTREMAS DE LAS CAPITALES ESPAÑOLAS

Albacete......25.I3..Í
Alicante.....28.18
Almería.......34.20
Avila____ 21..7
Badajoz.......20.10 
Barcelona.....26.14 
Bilbao........24.11 
Burgos-......22..5 
Caccrcs.......30.16 
Cádiz.........29.18
CaMellon....30.l6 
Ceuta.........23.20 
C Real.......27.10 
Córdoba.......32.12 
COruñU........20.16 
Cuenca........24..9 
Gerona........ 25.12
Gijon------- 20.11
Granada.......28.1 r 
Guadalajara...29.IO 
Huclva........ 32.14 
Huesca........24.l I 
Ibiza.........30.18
Jacn...._._.27.l8 
Leon._._....22..7 
Lérida........23.10 
Logroño...,¿;25. io 
largo_____22.11

Madr¡d;.......30jl4.i 
Malaga_..._32.l4.i 
Melilla......30.I9.A
Murcia.....-3l.l9..n 
Orense........23.10..n
Oviedo........ 22.1 l.i
Palencia..„..23..7.A 
Palma M.._._29.I4.i
Palmas-..... 23.2O..C
Pampk>na......23..9..s 
Pontcvedra....24.l2..s
Salamanca. ....25-7.,s 
S.SebaMian..2l.li..s 
S.C.Tcncrifc.24.19..n 
Santander.....24-14-$
S. Composicla.21.14.5,
Segovia....... 24..$.;$
Scvilla....-.32.I4.A 
Soria.........22..5..S 
Tarragona.....27.17.i 
Teruel......-23..8..S 
Toledo........ 28.I0.Í 
Valencia......27.I2.S
Valladolid.._23..8-s
Vigo.........23.13..n
Vitoria.....20.S.II
Zamora........24.^.,s 
Zaragoza......27.11..$

Claves: S-Soléado. N-Nuboso. C-Cubierto. LL-LLuvia. FG-Nie- 
bla. T-Tormcnta. NV-Nieve.

APARCARA 0/D0.—\ms hay que no tienen la vista fina. Que Dios les conserve el oído, es la recomendación 
general que se les suele hacer. Cuando la situación es desesperada para el conductor y uno ya ño puede fiarse 
de los sentidos, lo único que resta es dejarse guiar por el instinto y que sea ¡o que Dios quiera. Especialmente 
cuando aún se está en la autoescuclay las nocionesdel vehículo—del propio y también del ajeno—son todavía 
vagas y no pasan de ser una imprecisa referencia que no ayuda demasiado- Y no sólo del vehículo: que se lo 
digansinoalindcfciBoarbolito.Paraquclucgodiganqucaparcarcsiúdiflcil.ParacIqucnoquicra, será .paúl 
w»irre

ENTREVISTA

Entre plato y plato
Oscar Franco llegó hace 
unos años a España pro
cedente «Je Uruguay. El 
es Linotipista (trabajo 
con moldes de impre
sión). peto actualmente 
cstú empleado en una 
pizzería de la ciudad. 
«Lavidadamuchasvucl- 
tas y desde que me intro
duje en el gremio de los 
restaurantes, ya no he 
vuelto a interesarme por 
otra cosa», comenta 
sobre sus comienzos en 
este tipo «Je trabajo.

Todos los días Franco

amasa músde doscientas 
pizzas que asegura «son 
las mejores de la ciu
dad». Por otra parte-las 
pizzas que yo hago tie
nen un secreto especial 
que nunca desvelaré», 
afirma.

Jamón y carne son los 
ingredientes preferidos 
del gusto alcalaíno -que 
en muchas ocasiones es 
muy exigente».

Por horarios de la jor
nada laboral tiene que 
quedarse a comer en el 
establecimiento, pero

•este tipo de comida no 
me disgusta y no es para 
mí un sacrificioacosium- 
brar al estómago a las 
pizzas».

Sin embargo, y aun
que no conoce los platos 
típicos de muchos países 
asegura que -la comida 
española es maravillosa, 
en concretó todo lo que 
sea de cuchara y olla».

Por lo tanto Franco no 
extraña, en este sentido, 
la comida de su país 
«porque además no tie
ne tama tradición como

el española-, afirma.
En su casa. Franco ha 

tenido que guisar en 
varias ocasionesy-no se 
me da muy mal. No me 
desagrada hacerlo, 
incluso algunas veces me 
invento platos nuevos 
que le encantan a mi 
mujer».


